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Carissimi 
concittadini,
giunti ormai a 
metà del man-
dato elettorale 
è mia intenzione 
tracciare in questo 
Notiziario un primo 
bilancio dell’operato fi -
nora svolto dall’ Amministra-
zione Comunale al mio fi anco.
E’ stato un periodo ricco di 
eventi e di accadimenti che ci 
ha visto impegnati su più fronti. 
Nonostante il notevole carico di 
lavoro ci abbia materialmente 
impedito di uscire con un se-
condo notiziario nel corso del 
2007, l’informazione sullo svi-
luppo delle varie vicende è stata 
mantenuta massima in seno al 
Consiglio Comunale, le cui sedu-
te, purtroppo, registrano ancora 
l’assenza o, nel migliore dei casi, 
una scarsissima partecipazione 
di pubblico. 
Centrale sul Torrente Maso, 
difesa dell’ospedale di Borgo 
Valsugana, appalti di opere 
pubbliche importanti, progetto 
sicurezza, sono alcuni degli 
argomenti che troverete in 
questo numero. 
Sicuramente alcuni percorsi 
“liberamente scelti” non ci hanno 
sempre visto perfettamente “in 
linea” con quanto operato da 
altre Amministrazioni Comunali 
della nostra Valle. 
Mi riferisco al caso dell’ancora 
incomprensibile chiusura del 
Reparto Maternità dell’ospedale 
di Borgo Valsugana. 
Sono orgoglioso - e lo dico a 
ragion veduta - come Sindaco, 
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rappresentante di un’intera Comunità,  aver dimostrato, assieme 
ad altri soli tre sindaci, tutta la mia contrarietà a quanto operato 
dall’Assessorato alla Sanità nel corso dell’estate 2006 a danno 
del nostro Ospedale di riferimento. 
Per quanto riguarda l’attività in seno al Consiglio Comunale 
devo rilevare che la collaborazione di tutti i Consiglieri, sia di 
maggioranza che di minoranza è stata massima e sempre nella 
ricerca del bene della Comunità. 
Vi sono stati momenti di approfondimento e di costruttivo 
confronto sui problemi più rilevanti che ci siamo trovati di 
fronte in questo periodo; sono state approvate all’unanimità 
due importanti mozioni, una a difesa dell’ospedale e l’altra a 
sostegno della messa in sicurezza della statale della Valsugana 
e alla contestuale realizzazione dell’autostrada della Valdastico; 
sono state presentate delle interrogazioni che hanno portato 
alla luce alcune disfunzioni all’interno del paese e stimolato 
l’attività amministrativa ad approfondire alcune tematiche, 
il tutto sempre nel segno della più ampia collaborazione e 
reciproco rispetto dei ruoli. Particolare soddisfazione voglio 
esprimere per quanto avvenuto nella seduta del Consiglio 
Comunale del 19 novembre 2007 dove con il voto favorevole 
di tutti e tre i gruppi consigliari (un solo voto contrario) si 
è dato il via libera alla costituzione della Società elettrica 
Masoenergia s.r.l.  Con altrettanta vera soddisfazione ho 
potuto constatare che l’impegno e la collaborazione fra 
le varie associazioni del paese sta crescendo sempre più. 
Sia durante le manifestazioni di contorno del Presepe in piazza 
del dicembre 2006 e 2007 che nell’organizzazione delle varie 
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attività per l’accoglienza al nostro nuovo Parroco, don Armando, 
la sintonia fra tutti i gruppi associativi è stata notevole e 
meritevole di un vivo plauso.
Tutto ciò dimostra ancora una volta che il volontariato è  l’anima 
vera e propria del  nostro paese, una risorsa inestimabile che 
continua a resistere nei nostri paesi. 
Siamo convinti che il sostegno alle Associazioni del paese debba 
continuare ad essere uno dei capisaldi della nostra attività 
amministrativa.
 
Buona lettura a tutti!
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Consiglio comunale
8 febbraio 2006

Viene nominata la 
nuova commissione 
elettorale. Come mem-
bri effettivi vengono 
nominati Tullio Bres-
sanini e Crisitina Boso 
per la maggioranza 
e Faustino Terragno-
lo per le minoranze 
mentre Davide Trenti-
naglia e Eugenio Boso 
(maggioranza) e Nicola 
Ropelato (minoranze) 
vengono eletti come 
membri supplenti.
All’unanimità l’aula 
approva le modifiche 
al progetto dei lavori 
per la realizzazione di 
un nuovo edificio ad 
uso caserma e magaz-
zino dei vigili del fuoco 
volontari di Scurelle; 
in particolare s’inten-
de traslare di circa 
tre metri il sedimento 
del fabbricato verso 
la “roggia industriale” 
e abbassare la quota 
del terreno interessata 
dall’intervento di cm. 
30 al fine di ridurre il 
muro di contenimento 
verso la “roggia indu-
striale”.
Via libera anche l’ese-
cuzione dei lavori per 
la realizzazione della 
copertura dell’impianto 
di trattamento delle 
acque reflue prove-
nienti dal processo di 
lavorazione della car-
ta della ditta Gruppo 
Cordenons S.p.A. così 
proposto dall’ingegne-
re Lorenzin Vittorio. 
Un intervento da rea-
lizzare - in  deroga 
all’art. 14  delle norme 
di attuazione del Piano 
Regolatore Generale 
del Comune - con un 
ampliamento dell’im-
pianto già esistente sul 
lato nord dello stabili-

Accanto ad alcuni interventi sulla viabilità all’interno del centro 
storico è stato dato il via ad alcune importanti opere pubbliche, 

mentre altre 
opere sono in at-
tesa di finanzia-
mento da parte 
dei competenti 
assessorati pro-
vinciali.
Stanno proce-
dendo secondo i 
tempi previsti i 
lavori di amplia-
mento del com-
plesso scolasti-
co della Scuola 
E l e m e n t a r e . 

Verranno consegnate nel corso dell’ estate prossima la nuova 
palestra e la nuova palazzina in cui sono state realizzate le nuo-
ve aule scolastiche. 

Con delibera della Giunta Provinciale del 13 aprile 2007 è stato 
concesso un ulteriore finanziamento di € 773.858,28 pari all’ 
85% della spesa ammessa per la ristrutturazione della palazzina 
storica della nostra scuola e della palazzina adibita a mensa sco-

lastica (ex casa 
del medico). Il 
progetto elabo-
rato dall’arch. 
Fietta Lanfranco 
prevede una 
spesa totale di 
€ 910.421,51 di 
cui € 561.088,53 
di lavori a base 
d’asta. Con que-
sto intervento, 
che è prossimo 
alla fase di ap-
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mento e che ricade in 
parte in “area agricola 
secondaria”.

Consiglio comunale
22 maggio 2006

Con 8 voti favorevoli e 
tre astenuti, vengono 
approvate delle varia-
zioni di bilancio per 
una spesa complessiva 
di 313.371,49 euro: 
sono previsti nuovi 
arredi per le case va-
canza in Val Campelle 
(35.000 euro), lavori 
di sistemazione della 
strada in località Con-
trocarzan (33.601,49 
euro), il progetto Azio-
ne 10/2006 (82.690 
euro),  lavori di ristrut-
turazione della ex Co-
lonia Sat e dell’ex ca-
sina forestale (28.000 
euro), il ripristino del 
pascolo a Conseria di 
Sotto (25.000 euro), 
il miglioramento dei 
campivoli della stessa 
malga (68.000 euro) e 
interventi di manuten-
zione straordinaria a 
Malga Caserina di Den-
tro (10.000 euro). 

Consiglio comunale 
28 giugno 2006

Con n. 12 voti favo-
revoli e n. 3 astenuti 
(Michele Sala, Mario 
Casagrande e Faustino 
Terragnolo) vengono 
approvati i lavori per 
la realizzazione di una 
nuova strada di colle-
gamento, parcheggio a 
servizi impianti sportivi 
e piazzale per deposito 
materiale. Il progetto 
a firma del geometra 
Roberto Sartor di Scu-
relle, prevede di realiz-
zare una nuova strada 
che mette in collega-
mento la S.P. – nuova 
variante Scurelle – Ca-

palto, verrà completamente messa a norma anche la parte più 
vecchia del complesso scolastico e contemporaneamente ade-
guato alle più 
moderne esi-
genze. 
Sul tetto della 
nuova palestra 
del centro sco-
lastico verranno 
posizionati dei 
pannelli fotovol-
taici che garan-
tiranno la produ-
zione di circa 15 
Kw/h di corrente 
elettrica che 
andrà a coprire 
tutto il fabbisogno dell’intero complesso di edifici.

A fine novembre 2007 abbiamo avuto la gradita visita del Pre-
sidente della Provincia Lorenzo Dellai che ha preso visione della 
nuova autorimessa dei mezzi dei nostri Vigili del Fuoco, opera 
finanziata per intero con fondi comunali. 
È stata l’occasione per approfondire il progetto di completamen-
to del magazzino che prevede la costruzione di una nuova palaz-
zina in aderenza 
dove troveranno 
posto gli spo-
gliatoi, servizi 
igienici, sale ra-
dio e sale per gli 
allievi vigili del 
fuoco. Davanti al 
direttivo del Cor-
po il Governato-
re ha assicurato 
l’impegno della 
Provincia per fi-
nanziare l’opera.

Scuola elementare, anni ‘30
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stelnuovo con l’area 
degli impianti sportivi 
comunali e insedia-
menti produttivi. Una 
nuova viabilità, ma an-
che un nuovo piazzale 
a servizio delle attività 
produttive esistenti in 
quest’area, per depo-
sito materiale e carico 
e scarico. E’ previsto 
anche un parcheggio a 
servizio degli impianti 
sportivi comunali, un 
tratto di marciapiede 
ed altri interventi mi-
nori di arredo urbano. 
Con l’astensione dei 
cinque consiglieri di 
minoranza viene ap-
provato il rendiconto 
della gestione relativo 
all’esercizio finanziario 
2005 che chiude con 
un avanzo di ammini-
strazione al 31 dicem-
bre di 1.337.457,30 
euro e la disciplina 
edilizia - proposta dal 
Comprensorio Bassa 
Valsugana e Tesino 
(ente gestore della di-
scarica) - degli impian-
ti tecnologici speciali di 
interesse generale da 
realizzare nella disca-
rica comprensoriale in 
loc. Sulizzano.
Con l’astensione dei 
consiglieri Mario Ca-
sagrande, Adriano Co-
sta e Nicola Ropelato 
approvata la seconda 
Variazione alle dota-
zioni di competenza 
del bilancio annuale di 
previsione per l’eserci-
zio 2006, del bilancio 
pluriennale e della 
relazione previsiona-
le e programmatica 
2006-2008. La spe-
sa complessiva è di 
228.540 euro, di cui 
€ 134.740,00 per la 
partecipazione del Co-
mune alla costituenda 
societa’ di scopo per 
lo sfruttamento a fini 

È stato affidato all’ing. Severino 
Sala l’incarico per la progetta-
zione preliminare di un nuovo 
collegamento stradale fra la loc. 
Sojane e la Via Salesai, per dota-
re questo già popoloso quartiere 
del paese di un secondo, neces-
sario accesso e sbocco. 

Si stanno concludendo i lavo-
ri eseguiti in diretta economia 
dall’Azienda Speciale di Sistema-
zione Montana della Provincia di 
Trento inerenti la sistemazione 
del Rio Ghisi e del tratto di Rog-
gia industriale dall’opera di presa 
della Cartiera fino al “murazzo”. 
È stata realizzata contestual-
mente una vasca di decantazione 

in corrispondenza del capitello della Cartiera che è stata collega-
ta alla condotta collocata qualche anno fa lungo il “murazzo” per 
poter, in caso di piena del Rio Ghisi, deviare completamente il 
corso della Roggia industriale sul Torrente Maso. Si è proceduto 
nel corso degli stessi lavori alla costruzione di un nuovo ponte in 
legno sulla Roggia, a servizio della strada di Valandro.

L’Assessorato ai lavori Pubblici ha concesso il finanziamento di un 
secondo lotto per il completamento dei lavori di allargamento e 
messa in sicurezza della strada della Val Campelle. In particolare 
è stato concesso un contributo di € 199.500,00 pari al 95% del-
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idroelettrici del torren-
te Maso; la societa’ di 
scopo sara’ realizzata 
nella forma di una 
societa’ per azioni op-
pure di una societa’ 
a responsabilita’ limi-
tata. Alla costituenda 
societa’ parteciperan-
no oltre al Comune di 
Scurelle, il Comune di 
Telve, la societa’ Pe-
trolvilla Group S.r.l., la 
societa’ Bifrangi S.p.A. 
e la A.S.M. Primiero. 
Si tratta di un primo 
accantonamento per 
la partecipazione del 
Comune di Scurelle 
alla costituenda so-
cieta’ elettrica. Tra le 
altre spese anche € 
30.000,00 per il con-
ferimento dell’incarico 
per la progettazione 
definitiva dei lavori 
di sistemazione del 
piazzale antistante la 
Cartiere e € 1.800,00 
come contributo straor-
dinario da corrisponde-
re al Corpo Volontario 
dei VV.FF. volontari di 
Scurelle per permet-
tere il finanziamento 
di spese di riparazione 
automezzi di servizio.

Consiglio comunale
13 settembre 2006

Con 11 voti favorevoli 
e 3 astenuti (Michele 
Sala, Faustino Terra-
gnolo e Mario Casa-
grande) approvato, in 
linea tecnica, il proget-
to preliminare relativo 
ai lavori di riorganiz-
zazione funzionale ed 
ampliamento del cen-
tro scolastico di Scurel-
le, di completamento 
delle opere esterne ed 
adeguamento manu-
fatti esistenti. Redatto 
dall’architetto Lan-
franco Fietta di Pieve 
Tesino prevede una 

la spesa complessiva dell’opera che ammonta a € 210.000,00. 
Il progetto redatto dall’ing. Ganarin Carlo, prevede l’asfaltatura 
di tutti i tratti interessati ai lavori e una nuova soluzione viaria 
in corrispondenza della tettoia all’entrata del Rifugio Crucolo. È 
previsto in particolare lo spostamento dell’attuale sede stradale 
in modo da separare il traffico veicolare dai pedoni e la costru-
zione di una nuova tettoia.

È ormai giunto alla fase 
di appalto il progetto 
alla firma del geom. 
Raffaele Spagolla per la 
realizzazione di un nuo-
vo parcheggio pubblico 
con 19 posti macchina 
e di una piccola area 
verde ricreativa in Via 
Donzelli, sul terreno 
recentemente acquisito 
dal Comune.
In aggiunta ai 24 posti 
macchina attualmente 
presenti nella vicina 
Piazza Maggiore, siamo 
certi di dare con questo 
intervento una forte 
risposta al crescente 
bisogno di parcheggi in 
centro storico, il tutto 
al fine di favorire gli in-
terventi di recupero dei 
vecchi edifici del centro, 
garantendo adeguati 
servizi.

Loc. Piani delle Cenge, oggi Loc. Madonna dell Cenge, lavori di allargamento, 1953



8

Scurelle Notizie 

IL PUNTO SULLE OPERE PUBBLICHE

spesa di € 910.421,51 
di cui € 561.088,53 
per lavori a base d’asta 
ed € 349.332,98 per 
somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Con l’astensione dei 
consiglieri Michele 
Sala, Faustino Terra-
gnolo, Mario Casa-
grande e Adriano Costa 
viene approvato, in li-
nea tecnica, il progetto 
preliminare per la rea-
lizzazione di un nuovo 
edificio ad uso caserma 
e magazzino dei Vigili 
del Fuoco – secondo 
intervento. Progetto 
realizzato dall’archi-
tetto Lanfranco Fietta 
di Pieve Tesino per un 
importo complessivo di 
€ 899.400,83 di cui € 
589.750,00 per lavo-
ri a base d’asta ed € 
309.650,83 per som-
me a disposizione del-
l’Amministrazione. Via 
libera, all’unanimità 
dei presenti, al proget-
to preliminare relativo 
alla messa a norma 
e al potenziamento 
dell’impianto natatorio 
sito nel Comune di Bor-
go Valsugana. Redatto 
dallo Studio Tecnico 
Stain Engineering S.r.l. 
di Trento, prevede un 
costo complessivo pari 
ad € 6.658.210,00. 
Il Comune aderisce 
all’iniziativa con la 
quale il Comprensorio, 
in veste di capofila, ha 
provveduto alla proget-
tazione preliminare: lo 
stesso provvedere ad 
introitare il finanzia-
mento provinciale.
Approvata all’unanimi-
tà una mozione con cui 
il consiglio comunale 
impegna la Giunta co-
munale e il Sindaco a 
promuovere le iniziati-
ve necessarie per po-
tenziare e riqualificare 

È stata eseguita la pavimenta-
zione in porfido della Via S.Maria 
Maddalena e la sostituzione di 
parte del manto in porfido della 
Piazza Maggiore. La scarsa qua-
lità dei materiali usati ha infatti 
comportato una inconsueta usu-
ra del piano viario in porfido. Ri-
guardo a quest’ultimo intervento 
è stata contestualmente aperta 
dal Comune una vertenza legale 
ai fini risarcitori contro la Ditta 
che aveva effettuato i lavori nel 
1998.
Sono stati eliminati i gradoni di 
Via Bertoldi e rifatta la pavimen-
tazione in porfido per permettere 

ora il collegamento ad anello con la Via S.Valentino al fine di 
rendere così più agevoli le manovre dei mezzi sgombraneve.
È stata completata l’illuminazione esterna del piazzale del Cen-
tro diurno per anziani Illuminazione Centro Anziani. I lavori 
sono stati eseguiti dalla Ditta Tomaselli Mario che ha effettuato 
un ribasso 25,57%  sull’importo dei lavori a base d’asta di € 
34.699,95. 
Sempre nel piazzale antistante al Centro diurno è stata inoltre 
messa a dimora l’opera d’arte vincitrice dell’apposito concorso 
fra artisti, dal titolo “stratificazioni”, dell’artista trentino Silvio 
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l’Ospedale di Borgo 
Valsugana nel suo com-
plesso generale, sia nei 
servizi erogati e nelle 
strutture; a chiedere 
la sospensione della 
delibera n. 1496 del 21 
luglio 2006 e l’allegato 
protocollo con cui si 
dispone, fra l’altro la 
soppressione del “pun-
to nascite” a Borgo 
Valsugana, almeno fino 
all’adeguamento delle 
strutture di neonato-
logia dell’Ospedale di 
Trento soprattutto per 
quanto riguarda l’acco-
glienza delle puerpere 
della Bassa Valsugana; 
a chiedere di dotare 
l’Ospedale di Borgo 
Valsugana del servizio 
di guardia medica pe-
diatrica ed anestesio-
logica e di ricostruire 
una equipe medica 
che svolga assistenza 
negli ambulatori oste-
trico-ginecologici del 
distretto. 

Consiglio comunale
22 novembre 2006

Con n. 9 voti favo-
revoli e n. 5 astenuti 
(Michele Sala, Fausti-
no Terragnolo, Mario 
Casagrande, Adriano 
Costa e Nicola Rope-
lato approvata la terza 
variazione alle dota-
zioni di competenza 
del bilancio annuale di 
previsione per l’eserci-
zio 2006, del bilancio 
pluriennale e della re-
lazione previsionale e 
programmatica 2006-
2008. Con l’astensione 
di Casagrande Mario, 
Costa Adriano e Rope-
lato Nicola via libera 
all’adesione al progetto 
“Sicurezza del Territo-
rio” della Provincia Au-
tonoma di Trento, alla 
convenzione per  

Il geom Roberto Sartor si occu-
perà invece della progettazione 
preliminare della completa ristrut-
turazione del complesso degli edi-
fici di malga Cenon di Sopra che 
si rendono ora necessari per la 
messa a norma dal punto di vista 
igienico – sanitario e per rendere 
la struttura più consona alle at-
tuali esigenze per la conduzione 
della malga. E proprio la Malga 
di Cenon di Sopra è stato l’ultima 
utenza ad essere raggiunta dalla 
nuova rete di distribuzione elettri-
ca della Val Campelle nell’autunno 
del 2007. La prima  lampadina 
servita dal nuovo impianto è stata 
accesa in valle a Malga Casarina 
venerdì 17 novembre 2006!

Nel mese di agosto 2007 sono iniziati i lavori di ristrutturazione 
del “barco” di Malga Consèria per la realizzazione e l’allestimento 
del punto sosta dell’Ippovia del Trentino Orientale. L’intervento 
prevede la realizzazione, nella parte anteriore, di un Rifugio Al-
pino per il quale la Provincia ha già dato il benestare per il suo 
inserimento nell’elenco dei Rifugi Alpini. In particolare verrà 
ricavata un’ampia sala da pranzo, cucina e camere con relativi 
servizi per 25 posti letto. Nella rimanente parte dell’edificio verrà 
realizzato un piccolo alloggio e un’ampia zona ricovero animali 
con relative cuccette. È stata già realizzata la condotta per la 
costruzione di una piccola centralina a servizio del rifugio. 
I lavori sono stati aggiudicati alla Ditta Degiorgio Albano di 
Spera che ha offerto un ribasso del 9.051%  su un importo la-

Visintainer. Ricordiamo che per 
ogni opera pubblica riguardante 
strutture ed edifici è obbligatorio 
l’accantonamento del 2 % del 
costo totale per la realizzazione 
di un’opera d’arte. Sia l’illumina-
zione esterna che l’opera d’arte 
sono state finanziate al 80% dalla 
Provincia. 
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vori a base d’asta di € 
288.195,33. 
Totale del costo 
dell’opera è di € 
359.500,00. La spesa 
ammessa a contributo 
è di € 322.225,79   sul 
quale è stato conces-
so un contributo a va-
lere sui fondi europei 
di € 257.780,63 pari 
al 80% della spesa 
ammessa. 

Il Garnì SAT – LAGORAI ha un nuovo gestore. È Ropelato Erik, 
che ha partecipato alla gara di appalto chiusasi il 23 novembre 
2007. Esperto cuoco, solo da pochi anni non più residente a 
Scurelle, ha già manifestato l’intenzione di attrezzare il garnì di 
una nuova cucina per garantire il servizio di mezza pensione agli 
ospiti, aggiungendo di fatto alla struttura un servizio di Risto-
rante. 
Sicuramente ciò costituisce un’offerta più qualificata per la nuo-
va struttura e per la stessa valle. Per l’ attivazione del ristorante 
gli uffici  comunali stanno predisponendo le necessarie pratiche 
autorizzatorie. 
 

la gestione associata 
e coordinata del Ser-
vizio di Polizia Locale 
della Bassa Valsugana 
e Tesino, tra i Comuni 
compresi nell’ambito 
19 – Bassa Valsugana, 
con la quale si inca-
rica il Comprensorio 
Bassa Valsugana e del 
Tesino, in qualità di 
capofila, a provvedere 
alla gestione associata 
e coordinata del Ser-
vizio di Polizia Locale 
della Bassa Valsugana 
e del Tesino, con de-
correnza dal 1 gennaio 
2007 ed al Regolamen-
to speciale del Corpo 
di Polizia Locale della 
Bassa Valsugana e del 
Tesino. Con 10 voti 
favorevoli, 2 contrari 
(Adriano Costa e Nicola 
Ropelato) e 2 astenuti 
(Mario Casagrande e 
Faustino Terragnolo) 
invece viene approvato 
il Regolamento speciale 
per le armi dello stesso 
corpo.
All’unanimità viene 
approvato l’amplia-
mento della gestione 
associata e coordinata 
del servizio di biblio-
teca e della gestione 
associata e coordinata 
del servizio cultura 
tra i Comuni di Borgo 
Valsugana, Carzano, 
Grigno, Ospedaletto, 
Roncegno, Scurelle, 
Telve, Telve di Sopra 
e Torcegno, anche alle 
Amministrazioni di Ca-
stelnuovo, Novaledo e 
Ronchi Valsugana.
E sempre all’unanimità 
viene approvata una 
mozione con cui si 
impegna il Sindaco e 
la Giunta a sollecitare 
l’esecutivo provinciale 
affinché provveda a 
mettere in sicurezza la 
SS. 47 nei tratti man-
canti e la contestuale 

La nuova gestione del Garnì Sat - Lagorai 

IL PUNTO SULLE OPERE PUBBLICHE

Barco di Conseria 
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Alcune domeniche dell’agosto 2007 sono diventate, per un grup-
po di volonterosi amanti della montagna, occasione per lavorare 
assieme alla ristrutturazione dell’ultimo dei bivacchi di alta mon-
tagna del territorio comunale rimasto ancora da recuperare. 
Ben 20 sono state le persone che hanno messo a disposizione la 
loro professionalità ed il loro tempo per far rivivere questo pre-
zioso punto di appoggio in loc. Scagni, fra la Valle dell’Inferno e 
le Buse Todesche.
Si è deciso di aderire alla Cooperativa Leader Scarl di Borgo Val-
sugana per la promozione turistica degli alloggi ricavati dalla ex 
Malga Cenon di Sotto e la ex Casina Forestale. 
Per concludere, non dobbiamo nascondere che anche  se l’Uf-
ficio Tecnico Comunale da circa tre anni si sia rafforzato con 
la presenza di una ulteriore figura professionale, ancora lunghi 
permangono i tempi per il perfezionamento di alcune pratiche 
relative ad alcuni interventi importanti nel campo delle infra-
strutture. Per contro, si è avuto un notevole miglioramento nella 
gestione degli interventi di manutenzione ordinaria e straordina-
ria gestiti direttamente dal Comune tramite cantiere comunale 
o ditte incaricate direttamente dall’Ufficio Tecnico. Anche questo 
ha portato a un notevole risparmio per il Comune.

realizzazione delle 
quattro corsie su tutto 
il tratto della Valsuga-
na, a farsi portavoce 
verso la Giunta Pro-
vinciale di Trento af-
finché venga realizzato 
il completamento del 
tratto autostradale Pio-
vene Rocchette – Val-
lagarina prevedendo il 
suo inserimento nella 
Variante al P.U.P. Non 
solo. Viene anche ri-
chiesto di sensibilizza-
re la Giunta Provinciale 
affinché assuma gli atti 
necessari a limitare 
il traffico pesante e 
l’inquinamento indotto 
sulla Valsugana e si 
impegni su una valu-
tazione territoriale più 
ampia del problema 
traffico con l’individua-
zione dei nuovi sbocchi 
per il Nord Europa .

Consiglio comunale
29 dicembre 2006

All’unanimità vengono 
stabilite, per l’anno 
2007, le  aliquote e le 
detrazioni dell’imposta 
comunale sugli immo-
bili (I.C.I.): 5 per mille 
per le abitazioni civili 
possedute in aggiunta 
all’abitazione principa-
le (escluse le abitazioni 
locate a persone resi-
denti nel Comune); 4 
per mille per tutti gli 
altri immobili (abita-
zioni principali, abita-
zioni locate a persone 
residenti nel Comune 
di Scurelle, immobili 
diversi dalle abitazioni, 
aree fabbricabili, ecc.). 
La detrazione per l’abi-
tazione principale, in 
conformità alle disposi-
zioni del Regolamento 
comunale dell’I.C.I., è 
di € 154.
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Dopo due anni e mezzo di legislatura ci sembra opportuno trac-
ciare un bilancio dell’attività svolta. Gli argomenti trattati nei 
consigli comunali che si sono susseguiti in questo periodo sono 
stati molteplici ed hanno toccato vari temi sui quali vorremmo 
fare qualche analisi. 
Aldilà di questioni di ordinaria amministrazione (regolamenti e 
approvazione di alcuni deroghe al piano urbanistico per permet-
tere ampliamenti e sistemazioni di impianti di industrie nel no-
stro territorio comunale, che ci hanno trovato sempre favorevoli, 
discussioni su lavori pubblici, sui quali siamo stati in parte favo-
revoli e in parte contrari) i temi che vorremmo trattare in par-
ticolare sono quello delle convenzioni ed associazioni di Comuni 
che si sono costituite in quest’ultimo periodo, la salvaguardia 
dell’ospedale di Borgo Valsugana, il servizio dei Vigili Urbani, il 
traffico sulla strada statale della Valsugana, l’inquinamento at-
mosferico e la prevista costruzione della centralina sul Torrente 
Maso.
Per quanto riguarda la sottoscrizione di convenzioni per la gestio-
ne associata di servizi o la costituzione di associazioni di Comuni, 
come ad esempio l’associazione per la gestione del legname o la 

Lista “Uniti per Scurelle”

Con n. 11 voti favo-
revoli e n. 3 astenuti 
(Mario Casagrande, 
Adriano Costa e Nicola 
Ropelato) approvato, 
con decorrenza dal 1 
gennaio 2007, il nuovo 
modello tariffario del 
servizio di acquedotto 
comunale. La misura 
della “quota fissa” del 
servizio di acquedotto 
comunale per l’anno 
2007 è di € 19,02 più 
I.V.A. al 10 per cento, 
per ogni utenza e la 
tariffa base unificata 
(quota variabile) di € 
0,14al mc., più I.V.A. al 
20 per cento. Via libera 
anche al nuovo model-
lo tariffario del servizio 
di fognatura comunale 
sia per utenze non civi-
li in base all’entità dello 
scarico che per quelle 
civili. Per quest’ultime 
le tariffe prevedono i 
seguenti importi: per la 
copertura dei costi fissi 
€ 7,12 per ogni utenza 
e per la copertura dei 
costi variabili € 0,11 al 
mc. All’unanimità ven-
gono approvate le mo-
difiche al Regolamento 
del servizio di gestione 
dei rifiuti solidi urbani 
ed al Regolamento per 
la disciplina della tarif-
fa per la gestione dei 
rifiuti solidi urbani.
Con l’astensione dei 
consiglieri Mario Ca-
sagrande, Michele 
Sala, Adriano Costa e 
Nicola Ropelato viene 
approvato il bilancio di 
previsione per l’eserci-
zio finanziario 2007 e 
il bilancio pluriennale 
2007 – 2009 su una 
previsione a pareggio 
di 5.234.821 euro e 
lo schema di conven-
zione, con i Comuni di 
Strigno, Bieno, Samo-
ne, Spera e Castelnuo-
vo, per la gestione in 
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convenzione che ha sostituito il Consorzio per la gestione dell’ac-
quedotto di Rava, ci preme dire che tali strumenti nascono con 
l’intento di permettere una gestione tecnicamente ed economi-
camente più efficiente di alcuni servizi  e per la costituzione dei 
quali vi sono anche contributi  da parte della Provincia Autonoma 
di Trento; il problema è che le esperienze fatte da altri enti ci 
dicono che non sempre si hanno dei benefici da tali associazio-
ni, ma bisogna di volta in volta analizzare i dati in modo da non 
dover poi verificare che gli svantaggi hanno superato i vantaggi 
in relazione al fatto che per gestire situazioni più complesse ci 
vuole maggiore esperienza e procedere magari ad assunzione di 
personale specifico.
In relazione alla salvaguardia dell’ospedale di Borgo Valsugana ci 
troviamo assolutamente d’accordo sul fatto che esso vada, oltre 
che salvato, anche potenziato, e non solo per quanto riguarda il 
punto nascite, su cui sono state focalizzate tutte le attenzioni, 
ma per tutto il complesso delle attività e servizi che un’ospedale 
periferico deve garantire. Questo in relazione ai disagi, sia per 
i malati che per i familiari, che provoca il concentrare le attività 
ospedaliere a Trento. In tal senso è stata approvata dal Consiglio 
Comunale, con il nostro contributo, una mozione tesa a impe-
gnare l’Azienda Sanitaria provinciale alla valorizzazione effettiva 
dell’ospedale S. Lorenzo di Borgo Valsugana.
Per quanto riguarda il servizio di Polizia Locale è stato delibera-
to in novembre 2006 sia il passaggio formale della gestione del 
servizio dal  Comune di Borgo Valsugana al Comprensorio della 
Bassa Valsugana e Tesino che l’approvazione del regolamento 
sull’uso delle armi da parte dei vigili urbani; tale argomento era 
già stato trattato nel corso del 2005 con voto negativo, anche di 
parte della maggioranza (ora invece favorevole). Il nostro giudi-
zio complessivo sulla gestione del servizio di Polizia Locale non è 
positivo, sia in relazione al contenuto, repressivo e non preven-
tivo, che ai costi, i quali è ben vero che sono a carico della Pro-
vincia Autonoma di Trento (Scurelle nella sostanza, considerati 
gli attuali organici, è come se avesse due Vigili Urbani), la quale 
però se utilizza i soldi per coprire i costi di questo servizio non li 
può più utilizzare per altre iniziative.
Altro tema importante è la costruzione della PIRUBI (completa-
mento dell’autostrada della  Valdastico), che permetterebbe di 
sgravare la strada statale della Valsugana di una parte di traffi-
co, con evidenti impatti sia di tipo ambientale che di sicurezza 
(la strada statale della Valsugana è considerata una delle strade 
più pericolose in Italia); in tal senso è stata votata in Consiglio 

forma associata delle 
attività di captazione 
dell’acqua potabile 
scaturente dalle sor-
genti di “Rava di Sotto” 
e “Maseron”, in loc. Ci-
mon di Rava e “del Fer” 
a Bieno e distribuzione 
fino alle vasche di cia-
scun comune associa-
to, nonché per tutte 
le attività di gestione , 
manutenzione e poten-
ziamento della rete.
Via libera anche allo 
schema di convenzio-
ne per la gestione in 
forma associata delle 
attività di program-
mazione, costruzione, 
manutenzione e l’eser-
cizio di impianti di ge-
nerazione idrolettrica e 
la vendita dell’ energia 
elettrica prodotta dal-
l’Acquedotto di Rava, 
nonché l’eventuale ap-
provvigionamento ed 
all’appendice conven-
zionale, tra i Comuni 
fondatori e i Comuni 
di Villa Agnedo e Ivano 
Fracena per l’esten-
sione della gestione in 
forma associata delle 
attività di captazione 
dell’acqua.

Consiglio comunale
22 febbraio 2007

Con n. 13 voti favo-
revoli e n. 1 astenu-
to (Nicola Ropelato) 
vengono approvate le 
osservazioni al Piano 
Urbanistico Provinciale 
adottato dalla Giunta 
provinciale.

Consiglio comunale
7 marzo 2007

Su proposta del con-
sigliere Michele Sala, 
viene approvazione 
la modifica al Regola-
mento per la conces-
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Comunale una mozione per cercare di sbloccare una situazione 
che ha bisogno di trovare delle soluzioni in tempi certi, visto il 
continuo aumento di traffico e inquinamento. La centralina di  
rilevamento dell’inquinamento dell’aria di Borgo Valsugana è tra 
quelle in provincia che riporta costantemente i valori di inquina-
mento più elevati, che non dipendono solo dal traffico, ma sui 
quali esso incide in modo importante; in tal senso ci si dovrà 
attivare presso le sedi più opportune affinchè questo problema 
sia analizzato in modo scientifico, oggettivo e rigoroso, in modo 
da capirne con certezza le cause e trovarne le soluzioni, in rela-
zione anche alle conseguenze di salute pubblica che ne derivano 
e che sono oramai evidenti (la Bassa Valsugana risulta una delle 
aree in cui vi è maggiore diffusione di tumori di vario tipo). Per 
chiudere su questo argomento vorremmo evidenziare la nostra 
preoccupazione per il crescente fenomeno, anche a Scurelle, di 
bruciare le immondizie (in particolare plastica, polistirolo, nyoln, 
carte oleate etc) in casa nella cucina economica, pratica questa 
assolutamente nociva (oltre che illecita) per sé stessi e per gli 
altri,  in considerazione degli agenti chimici cancerogeni liberati 
nell’aria.
L’ultimo tema è quella della prevista costruzione della centralina 
sul torrente Maso. La storia di questa vicenda è già stata tracciata 
dal gruppo di maggioranza nel precedente numero di Scurelle 

sione di contributi per 
la sistemazione e tin-
teggiatura di facciate di 
edifici siti nel Comune 
di Scurelle. All’art. 4, 
quarto comma viene 
inserita la dicitura: “La 
concessione dei contri-
buti di cui al presente 
regolamento è subordi-
nata all’utilizzo di ma-
teriali che rispondano 
a requisiti di qualità ed 
ecocompatibilità, desu-
bimibili dalla relativa 
scheda tecnica.”.
Con n. 12 voti favo-
revoli e n. 1 astenuto 
(Mario Casagrande) 
viene approvato il 
progetto preliminare 
relativo ai lavori di 
ristrutturazione e tra-
sformazione a “case 
vacanza” di “casere” 
e malghe esistenti in 
loc. Val Campelle. In-
tervento  che interessa 
dieci edifici e che è 
inserito tra gli investi-
menti di progettualità 
pubblica ammessi nel 
piano degli investimen-
ti finanziabili dal Patto 
territoriale della Valsu-
gana orientale per un 
importo di € 1.099.585 
(contributo concesso 
di € 879.668). E’ sta-
to affidato l’incarico 
all’architetto Graziano 
Righi di Trento per un 
intervento che riguar-
da due edifici in loc. 
“Prà Tomei” - “Prà de 
Crepata”, altrettanti in 
loc. “Prà Tomei” - “Prà 
de Bepeto”, tre in loc. 
“Prà Tomei” - “Prà de 
Castelrotto”, uno in 
loc. “Prà de Bianco” 
e due in loc. “Prà del 
Baldon”.
Il progetto preliminare 
presenta un impor-
to complessivo di € 
1.230.000, di cui € 
755.574 per lavori a 
base d’asta, € 340.426 

Casa Carlettini, anni ‘20



15

gennaio 2008

Notizie; non è stato evidenziato 
però che, se il Comune di 
Scurelle si fosse attivato per 
tempo a richiedere a sua volta 
una concessione idroelettrica,  
proseguendo la strada 
intrapresa dalla precedente 
Amministrazione Comunale, 
avrebbe avuto la prelazione sulle 
richieste dei privati, e quindi non 
ci sarebbe stata la necessità di 
“dividere” l’acqua e gli introiti 
con nessuno, potendo quindi 
prevedere la costruzione di una 
centrale idroelettrica anche più 
piccola, ottenendo così gli stessi 
risultati economici descritti nel 
precedente numero di  Scurelle 
Notizie e utilizzando molta meno 
acqua. 
La vicenda comunque è complessa 
e non è ancora del tutto definita, 

in quanto il progetto delle società Trentino Energia SpA e Bifrangi 
SpA (a cui subentrerà la nuova società Masoenergia S.r.l., 
costituita tra le suddette società, la A.C.S.M. S.p.A e i comuni 
di Telve e Scurelle, che insieme detengono il 53% delle quote 
sociali) è attualmente al vaglio dell’APPA (Agenzia Provinciale 
Protezione Ambiente), la quale deciderà se dare corso o meno al 
progetto (in base anche alla effettiva misurazione della portata 
d’acqua, in quanto i dati finora presentati si basano su modelli 
matematici di calcolo della potenziale portata d’acqua). Inoltre il 
Comune ha comunque altri strumenti per “dire la propria”, come 
discusso negli ultimi Consigli Comunali. Da evidenziare che se il 
progetto come sopra presentato venisse respinto dall’APPA, per 
i Comuni di Scurelle e di Telve potrebbero aprirsi prospettive più 
ampie di quelle attuali. Su nostra indicazione è stata inserita 
nei patti parasociali la previsione dell’accantonamento di una 
quota degli utili di esercizio annuali per la realizzazione di opere 
di miglioramento e ripristino ambientale e conservazione della 
fauna ittica, come misura di compensazione per l’impatto che 
l’opera avrà sul territorio. Abbiamo inoltre suggerito l’inserimento 
nei patti parasociali che, nel caso in futuro sia realizzato il 
federalismo fiscale a livello di singoli comuni, le imposte a 

per somme a disposi-
zione dell’Amministra-
zione ed € 134.000 per 
acquisto arredi.
Con n. 8 voti favorevoli 
e n. 5 astenuti (Mario 
Casagrande, Michele 
Sala, Faustino Terra-
gnolo, Adriano Costa 
e Nicola Ropelato vie-
ne approvata la prima 
variazione al bilancio di 
previsione 2008.

Consiglio comunale
19 marzo 2007

Con n. 9 voti favorevoli 
e n. 3 astenuti (Mario 
Casagrande, Michele 
Sala, Faustino Terra-
gnolo) viene approvato 
l’accordo preliminare 
per la costituzione 
della società di scopo 
per la costruzione di 
una centrale elettrica 
sul torrente Maso e alla 
successiva vendita di 
energia elettrica.
Un accordo tra i rap-
presentanti legali di 
Trentino Energia S.r.l.., 
Bifrangi S.p.A, A.C.S.M. 
S.p.A., Comune di 
Scurelle e Telve per la 
realizzazione di centra-
line idroelettriche ad 
acqua fluente sui tor-
renti Maso di Spinelle 
e Maso di Calamento e 
la successiva vendita di 
energia elettrica.

Consiglio comunale
30 maggio 2007

Con n. 12 voti favo-
revoli e n. 2 astenuti 
(Adriano Costa e Nicola 
Ropelato) vengono 
approvate alcune mo-
difiche al regolamento 
edilizio comunale men-
tre con 12 voti favore-
voli, 1 voto contrario 
(Ropelato Nicola) e 1 
astenuto (Costa Adria-
no) viene annullato 
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carico della Masoenergia Srl 
siano redistribuite su entrambi  
i comuni (che alternativamente 
finirebbero tutte nelle casse del 
comune di Telve, dove si trova la 
sede legale della società). 
Per una corretta valutazione 
bisogna tenere sempre presente, 
oltre all’aspetto “ecologico”, 
anche l’aspetto economico in 
quanto, come evidenziato nel 
nostro precedente articolo su 
Scurelle Notizie, il bilancio della 
Provincia Autonoma di Trento 
(e di conseguenza dei Comuni 
del Trentino) è ancora sano, ma 
in previsione non più così ricco 
da permettere di avere sempre 
tutto; per Scurelle inoltre gli 
introiti derivanti dalla presenza 

sul territorio comunale della discarica di Sulizzano, che hanno 
permesso il finanziamento di molte opere di primaria importanza 
in conto capitale e di coprire buona parte delle spese correnti 
negli ultimi anni, sono destinati a finire (tra il 2008 e il 2012 a 
seconda dei conferimenti). Per mantenere e migliorare gli stessi 
standard di spesa, in particolare di spesa corrente (e quindi 
quantità/qualità di servizi comunali, contributi e  trasferimenti, 
oltre alle spese per il funzionamento del Comune, manutenzioni 
e lavori ordinari, indennità di carica degli amministratori, 
personale etc), il Comune si trova nella necessità di trovare altre 
entrate come l’utilizzo dell’acqua a scopi idroelettrici (altri tipi di 
entrate come la gestione del legname non sono più così incisive 
dal punto di vista finanziario, dato l’attuale andamento del 
mercato e il livello di spesa raggiunto dai bilanci comunali), che 
potrebbero permettere anche un abbassamento delle imposte 
e tasse comunali che gravano sui cittadini, come già avviene 
in altre zone del Trentino; l’alternativa è ridurre la quantità/
qualità dei servizi come sopra qualificati e/o aumentare il gettito 
derivante da entrate proprie del  Comune (ICI, tasse sui servizi, 
etc). A questo proposito ci preoccupa il continuo aumento della 
spesa corrente del nostro Comune, che è arrivata a coprire una 
fetta molto importante del bilancio comunale e che non sembra 
sia destinata a calare nel tempo. In tema di opere pubbliche ci 

l’art. 4 ultimo comma 
del Regolamento per 
la concessione di con-
tributi per la sistema-
zione e tinteggiatura 
di facciate di edifici di 
difficile applicazione 
in quanto i concetti di 
“qualità” e di “ecocom-
patibilità” non risultano 
di facile ed univoca 
interpretazione. Non 
solo, le norme urbani-
stiche del centro stori-
co stabiliscono che per 
le tinteggiature non 
possono essere usati 
trattamenti con pro-
dotti plastici, graffiati 
e simili.
All’unanimità viene de-
cisa l’estinzione antici-
pata dei mutui in esse-
re con Cassa Depositi e 
Prestiti: un’ammontare 
di € 356.256,25 su 
cui viene data delega 
a Cassa del Trentino 
S.p.A.
Via libera anche alla 
seconda variazione del 
bilancio di previsione 
per l’esercizio 2007 e 
del bilancio pluriennale 
2007 – 2009 con l’aula 
che, con l’astensione 
del consigliere Mario 
Casagrande, approva 
la sospensione del 
vincolo di uso civico 
per un periodo di 8 
(otto) anni della “ex 
Casina forestale” in 
Val Campelle per un 
suo utilizzo come “casa 
vacanza”.

Consiglio comunale
12 luglio 2007

Approvato all’unanimi-
tà il rendiconto della 
gestione dell’anno 
2006 del Corpo Vo-
lontario dei Vigili del 
Fuoco di Scurelle: con 
l’astensione di Adriano 
Costa e Nicola Ropelato 
via libera al rendiconto 
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sembra opportuno evidenziare come il lasso di tempo necessario 
nel nostro Comune per istruire e portare a termine le pratiche di 
finanziamento e appaltare i lavori sia, in alcuni casi, decisamente 
eccessivo, con il rischio di vedere ridotti o persi i finanziamenti 
provinciali e di dover subire aumenti nei costi. 
La scelta quindi non è semplice e va fatta, a nostro modo di 
vedere, equilibrando l’aspetto ecologico con l’aspetto economico, 
senza preconcetti né in un senso né nell’altro (magari con 
l’ausilio di esperti esterni neutrali), avendo come obbiettivo 
sempre la salvaguardia degli interessi complessivi della nostra 
comunità per il presente e soprattutto per il futuro, sfruttando 
tutte le prerogative che l’attuale normativa di legge conferisce ai 
Comuni e sviluppando tutti gli aspetti che un tema come questo 
pone, come sostenuto dal nostro gruppo nelle discussioni in 
Consiglio Comunale.

Consiglieri: Michele Sala, Faustino Terragnolo e 
Mario Casagrande

della gestione relativo 
all’esercizio finanziario 
2006 mentre all’unani-
mità arriva il via libera 
alle controdeduzioni 
alle osservazioni della 
Commissione Urbani-
stica Provinciale sulla 
variante al Piano Re-
golatore Generale del 
Comune di Scurelle 
redatte dall’architet-
to Roberto Vignola e 
relative alla conserva-
zione e valorizzazione 
del patrimonio edilizio 
montano esistente.
L’aula approva il piano 
di lottizzazione edilizia 
dell’area contraddi-
stinta dalle pp.ff. 1803 
e 1804 (ora 1804/1, 
1804/2, 1804/3, 1804/
4 e 1804/9), in loc. 
Pianezze e con l’asten-
sione di Casagrande 
Mario, Costa Adriano 
e Ropelato Nicola dà 
parere favorevole alla 
variazione delle lavora-
zioni presso lo stoccag-
gio di rifiuti urbani spe-
ciali non pericolosi e 
pericolosi della Società 
Cooperativa Lavoro e 
Servizi Valsugana.
Viene approvata, con 
le astensioni di Cristina 
Boso, Lorenza Ropela-
to e Mario Casagrande, 
la convenzione per la 
realizzazione di un si-
stema di gestione am-
bientale integrato fina-
lizzato alla certificazio-
ne EMAS dei Comuni 
di Strigno, Samone, 
Scurelle, Spera, Ivano 
Fracena, Villa Agnedo 
e della Gestione As-
sociata Acquedotto di 
Rava (GAAR). 

Consiglio comunale
20 settembre 2007

Con 10 voti favorevoli 
e 3 astenuti (Mario 
Casagrande, Faustino 
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In questo ultimo anno e mezzo 
di legislatura, si sono affrontati 
diversi argomenti che hanno e 
avranno un grande impatto sul 
paese, su tutto il suo territorio e 
sulla gente che ci vive.
Su alcuni abbiamo concordato 
con l’amministrazione, su altri ci 
siamo trovati in disaccordo e altri 
ancora non sono nemmeno stati 
affrontati.
Cercheremo in poche righe di 
sintetizzare quanto discusso 
ed approvato dal Consiglio 
Comunale.

Il progetto della centrale sul 
Maso sta proseguendo. 
Le parti interessate hanno trovato 
l’accordo sull’assetto societario. 

La nostra acqua, il nostro torrente, le nostre risorse saranno 
così suddivise: 27% al Comune di Telve, 26% al Comune di 
Scurelle, 6% A.C.S.M. Primiero, 22% Trentino Energia società 
di Petrolvilla con sede a Verona e 19% Rifrangi, società della 
provincia di Vicenza. 
Dopo un primo momento, in cui l’amministrazione si era 
accordata per una quota inferiore al 50% (24% Scurelle 24% 
Telve), le pressioni, sia nostre come minoranza, sia del Comune 
di Telve e una grande campagna sui quotidiani locali, dove si 
invitava a non svendere le risorse del nostro territorio, hanno 
aiutato e convinto l’amministrazione ad imporsi per avere 
almeno la maggioranza della costituenda società.
Ad oggi l’importante è stabilire in maniera inequivocabile i 
principi di gestione che secondo noi devono mettere sullo 
stesso piano la sostenibilità ambientale con quella economica. 
Un’amministrazione pubblica non deve porre la massimizzazione 
del profitto come obbiettivo ma deve trovare un giusto equilibrio, 
cosa che non possono fare le S.p.a. o Acsm.
Noi crediamo che prima di avvallare certi progetti bisogna 
studiare, bisogna documentarsi e bisogna avere grande rispetto 
del territorio perché è di tutti, è una risorsa che è appartenuta 

Lista “Con la Gente”

Terragnolo e Adriano 
Costa), su n. 13 Con-
siglieri presenti e vo-
tanti viene approvata 
la terza variazione del 
bilancio di previsione 
per l’esercizio 2007 e 
del bilancio pluriennale 
2007 – 2009 per un 
ammontare comples-
sivo di circa 672 mila 
euro.
Via libera all’unanimità 
alla costituzione della 
Società Cooperativa a 
responsabilità limitata 
per azioni denomi-
nata  “Azienda per il 
Turismo Valsugana 
Lagorai Terme e Laghi 
società cooperativa” in 
breve “APT Valsugana 
Lagorai Terme e Laghi 
società cooperativa. Il 
Comune vi aderisce in 
qualità di socio fonda-
tore mediante la sotto-
scrizione di una quota 
di partecipazione del 
valore di € 1.000.
In deroga alle norme 
di attuazione del Pia-
no Regolatore Gene-
rale viene autorizzata 
l’esecuzione dei lavori 
di realizzazione di un 
parcheggio pubblico 
in via Donzelli, in C.C. 
Scurelle, in base al 
progetto definitivo a 
firma del geom. Spa-
golla Raffaele.

Consiglio comunale
19 novembre 2007

Con 12 voti favorevoli 
e 3 astenuti (Mario 
Casagrande, Adriano 
Costa e Nicola Rope-
lato)  approvata la 
quinta variazione del 
bilancio di previsione 
per l’esercizio 2007 e 
del bilancio plurienna-
le 2007 – 2009. Viene 
previsto un aumento di 
€ 8.000 per contributi 
per la sistemazione 
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alle generazioni passate e deve appartenere anche a quelle 
future. Le società private hanno fretta? Noi no. 

La Discarica va rapidamente verso la saturazione. Di fatto, si sta 
lavorando ad un ampliamento. Quando è iniziato il conferimento 
del C4, Comprensorio partito molto più tardi di noi con la raccolta 
differenziata ed in tal senso ancora molto in ritardo, doveva 
essere solo per un periodo di tempo. 
Così non è stato. Il termovalorizzatore di Ischia Podetti doveva 
essere pronto per il 2009, così non sarà. I lavori devono ancora 
iniziare. Il Comprensorio e la Provincia non stanno dando 
risposte attendibili.
Crediamo che l’amministrazione dovrebbe muoversi con 
maggiore decisione per avere garanzie sulla vita della discarica. 

La casa anziani è una vergogna! (parliamo dei piani superiori). 
Una struttura costata svariati milioni di euro, cause in tribunale, 
progetti fatti e disfatti. Trova il suo utilizzo in mostre ed 
esposizioni: benvenga, ma dobbiamo renderci conto che è uno 
spreco enorme!
Tutto questo è frutto del “intanto costruiamo noi piuttosto che 
altri poi si vedrà”. Stiamo vedendo! Non c’è mai stato un progetto 
su come utilizzare i piani superiori. Negli ultimi dieci anni sono 
state fatte solo ipotesi. Non è mai importato. L’importante? 
Metterlo in piedi. 
Lo scorso anno, il nostro gruppo, ha fatto una mozione in consiglio 
per sfruttare temporaneamente la struttura come scuola, visto 
il disagio a cui è sottoposta da tre anni a questa parte la scuola 
elementare. 
La risposta, evasiva e insufficiente ha sottolineato che la 
competenza è del Comprensorio. Ma il Comprensorio non siamo 
anche noi?

Dopo la bocciatura del 2005, è stata ripresentata alla votazione 
l’assegnazione dell’arma ai Vigili Urbani: questa volta è passata 
con tutta la maggioranza compatta, tanti hanno cambiato idea! 
I principi per noi hanno un valore, meno armi ci sono in 
circolazione meglio è.
Chi ha portato avanti con insistenza e arroganza questa proposta 
in tutti i comuni consorziati, non c’è più…...

In Val Campelle sono già parecchi anni che si sta lavorando per 
riqualificare il territorio e le sue strutture: la colonia del Tedon 

delle abitazioni site nel 
centro storico di Scu-
relle, con altri € 3.000 
sono finanziati nuovi 
lavori di adeguamento 
dell’impianto elettrico 
dell’edificio munici-
pale mentre € 6.500 
vengono destinati a 
lavori di adeguamento 
dell’impianto di ascen-
sore dell’edificio della 
scuola elementare per 
lavori alla sede provvi-
sori della scuola (mes-
sa in sicurezza delle 
finestre. Aumentata 
la spesa per la manu-
tenzione straordinaria 
della strade comunali 
di € 8.000 per lavori 
di asfaltatura delle 
strade Spin – Ensegua 
nell’abitato di Scurelle, 
in concorso con i lavori 
che saranno eseguiti 
dal Consorzio Miglio-
ramento Fondiario di 
Scurelle-Strigno–Spe-
ra. Aumentato il con-
tributo al Consorzio 
Miglioramento Fon-
diario di Scurelle-Stri-
gno–Spera di € 2.250 
a completamento del 
finanziamento della 
spesa per l’asfaltatu-
ra della strada Spin 
– Ensegua (per la 
parte non coperta dal 
contributo provinciale) 
e di € 5.000 la spesa 
per manutenzione rete 
di acquedotto per la 
necessita’ di eseguire 
lavori urgenti sulla 
rete acquedottistica 
comunale all’entrata 
dell’abitato di Scurelle 
venendo da Castel-
nuovo (in prossimita’ 
dello stabilimento New 
Stone S.r.l.).
Con 14 voti favorevoli 
e 1 contrario (Mario 
Casagrande) appro-
vata la costituzione 
della società di scopo 
per la realizzazione di 
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e della Sat, Casarina, la casina forestale, le casere di Zenon de 
fora, il rifugio Caldenave, il rifugio di Conseria, la bonifica dei 
pascoli e prossimamente la ristrutturazione delle altre baite. Nel 
frattempo è arrivata la luce.
Esiste un progetto globale per la gestione?  C’è un obiettivo? 
Come si vuole perseguire? 
Ci si affiderà sempre a delle aste con un solo partecipante (vedi 
Caldenave e Colonia della Sat) che inevitabilmente portano ad 
affitti bassi che mai ripagheranno l’investimento?
Le strutture non sono le uniche che hanno bisogno di un progetto 
esecutivo.
Un piano di sviluppo turistico deve essere qualificante per 
la montagna e per la gente, si deve prevedere la nascita di 
competenze per la gestione del territorio. 
Abbiamo chiesto e chiediamo che ci venga fatta una proiezione 
di come si immagina di gestire la nostra montagna fra dieci anni 
perché quando si spendono tanti soldi pubblici si deve chiarire 
dove si vuole arrivare.

Cosa non è stato fatto. Da molti anni si parla di una  strada di 
accesso alle Sojane, ma non è stato fatto ancora nulla. Rimane 
una zona densamente abitata con una sola via di comunicazione. 
Molti soldi sono stati spesi e sono stanziati per la Val Campelle: 
non altrettanti per una gestione delle strade del paese o per 
un centro che possa dare adeguata sede alle associazioni (la 
ristrutturazione dell’ex casello è stata stralciata dal bilancio per 
lasciar posto alle strutture di montagna).

In queste poche righe abbiamo sintetizzato alcuni argomenti ma 
molti altri sono stati trattati. 
I rappresentanti della lista “Con la Gente” sono a disposizione 
per approfondimenti e per impegnarsi a raccogliere informazioni 
su tutto ciò che riguarda l’amministrazione del paese.

Consiglieri: Nicola Ropelato e Adriano Costa

centraline idroelettri-
che ad acqua fluente 
sui torrenti Maso di 
Spinelle e Maso di Ca-
lamento e la successi-
va vendita di energia 
elettrica, denominata 
“Masoenergia S.r.l.”,  
con capitale sociale di 
€ 100.000. Soci sono la 
Trentino Energia S.r.l. 
(21 per cento del capi-
tale sociale), la Bifran-
gi S.p.A (20 per cento 
del capitale sociale), 
l’A.C.S.M. S.p.A. (6 
per cento del capitale 
sociale), il Comune di 
Scurelle (26 per cento 
del capitale sociale) ed 
il Comune di Telve (27 
per cento del capitale 
sociale). Approvato lo 
statuto della società 
“Masoenergia S.r.l.”, il 
contratto parasociale 
tra tutti i soci e il con-
tratto parasociale tra i 
soci Comuni di Scurelle 
e Comune di Telve per 
una spesa complessiva 
di € 26.000.

Consiglio comunale
Dicembre 2007

All’unanimità il consi-
glio approva la mozio-
ne i proposta a tutti 
i comuni della Valsu-
gana e del Tesino da 
Borgo Valsugana - in 
merito alla situazio-
ne organizzativa dei 
servizi sanitari nella 
Valsugana Orientale. 
Via libera anche al re-
golamento per l’appli-
cazione dell’Ici mentre 
con l’astensione dei 
due gruppi di mino-
ranza viene approvato 
il bilancio di previsione 
2008 che chiude su 
una cifra a pareggio 
di 9.280.858 euro e 
con 6.978.241 euro di 
spese in conto capitale. 
Gran parte degli inve-
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Come ci eravamo proposti nel programma elettorale, abbiamo 
lavorato cercando di dare risposte concrete al cittadino, 
privilegiando al massimo il dialogo con lo stesso pur consapevoli 
dei limiti che la legge attualmente impone agli Amministratori 
Pubblici a scapito della celerità nelle risposte.
Abbiamo cercato di contenere il più possibile la spesa pur 
garantendo uno standard, a nostro giudizio, qualificato dei 
servizi necessari al buon funzionamento di un paese cercando 
nello stesso tempo di gravare il meno possibile sulle tasche dei 
cittadini.
L’ICI sulla prima casa e sulle abitazioni secondarie è rimasta 
invariata rispetto agli anni precedenti. Per quanto riguarda il 
valore venale dei terreni residenziali e produttivi, si è provveduto, 
come previsto dalla legge, all’aggiornamento degli stessi per 
adeguarli all’andamento del mercato.
Sono stati aumentati i contributi comunali a favore di coloro 
che intendono effettuare lavori di sistemazione e rifacimento 
degli intonaci delle facciate degli edifici in centro storico e la 
sostituzione dei serramenti esterni. 

Il punto dell’Amministrazione Comunale e del Gruppo di Maggioranza

stimenti serviranno 
per i lavori del secondo 
lotto di ristrutturazione 
della scuola elementa-
re (911.000 euro) “con 
i lavori che dovrebbero 
essere appaltati entro 
maggio – ha ricordato 
il sindaco - e si spera 
ultimati entro il 2008” 
e per la ristrutturazio-
ne del patrimonio edi-
lizio montano e delle 
baite in Val Campelle 
(1.230.000 euro).  Con 
altri 900.000 euro sa-
ranno finanziati i lavori 
del secondo lotto del 
nuovo magazzino dei 
vigili del fuoco mentre 
705.000 euro serviran-
no per i lavori di mes-
sa in sicurezza della 
parete rocciosa in lo-
calità Sojane. Tramite 
l’Associazione Foreste 
Lagorai “di cui Scurelle 
è capofila – ha ribadito 
Fulvio Ropelato” saran-
no eseguiti dei lavori 
su alcune strade, in ar-
rivo la bonifica di alcu-
ni campivoli (108.600 
euro), gli arredi per 
il rifugio Conseria 
(50.000 euro), il par-
cheggio in via Donzelli 
(90.000 euro). Altri 
100.00 euro saranno 
spesi per la lottizza-
zione in località Palan-
ca e 25.000 euro per 
quello in località Prà 
del Ponte.  All’unani-
mità viene approvato 
il bilancio di previsio-
ne 2008 del corpo dei 
vigili del fuoco e la 
nomina della dott.ssa 
Lorenza Ghesla quale 
revisore dei conti per 
i prossimi tre anni con 
Tullio Bressanini (per la 
maggioranza) e Matteo 
Micheli (minoranza) 
che vengono eletti, 
in rappresentanza del 
consiglio, in seno al co-
mitato di gestione della 
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A fronte di un pressoché invariato trasferimento finanziario 
da parte della Provincia ai Comuni, siamo consapevoli che le 
crescenti spese per mantenere adeguati i servizi al cittadino ci 
impongono una oculata programmazione degli interventi  e delle 
opere.
Per ovviare a ciò stiamo procedendo nell’individuare nuove risorse 
economiche e nel compiere  tutta una serie di investimenti per 
garantire per il prossimo futuro le fonti finanziarie necessarie a 
soddisfare le esigenze del paese.
Abbiamo privilegiato il dialogo con le Amministrazioni vicine 
facendoci anche promotori di nuove convenzioni per garantire 
economicità e celerità di risposta nella gestione di alcuni 
servizi.  
Gli ottimi risultati ottenuti sia dalla convenzione per la 
gestione associata del patrimonio boschivo sia dalla gestione 
dell’Acquedotto di Rava ci hanno dato ragione. 
Ancora molto su questa strada rimane da fare e l’impegno in 
questa direzione da parte nostra sarà sempre massimo. 
Uno spiraglio molto importante, al quale stiamo guardando con 
notevole attenzione, potrebbe aprirsi con la costituzione della 
Comunità di Valle, sempre che questa venga attivata come 
centro erogatore di servizi e non come ulteriore ente burocratico-
politico che vada a gravare sulle spalle del cittadino.
Nel corso di questi due anni e mezzo di attività abbiamo portato 

...quando  si slittava sulla Cavà...

scuola materna.
L’ultima seduta del-
l’anno si chiude con il 
riconoscimento fuori 
bilancio dei lavori di 
ristrutturazione (im-
pianto elettrico e cuci-
na) del secondo lotto 
presso Malga Caserina 
di Dentro ed il mante-
nimento dei manufatti 
realizzati a suo tempo 
in località Crucolo e 
finalizzati alla realiz-
zazione di nuovi par-
cheggi a servizio delle 
strutture ricettive.
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sul tavolo del Consiglio Comunale temi importanti. 
Oltre alle problematiche legate al nostro Ospedale è stata 
approfondita e discussa una mozione a favore della realizzazione 
dell’autostrada della Valdastico e della messa in sicurezza della 
S.S. 47 della Valsugana. Con vera soddisfazione entrambe le 
mozioni, sebbene proposte dal gruppo di maggioranza, sono 
state votate all’unanimità. 
La mozione costituisce, secondo noi, uno strumento 
importantissimo per far giungere al palazzo della Provincia le 
esigenze della nostra popolazione, pur consapevoli che tali scelte 
strategiche non possono che competere alla Giunta Provinciale. 
A questo proposito vogliamo evidenziare che nel programma 
elettorale del Presidente Dellai, la realizzazione della Valdastico 
non era scritta propriamente a chiare lettere, anche se alcuni 
esponenti politici, eletti nelle liste che lo avevano sostenuto, 
davano per scontato che in questa legislatura si sarebbero mossi  
quantomeno i primi passi per la sua progettazione. 
La salute dei cittadini della Valsugana deve essere anteposta alla 
salvaguardia di equilibri politici! 

In merito al progetto di realizzazione della Centrale sul Torrente 
Maso in loc. Pontarso, come già anticipato nella precedente 
pubblicazione di Scurelle Notizie, siamo convinti che tale 
iniziativa potrà costituire la fonte di entrata più importante del 
futuro bilancio comunale. 

Scurelle, anni ‘20

Giunta comunale 
Gennaio 2006

All’Associazione Cultu-
rale la Brentana viene 
concesso un contributo 
finanziario di € 700 per 
l’organizzazione della 
manifestazione “Altre-
Guerre”, altri € 4.000 
allo Sci Club Val Cam-
pelle per lo svolgimen-
to delle attività duran-
te la stagione sportiva 
2005/2006.
Approvato il progetto 
esecutivo dei lavori di 
sistemazione e mes-
sa in sicurezza della 
strada della Val Cam-
pelle, tra le località 
Marangona e il rifugio 
Carlettini. Realizzato 
dall’ingegnere Carlo 
Ganarin di Borgo Val-
sugana, presenta una 
spesa complessiva di 
€ 1.549.000 di cui € 
1.125.631,29 per la-
vori a base d’asta (gli 
oneri della sicurezza 
non soggetti a ribasso 
ammontano a com-
plessivi € 30.372,61) 
ed € 423.368,71 per 
somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Viene modificata la 
denominazione da “ex 
colonia Sata” a “Gar-
nì Sat Lagorai” della 
struttura di proprietà 
del comune in Val 
Campelle e deciso di 
affidare la conduzione 
dell’albergo mediante 
asta pubblica. Gli spazi 
che dovranno accoglie-
re il punto “multiservi-
zi” vengono concessi  
in uso a titolo gratuito, 
almeno per i primi sei 
anni.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto 
esecutivo dei lavori di 
completamento del-
l’acquedotto potabile 
della Val Campelle -  
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Per quanto riguarda gli sviluppi della società mista pubblico- 
privata che costruirà e gestirà gli impianti idroelettrici di Pontarso 
vi sono delle ulteriori grosse novità. A seguito di una serrata 
trattativa, il Comune di Scurelle è riuscito ad aumentare la sua 
quota di partecipazione dal 23% al 26% che, sommata alla 
quota del  27% riconosciuta al Comune di Telve per la maggiore 
estensione del suo bacino imbrifero, ha portato  di fatto i due 
Comuni ad ottenere da soli la maggioranza nella nuova società 
elettrica (53%). Di fatto quindi la parte pubblica (A.C.S.M. 
compresa) detiene ora il 59% delle quote.
La ditta Bifrangi di Mussolente detiene il 20% della quota; 
Trentino Energia ha conservato il 21% mentre la quota di  
A.C.S.M. Primiero è scesa dall’8% al 6%.  
Si tratta di un risultato importante, che consente il completo 
controllo della Società da parte dell’Ente Pubblico.  
Come più volte sottolineato nelle varie discussioni in Consiglio 
Comunale, la maggioranza delle quote significa sì, da una parte, 
un maggiore introito per il Comune ma, soprattutto, e questo ci 
teniamo a sottolinearlo, un totale controllo sulla salvaguardia e 
sul rispetto del nostro ambiente, a partire dalla tutela della fauna 
ittica e degli equilibri idrogeologici.
Tutte le scelte che la nuova società sarà chiamata a fare, sia 
a livello progettuale che sulla futura gestione degli impianti, 

DAI GRUPPI CONSILIARI

Piazzetta della Posta, inizi del ‘900

prolungamento verso 
il “Crucolo”: redatto 
dall’ingegnere Paolo 
Bombasaro di Pergine 
Valsugana, presenta 
un importo complessi-
vo di € 274.000,00 di 
cui € 186.979,85 per 
lavori a base d’asta 
(di cui € 5.611,00 per 
oneri della sicurezza di 
cantiere non soggetti 
a ribasso d’asta) ed € 
87.020,15 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione.
All’Istituto Comprensi-
vo di Strigno e Tesino 
viene concesso un con-
tributo finanziario di € 
1.600,00  a sostegno 
della spesa per il corso 
di canto a favore degli 
scolari frequentanti la 
scuola elementare di 
Scurelle – anno scola-
stico 2005/2006.

Giunta comunale 
Febbraio 2006

Approvata la modifica 
del capitolato speciale 
d’appalto al progetto 
esecutivo dei lavori 
relativi alla riorganiz-
zazione funzionale ed 
ampliamento del cen-
tro scolastico a firma 
dell’architetto Lanfran-
co Fietta.
Concesso in uso per 
6 anni (stagioni d’al-
peggio) il complesso 
pascolivo della Malga 
Cenon di Sopra di Val 
Campelle per circa 
12 ettari: il canone 
di concessione in uso 
“a base d’asta” è di € 
1.500,00.

Giunta comunale 
Marzo 2006

Approvata, in linea 
tecnica, la variante al 
progetto esecutivo dei 
lavori per la realizza-
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potranno avvenire solamente con l’accordo di tutti e due i 
Comuni.  
Infatti, per effetto di uno specifico patto parasociale siglato 
fra Scurelle e Telve non sarà possibile agire in forma disgiunta 
su operazioni che potrebbero avere ripercussioni negative 
sull’ambiente, come non sarà possibile per il Comune di Telve 
partecipare singolarmente ad altre iniziative di sfruttamento 
idroelettrico sulla tratta del Torrente Maso di Spinelle a monte 
dell’opera di presa.
Per sgomberare il campo da eventuali dubbi, come avevamo 
illustrato nel precedente bollettino è bene ricordare che i Comuni 
si sono trovati di fronte alle due richieste di derivazione dei 
privati (BIFRANGI e SIT) a giochi già fatti. Le due richieste, una 
del 14 luglio 1990, l’altra del 13 giungo 1996, erano state solo 
“congelate” dalla Provincia per effetto di una moratoria durata 
dal 1999 al 2003. La Provincia, per capirsi, dopo la moratoria  
non poteva rigettare le richieste  già presentate.
Il Comune, dal canto suo, non aveva mai presentato in passato 
(prima del 1990)  richiesta di derivazione sul Torrente Maso.
Di fronte a questa sorta di precedenza da parte dei privati, 
quando si è riaperta la partita sull’energia idroelettrica nel 2003, 
la soluzione di presentare una domanda autonoma  è parsa 
fuori luogo in quanto nessun strumento di prelazione esisteva a 
favore del Comune.
Solo con la delibera della Giunta Provinciale dell’aprile 2006 si 
è aperta la possibilità di avere una sorta di corsia privilegiata 
per i progetti presentati dai Comuni, ma solamente per i nuovi 
progetti presentati dopo tale data. 
Risultati molto positivi sono stati raccolti dalla gestione della 
prima centralina idroelettrica sull’acquedotto di Rava che 
produce attualmente un gettito 
annuale per il solo Comune di 
Scurelle pari da € 68.000 (con 
certificati verdi).
E’ entrata in funzione da qualche 
mese anche la seconda centralina 
sulla Roggia industriale a seguito 
del subentro nella derivazione 
intestata precedentemente all’ex 
Lanificio Dalsasso. Dopo aver 
proceduto alla sua revisione 
totale e al rifacimento del quadro 
elettrico per la messa norma, 

Centralina ex Dalsasso

zione di un nuovo edi-
ficio ad uso caserma e 
magazzino dei Vigili del 
Fuoco volontari, primo 
intervento, a firma del-
l’architetto Lanfranco 
Fietta.
Via libera all’utilizzo ad 
uso irriguo dell’acqua 
del troppo-pieno della 
fontana in loc. Castel-
lare allacciata all’ac-
quedotto comunale.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto 
degli interventi volti 
al miglioramento a fini 
zootecnici ed ambien-
tali dei campivoli della  
Malga Caserine di Den-
tro in Val Campelle. 
Il progetto, redatto 
dall’Ufficio Tecnico Co-
munale, presenta una 
spesa complessiva di € 
110.000 di cui 88.000 
per lavori a base 
d’asta, (€ 2.570,55 per 
oneri di sicurezza ge-
nerali) ed € 22.000 per 
somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto 
degli interventi volti 
al miglioramento a 
fini zootecnici ed am-
bientali dei campivoli 
della Malga Conseria di 
Sotto. La spesa com-
plessiva è di € 68.000 
di cui 54.000 per la-
vori a base d’asta, (€ 
1.605,40 per oneri di 
sicurezza generali) ed 
€ 14.000 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto di 
acquisto di attrezzatu-
ra per la lavorazione 
del latte per la Malga 
Cenon di Sopra di Val 
Campelle: saranno ac-
quistate una vasca di 
affioramento in acciaio, 
una zangola per la pro-
duzione del burro ed 
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la centralina sta producendo 42Kw/ora con un introito annuo 
stimato sui € 27.000 (senza certificati verdi).
È stato finanziato dalla Gestione Associata dell’Acquedotto di 
Rava (GAAR) l’acquisto della seconda centralina da posizionare 
sempre sulla condotta dell’acquedotto in loc. Pianezze, all’interno 
del manufatto ripartitore fra il Comune di Scurelle e quello di 
Castelnuovo.

Per quanto riguarda il mondo giovanile stiamo ancora attendendo 
il contributo finanziario necessario per la ristrutturazione 
dell’ex caseificio. Due precedenti richieste di finanziamento 
non hanno avuto esito positivo. Alcuni mesi fa è stata inoltrata 
al Comprensorio la richiesta di apertura di un nuovo Punto 
Giovani gestito con animatori del settore, che verrà collocato 
provvisoriamente nel nuovo edificio adibito a Centro diurno per 
anziani.
Stiamo ancora attendendo una risposta dal Comprensorio 
circa l’avvio del Centro diurno per anziani. Ora, se i patti 
saranno rispettati, l’apertura dovrebbe essere prossima in 
quanto l’analoga struttura esistente a Cinte Tesino, alla quale 
il Comprensorio aveva dato la precedenza, è stata avviata il 01 
gennaio ’08. Questa era infatti la condizione necessaria per il 
Comprensorio per prendere in esame la gestione della struttura 
di Scurelle. 

Come avevamo concordato ad inizio mandato si sono effettuati 
nei mesi scorsi due  avvicendamenti all’interno della Giunta 
comunale. A Ermanna Bressanini subentra Lorenza Ropelato 
come nuovo Assessore alla Cultura e Attività Sociali, mentre 
Giorgio Bressanini, Assessore alle Foreste, lascia l’incarico di 
Giunta a Eugenio Boso che si occuperà principalmente dei 
rapporti con le Associazioni Sportive e la gestione degli impianti 
sportivi.
Un grazie ad Ermanna e Giorgio per la competenza e passione 
con cui hanno prestato il loro servizio a favore della Comunità ed 
un augurio di buon lavoro ai nuovi Assessori.  

un tavolo per il burro 
per una spesa com-
plessiva di € 7.080.

Giunta comunale 
Aprile 2006

Modificata la denomi-
nazione della struttura 
della “ex colonia SAT” 
di Val Campelle in “Al-
bergo SAT Lagorai”. 
La conduzione dell’al-
bergo – ristorante e 
punto “multiservizi” 
della struttura verrà 
affidata mediante asta 
pubblica.
Via libera allo schema 
di convenzione con il 
Comune di Carzano 
per la gestione asso-
ciata del progetto di 
lavori socialmente utili.  
Il progetto per l’occu-
pazione temporanea 
in lavori socialmente 
utili “Azione 10/2006” 
presenta una spesa 
complessiva presunta 
di Euro 82.361,10, che 
prevede  l’assunzione 
di n. 8 persone. La rea-
lizzazione del progetto 
è affidata alla Coopera-
tiva Insercoop Società 
Cooperativa Sociale, 
con sede a Moena.

Giunta comunale 
Maggio 2006

Conclusi i lavori di 
costruzione del centro 
diurno per anziani, il 
piano terra è a dispo-
sizione del Comune 
mentre la restante 
parte dell’edificio sarà 
utilizzata dal Compren-
sorio Bassa Valsugana 
e Tesino per lo svolgi-
mento di attività socio 
– assistenziali. Parte 
degli spazi al piano ter-
ra dell’edificio in que-
stione saranno utiliz-
zati come  ambulatorio 
comunale, la restante 
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IL PROGETTO SICUREZZA

A seguito del preoccupante aumento dell’ondata di furti e di quei 
fenomeni legati alla delinquenza che da qualche anno, soprattutto 
nelle ore notturne, stanno sconvolgendo la proverbiale immagine 
di isola tranquilla del nostro territorio trentino, la Provincia ha 
inteso far fronte varando il cosiddetto “Progetto Sicurezza”, 
approvato con Legge Provinciale del 27 giugno 2005.
Con tale provvedimento si è di fatto accelerato quel processo di 
accorpamento dei piccoli comandi di Polizia Municipale, costituiti 
anche da un solo vigile urbano, favorendo la creazione di Corpi 
organizzati e finanziando l’assunzione  di nuovo personale per 
garantire un’adeguata copertura del territorio su più turni di 
lavoro. Per estendere il servizio anche alle ore notturne, vero 
scopo per il quale è nato il progetto sicurezza, i vari Corpi di 
Polizia locale hanno chiesto alle Comunità di riferimento, la nostra 
compresa, maggior tutela personale per poter svolgere il loro 
servizio negli orari più a rischio per la loro e la nostra incolumità. 
Non senza discussioni, più o meno accese anche all’interno del 
nostro gruppo di maggioranza, è stato approvato anche dal 
nostro Consiglio Comunale il Regolamento per l’utilizzo delle armi 
per gli agenti del Corpo di Polizia Locale della Bassa Valsugana 
e Tesino. Non avendo ancora ben chiaro quale sarà il ruolo della 
nostra Polizia Locale in questo nuovo compito di protezione delle 
nostre popolazioni e dei loro beni privati durante le ore notturne, 
riteniamo che una chiara presa di posizione sul capitolo armi 
dovesse essere presa dal legislatore provinciale nella fase di 
stesura del progetto stesso, togliendo così dall’imbarazzo i 
singoli Consigli Comunali di fronte ad una scelta quasi obbligata. 
Non votare il Regolamento sulle armi significava, infatti, privare 
il nostro Comune del servizio notturno.
Potremo scrivere fiumi di inchiostro sull’opportunità o meno di 
far circolare più persone armate sul territorio, ma ricordiamoci 
che la delinquenza non aspetta le autorizzazioni dei Consigli 
Comunali. 

Il progetto Sicurezza
viene data in uso gra-
tuito all’Associazione 
denominata Circolo 
comunale pensionati 
ed anziani “l’Olmo” di 
Scurelle.

Giunta comunale 
Giugno 2006

Alla Società  Celtic Cafè 
S.n.c. di Denart Wilma 
& C. viene concesso in 
locazione – mediante 
affidamento a trattati-
va privata -  il comples-
so alberghiero – garnì 
e punto “multiservizi” 
denominato “Garnì  
SAT Lagorai”.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto dei 
lavori di valorizzazione 
emergenze botaniche 
ed ambientali, biodi-
versità e faunistica 
del campivolo di Malga 
Conseria di Sotto. Ela-
borato dall’Ufficio Tec-
nico Comunale, pre-
senta un importo com-
plessivo di € 25.000 di 
cui € 19.246,40 per 
lavori di capitolato (gli 
oneri della sicurezza 
ammonta a comples-
sivi € 577,39) ed € 
5.753,60 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione.
Approvazione della 
modifica al Regola-
mento comunale per la 
disciplina dei parcheggi 
a pagamento in loc. 
Val Campelle. Vengono 
aumentate le tariffe 
per la sosta per l’inte-
ra giornata o frazione 
della stessa previste 
all’art. 4 nei seguenti 
importi: € 3,50  per 
autovetture, motocicli, 
ciclomotori e € 7 per 
autocaravan  e veicoli 
di peso a pieno carico 
superiore ai 20 q.li.
Approvata, in linea 
tecnica, la perizia di 
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DALLE ASSOCIAZIONI: CORO PARROCCHIALE

Domenica 4 novembre il Coro Parrocchiale si è ritrovato per 
una allegra giornata in compagnia. Dopo la S. Messa siamo 
saliti alla colonia Tedon, in Val Campelle per una gustosa ed 
abbondante “mangiata”. La nostra corista Laura ha preparato 
cervo e capriolo con intingoli accattivanti, aiutata per l’occasione 
dai “cuochi” Marcello e Matteo. Non è mancato l’intrattenimento 
canoro. I canti scelti dal Capo Coro e quelli improvvisati, 
cantati a squarciagola da un gruppo di “cantori ribelli” come 
quello intonato da Maria & C sulle note di una famosa canzone 
e completamente “riadattato” per il Coro!!! In questa allegra 
occasione abbiamo anche festeggiato Fulvio Ropelato per i suoi 
25 anni di accompagnamento all’organo: gli è stata donata una 
targa ricordo per ringraziarlo dell’impegno e competenza che 
dedica al coro. Da ricordare anche come, nella scorsa stagione, 
il Coro è stato impegnato nelle prove di una Messa tralasciata 
per anni ma sempre viva nel cuore dei cantori più anziani: la 
Pontificalis II’  a 3  voci miste di Perosi. Si tratta di una delle 
prime Messe studiate dal Coro negli anni del dopoguerra e tuttora 
interessata dallo studio di canti sempre nuovi per allietare e 
completare al meglio le Messe. 
E dalle pagine del bollettino comunale cogliamo anche 
l’occasione per rinnovare ad ognuno l’invito alla partecipazione e 
all’impegno per questo servizio, così importante per la Chiesa e 
tutta la nostra Comunità.

variante n. 1 ai lavori 
di somma urgenza di 
consolidamento ban-
cate rocciose a soste-
gno della chiesa di S. 
Valentino. Redatta dal 
Direttore Lavori ing. 
Ioriatti Luciano presen-
ta una spesa comples-
siva di € 518.925,91 di 
cui € 422.438,26 per 
lavori lordi di appalto 
(di cui € 12.673,15 per 
oneri di sicurezza) e € 
96.487,65 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione. Rispetto 
al progetto approvato 
nel 2005 si registra un 
supero di spesa di € 
30.123,16.

Giunta comunale 
Luglio 2006

All’Associazione Calcio 
Valsugana di Scurel-
le viene concesso un 
contributo finanziario 
di € 10.000 mentre alla 
Tecnofin Immbiliare 
s.r.l. viene data la di-
sponibilità all’accesso 
agli edifici comunali ed 
alla stipula di contatti 
di comodato gratuito 
per la realizzazione 
de l l ’ i n f ra s t r u t t u ra 
wireless per la  rete di 
comunicazione per la 
banda larga.

Giunta comunale 
Agosto 2006

Approvato il progetto 
definitivo dei lavori per 
la realizzazione di una 
strada di collegamen-
to, parcheggio a ser-
vizio impianti sportivi 
e piazzale per deposito 
materiali, a firma del 
geometra Roberto Sar-
tor. La spesa comples-
siva è di € 868.711,06 
di cui € 565.398,45 per 
lavori a base d’asta 
ed € 303.312,61 per 
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L’A.C. Valsugana Scurelle, nella stagione sportiva scorsa, 2006/
2007, ha ottenuto ottimi risultati sia di livello sportivo che di 
pubblico. 
La società si è presentata con tutte le squadre giovanili : primi 
calci, pulcini, esordienti, giovanissimi, allievi e juniores. Con 
queste, ha partecipato ai campionati provinciali con risultati 
davvero notevoli classificandosi sempre nelle zone di vertice. 
Inoltre importante è stata l’esperienza dei giovanissimi nel 
campionato regionale e quella data, dopo molto tempo, dalla 
formazione degli juniores. Importanti poi sono stati i tornei ai 
quali abbiamo partecipato e quelli organizzati da noi. 
La prima squadra, che milita in seconda categoria, ha fatto una 
stagione davvero eccellente giocando sempre per un campionato 
di assoluto vertice  sfuggendogli  la promozione per un soffio. 
Inoltre ha onorato al meglio, pur cedendola, la coppa provinciale 
di categoria, dove per la prima volta in assoluto una squadra 
valsuganotta ne era la detentrice.
Anche questa stagione sportiva 2007/2008  l’A.C. Valsugana 
Scurelle è un importante riferimento sportivo ma anche 
soprattutto sociale, sia per Scurelle che per i paesi limitrofi. Realtà 
consolidata che per ben 10 mesi all’anno fa attività tutti i giorni. 

DALLE ASSOCIAZIONI

A. C. Valsugana

La Cartiera di Scurekke, anni ‘60

somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Approvato il progetto 
del Consorzio di Miglio-
ramento Fondiario di 
Scurelle - a firma del 
geometra Roberto Sar-
tor per la sistemazione 
della strada agricola 
di proprietà comunale 
denominata Paoli – Ca-
stellare.
All’Associazione di so-
lidarietà “Ciao Amico 
– Priviet Drug” di Scu-
relle viene assegnato 
un contributo di € 
1.500 che servirà per 
sostenere le spese per 
la pubblicazione di un 
libro in occasione del 
10° anniversario di at-
tività, altri € 1.000 all’ 
Associazione culturale 
“Dipingere con l’Ago” e 
€ 300  all’Associazione 
Culturale la “Brenta-
na” per l’allestimento 
della mostra di quadri 
intitolata “I Giovani e 
l’Arte”.

Giunta comunale 
Settembre 2006

Il Comune di Spera, 
in qualità di capofila, 
viene autorizzato ad 
esperire la procedura 
per la costituzione di 
servitu’ coattiva dei 
fondi in C.C. Scurelle, 
in dipendenza  dei la-
vori della rete interco-
munale acque bianche 
e nere nei Comuni di 
Scurelle, Spera e Stri-
gno, in base al progetto 
redatto dall’ingegnere 
Pierluigi Coradello.

Giunta comunale 
Ottobre 2006

Approvata la modifica 
del quadro economico 
del progetto esecutivo 
- senza superi di spe-
sa e/o variazioni del-
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Il tempo che ci impegna in ore lavorative è davvero notevole 
basti pensare che ci sono circa 400 ore che riguardano l’impegno 
da parte di ogni singolo dirigente, allenatore per l’aspetto 
puramente sportivo di gioco, (allenamenti e partite) nell’arco 
dell’anno per un totale approssimativo di ben 7.200 ore! Inoltre 
da aggiungersi il lavoro burocratico d’ufficio, manutenzione 
campo, pulizia, che occupano un totale approssimativo di 
ulteriori 3.000 ore! L’impegno è sempre notevole calcolando che 
abbiamo trasferte ad Avio, nel primierotto, in val di Fiemme, 
Trento, Rovereto. Praticamente incontriamo squadre da tutto 
il trentino e non solo. La stagione è iniziata davvero con 
entusiasmo e anche quest’anno abbiamo avuto un importante 
e soprattutto vitale sostegno all’attività annuale 2007\2008 dai 
nostri splendidi ed importanti sponsor e dalle amministrazione 
comunali di Scurelle e Castelnuovo. 
A metà ormai dei campionati i risultati  non solo sportivi ci danno 
anche grande soddisfazione. Dal sempre crescente numero dei 
bambini dai 7 ai 10 anni dei primi calci e pulcini ( ormai circa 
40 bimbi ) ai buoni risultati della categoria esordienti ( 10\12 
anni) e giovanissimi (12\14 anni ). Molto  importante e positiva 
è anche la stagione della categoria Juniores ( ragazzi dai 17\18 
anni) e dalla prima squadra, che milita in seconda categoria. 
Entrambe quest’anno puntano al primo posto!!
Inoltre ci appresteremo anche nell’organizzazione dei tornei 

DALLE ASSOCIAZIONI: A.C. VALSUGANA

l’importo contrattuale 
rispetto al quadro eco-
nomico - dei lavori di 
sistemazione e messa 
in sicurezza della stra-
da per la Val Campelle 
tra la loc. Marangona 
e il rifugio Carlettini. 
La direzione lavori, 
contabilità e misura e 
coordinamento della 
sicurezza in fase ese-
cutiva dei lavori viene 
affidata all’ing. Carlo 
Ganarin per l’importo 
di € 66.867,80 più 
C.N.P.A.I.A.  al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.
Via libera all’adesione 
all’iniziativa promos-
sa dal Comprensorio 
Bassa Valsugana e Te-
sino, tramite il Servizio 
Socio – Assistenziale, 
per l’attivazione di 
progetti nell’ambito del 
Piano Giovani di Zona 
della Bassa Valsugana 
e Tesino. Per il 2006 
viene concesso un con-
tributo finanziario di € 
1.324,00.
Incarico all’architet-
to Roberto Vignola 
di Borgo Valsugana 
dell’esame del parere 
della Commissione 
Urbanistica Provinciale 
alla variante del Piano 
Regolatore Generale 
del Comune di Scurelle 
e alla variante del Pia-
no Regolatore Generale 
relativa alla conserva-
zione e valorizzazione 
del patrimonio edilizio 
montano esistente. 
Allo stesso professio-
nista viene anche af-
fidato l’incarico per la 
predisposizione delle 
(eventuali) controde-
duzioni da apportare 
ai due strumenti urba-
nistici, al fine dell’ap-
provazione definitiva 
da parte della Giunta 
provinciale. La spesa 
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giovanili che negli anni scorsi hanno riscontrato molto successo. 
Cioè il torneo della categoria primi calci “Tessaro Pavimenti”, il 
torneo “La Pasquetta del Pulcino Edilmenon” e il Trofeo Crucolo. 
Poi sicuramente parteciperemo a diversi tornei giovanili invernali 
ed estivi fra i quali l’importante e avvincente trofeo Topolino di 
Pove del Grappa.
Questa stagione siamo circa 130 tesserati suddivisi fra dirigenti, 
allenatori e giocatori. Le squadre che vi parteciperanno sono: 
Primi calci, Pulcini, Esordienti,  Giovanissimi, juniores, Prima 
squadra. Inoltre per la categoria allievi i nostri ragazzi sono 
impegnati a parteciparvi, in collaborazione con le società Monte 
Lefre e Ortigara.

Così si compongono le squadre quest’anno:

Seconda Categoria: Ballerin, Paoletto, Paterno F., Paterno N., 
Zaccaron, Zanol, Rigon, Purin, Murara F.,Dietre, Santuari, Dandrea, 
Murara L., Paterno A., Dalsaso, Divina, Micheli, Bruni, Franceschini, 
Pasquazzo, Basso, Zurlo, Bressanini, Romagna.
Allenatore:  Matteotti Alessandro
Dirigenti  accompagnatori: Ropelato Serafino (vice), Bertoldi Patrik, 
Andriollo Pio, Boso Jonny
Juniores: Bodo, Debellis, Granero, Bressanini, Micheli, Postaj, Carraro, 
Bertoni, Siegenthaler, Dalsaso, Busarello, Tomaselli S., Tomaselli 
M.,Buffa, Campestrin, Fongarolli, Perozzo 
Allenatore:  Micheli Giuseppe 
Dirigenti accompagnatori: Busarello Lorenzo (vice), Bertoldi Maurizio, 
Paternoster Mario
Giovanissimi: Spano, Zonca, Pasquazzo, Andriollo, Chiesa, Costa, 
Mengarda D., Brusamolin, Lucca, Valente, Purin, Girardelli, Cappello, 
Mune, Mengarda M., Tomaselli
Allenatore:  Vesco Ottavio
Dirigenti accompagnatori: Zortea Silvano (vice), Paterno Livio, Bertoldi 
Denis
Esordienti: Ropelato, Girardelli, Matteotti, Valandro, Andreata, Shala, 
Debellis, Cappello, Dalsaso, Fiori, Bertoldi Si., Zonca, Bertoldi Sa., 
Hasani, Sordo, Guazzi, Valandro
Allenatore: Costa Delio
Dirigenti accompagnatori: Micheli Sandro ( vice ), Bertoldi Marcello
Pulcini: Mengarda M, Sartor, Lenzi, Cescato, Zurlo, Guazzi, Bombasaro, 
Purin, Sordo, Pecoraro, Fabbro, Dalsaso, Minati, Vicinic, Sandonà, 
Mengarda R, Valandro, Debellis
Allenatori : Brendolise Andrea, Floriani Manuel, Ballerin Paolo, 
Voltolini 

DALLE ASSOCIAZIONI: A.C. VALSUGANA

complessiva è di € 
2.800 piu’ Inercassa al 
2 per cento ed I.V.A. al 
20 per cento, oltre ad 
€ 90 per spese di ripro-
duzione materiale.
All’ing. Pierluigi Cora-
dello di Castelnuovo 
viene affidato l’incarico 
dell’elaborazione del 
progetto esecutivo dei 
lavori necessari per la 
trasformazione a rifu-
gio alpino del “barco” 
della Malga Conseria: 
la spesa prevista è 
di Euro 6.787,32 piu’ 
C.N.P.A.I.A. al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.

Giunta comunale 
Novembre 2006

All’architetto Lafranco 
Fietta di Pieve Tesino 
viene affidato l’incarico 
di elaborare la variante 
al progetto dei lavo-
ri di realizzazione di 
un nuovo edificio ad 
uso caserma Vigili del 
Fuoco Volontari, primo 
intervento. Il  compen-
so per il professionista 
è di € 1.055,28 piu 
C.N.P.A.I.A. al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto  
redatto dall’Ing. Tomio 
Livio - Responsabile 
del Servizio Tecnico 
comunale dei lavori di 
realizzazione di opere 
interne (tramezzatura 
in cartongesso e aper-
tura fori porta) nella 
Colonia Tedon, in Val 
Campelle.
Alla Società Imposte 
Comunali Affini S.r.l 
viene rinnovata la con-
cessione del servizio di 
accertamento ed esa-
zione dell’imposta di 
pubblicità e dei diritti 
delle pubbliche affis-
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DALLE ASSOCIAZIONI: SCI CLUB

La stagione invernale dello Sci Club Valcampelle 
è iniziata, come di consueto, con il corso di 
ginnastica presciistica per adulti e bambini, presso 
la palestra comunale di Scurelle, che proseguirà 
fino al mese di marzo. 
Sabato 1 dicembre, nel teatro parrocchiale, si è 

tenuta l’assemblea annuale dei soci, alla quale ha partecipato 
come ospite Gianluca Grigoletto, il forte atleta trentino che, 
dopo aver partecipato con ottimi risultati a numerose gare di 
Coppa del Mondo nelle specialità slalom e gigante, si è imposto 
nel circuito internazionale Fis Carving Cup. Grigoletto, oltre a 
presentare alcuni filmati delle principali gare a cui ha partecipato, 
ha risposte alle numerose domande del pubblico, interessato 
a scoprire qualcosa in più sul mondo delle competizioni e del 
carving. L’attività proseguirà, neve permettendo, con i corsi 
di sci alpino e di fondo, che negli anni scorsi hanno riscosso 
un buon successo. Si proseguirà poi la tradizionale “gita fuori 
porta”, con merenda finale per tutti i partecipanti, occasione che 
permette di sperimentare nuove piste ma anche, e soprattutto, 
di trascorrere una giornata sulla neve in compagnia.
In chiusura di stagione saranno proposte le gare sociali, sia di sci 
alpino che di fondo, in collaborazione con altri sci club locali. E non 
potrà mancare la giornata alla Baita del Cacciatore, ottimamente 
ristrutturata e gestita dalla locale sezione cacciatori, per tutti i 
soci e simpatizzanti dello Sci Club.
Un doveroso ringraziamento va ai nostri sponsor, alla Cassa 

sioni dietro un canone 
annuo netto fisso a 
favore del Comune di 
€ 1.900 per la durata 
della concessione di 6 
anni con decorrenza 
dal 1 gennaio 2007.

Giunta comunale 
Dicembre 2006

Alla Scuola Equipara-
ta dell’Infanzia viene 
concesso un contri-
buto finanziario di € 
1.500,00, servirà per 
finanziare l’attività che 
verrà svolta nel corso 
dell’anno scolastico 
2006/2007 nel settore 
dell’educazione infan-
tile.
All’architetto Graziano 
Righi di Trento viene 
affidato l’incarico di 
elaborare il progetto 
preliminare dei lavori 
di ristrutturazione e 
trasformazione in “case 
vacanza” delle “casere” 
in Val Campelle de-
nominate “casere Prà 
Baldon”, nonchè al rior-
dino ed aggiornamento 
del progetto prelimina-
re di altre “casere. Per 
l’espletamento dell’in-
carico, la spesa previ-
sta è di Euro 3.840,72 
più C.N.P.A.I.A. al 2 
per cento ed I.V.A. al 
20 per cento.

Giunta comunale 
Gennaio 2007

Al geometra Raffaele 
Spagolla viene affidato 
l’incarico per la proget-
tazione preliminare e 
definitivo - esecutiva 
dei lavori per la rea-
lizzazione di un nuovo 
parcheggio in via Don-
zelli. La quantificazione 
della spesa ammonta 
comp les s i vamen te 
ad Euro 5.538,99 più 
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DALLE ASSOCIAZIONI: CIRCOLO PENSIONATI 

Rurale CROSS e all’Amministrazione Comunale che, con il loro 
sostegno, permettono allo Sci Club di continuare la propria attività 
di avvicinamento dei giovani alla pratica degli sport invernali. 
Un ringraziamento va anche alle persone che, a vario titolo, si 
impegnano per organizzare e seguire le varie iniziative.

Sono trascorsi dieci anni dalla 
costituzione del Circolo Pensionati 
“L’Olmo”. Ma prima di ogni altra 
cosa desideriamo ricordare con 
affetto e riconoscenza le tante 
persone che purtroppo oggi non 
ci sono più e che si sono spese 
tanto per la nascita ed i primi 
passi di questo circolo.
Cercheremo di riassumere 
brevemente il percorso fatto 
per far comprendere come, da 
semplice aggregazione paesana, 
siamo arrivati ad ottenere il 
riconoscimento giuridico a tutti 
gli effetti.

Siamo partiti con tanta buona volontà ma purtroppo isolati dal 
contesto degli altri paesi sia della Valsugana che delle altre 
valli. Ci siamo guardati attorno e nel 2001 abbiamo aderito al 
Coordinamento Comunale del Circoli Pensionasti del Trentino. 
Un primo passo verso una realtà più ampia, più organizzata. 
Nel 2002 a Castello Tesino si è svolto il primo raduno a cui 
hanno partecipato qualche centinaio di persone. Nel 2005, 
il Coordinamento da Intercomunale è diventato Provinciale 
aumentando così il numero dei circoli associati e soprattutto 
ottenendo il riconoscimento da parte della Provincia. In questo 
modo tutti i circoli aderenti sono stati iscritti nel Registro 
Provinciale delle Associazioni di Promozione Sociale. A tutt’oggi, 
aderiscono al Coordinamento una sessantina di circoli pensionati 
che coprono molte valli del Trentino e con più di 12.000 
iscritti. Tutti gli anni ci ritroviamo al raduno in 1200-1300 con 
iniziative sempre nuove e stimolanti. Nel 2004 abbiamo aderito 
all’ANCESCAO, l’Associazione Nazionale dei Centro Sociali che 
raggruppa mezzo milione di persone in tutta Italia e che ci fornisce 

Circolo Pensionati “l’Olmo” 

cassa previdenza al 
4 per cento ed I.V.A. 
al 20 per cento, per 
così complessivi Euro 
6.912,66

Giunta comunale 
Febbraio 2007

Per lo svolgimento del-
l’attività di medicina 
di base pubblica con-
venzionata, i locali uso 
ambulatorio presso il 
centro diurno – cen-
tro servizi per anziani 
vengono concessi in 
uso alla dott.ssa Eli-
sabetta Pensalfine, al 
dott. Walter Bailonied 
al dott. Edoardo De 
Bellis.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto di 
variante architettonica 
(seconda variante pro-
gettuale) per i lavori di 
realizzazione del nuovo 
edificio ad uso caserma 
e magazzino dei Vigili 
del Fuoco Volontari pri-
mo intervento. Gli ela-
borati sono stati redatti 
dall’architetto Lanfran-
co Fietta e riguardano 
le modifiche per siste-
mazioni esterne (muro 
di contenimento vertice 
sud-ovest) e modifiche 
interne (variazioni di-
mensioni locale centra-
le termica).
Alla Giunta Provincia-
le, nell’ambito degli 
interventi finalizzati 
al miglioramento dei 
patrimoni forestali ed 
alla difesa dei boschi 
dagli incendi per il 
2007, viene chiesto di 
finanziare il lavori per 
la riattivazione del sen-
tiero in località Rudole-
Pozza Bonoma per una 
spesa complessiva di 
Euro  20.000.
All’Istituto Comprensi-
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le tessere sociali. Il nostro presidente Marocchi siede anche nel 
direttivo nazionale. Come si può notare, in questi anni non siamo 
stati alla finestra ma abbiamo sempre preso parte attiva a quanto 
accadeva intorno a noi, spinti dalla consapevolezza che bisogna 
aprirsi verso orizzonti nuovi per poter conoscere, partecipare e 
capire ciò che succede altrove.
Nello stesso tempo abbiamo cercato di essere un preciso punto 
di rifermento per il paese, partecipando in maniera attiva e 
collaborative alle iniziative proposte sul territorio.
L’attività che il Circolo svolge – attraverso la collaborazione dei 
volontari che si prestano con generosità ed entusiasmo – offre 
un punto di incontro presso la sede dove ci si può trovare al 
pomeriggio, a fare due chiacchiere, giocare a carte o partecipare 
ad incontri, feste e momenti culturali.
Vogliamo solo ricordare alcuni eventi che si sono svolti in questo 
ultimo anno.
Per la prima volta abbiamo festeggiato il Capodanno in sede 
e che ha visto la partecipazione di intere famiglie: bambini, 
genitori, nonni tutti coinvolti in una divertente e combattuta 
tombola finale.
Il giorno dell’Epifania, il gruppo “Leggere Lib(e)ri” di Telve ha 
presentato “Filò dell’anno nuovo” ricreando un po’ d’atmosfera 
di altri tempi con la lettura di brani, racconti, storie e poesie che 

DALLE ASSOCIAZIONI: CIRCOLO PENSIONATI 

vo di Strigno e Tesino 
viene concesso un 
contributo di € 1.600  
a sostegno della spesa 
per il corso di canto e 
di € 400 a sostegno 
della spesa per il corso 
di “minivolley”per gli 
scolari frequentanti la 
scuola elementare di 
Scurelle. Altri € 1.600 
vengono concessi al 
Coro Parrocchiale.

Giunta comunale 
Marzo 2007

L’Avvocato Antonio 
Tita di Trento viene 
nominato quale patro-
cinatore del Comune 
nella lite pendente con 
la ditta Schiavo Co-
struzioni S.c.a.r.l. per 
azioni, in merito alla 
rovina e grave difetto 
di esecuzione dei lavori 
di riqualificazione della 
Piazza Maggiore.
Approvato lo schema di 
convenzione con il Co-
mune di Carzano per 
la gestione associata 
del progetto di “La-
vori socialmente utili” 
per l’anno 2007 ed il 
progetto per l’occupa-
zione temporanea che 
presenta una spesa 
complessiva presunta 
di Euro 92.459,13 con 
l’assunzione di 9 per-
sone.
Via libera alla gradua-
toria dei bozzetti pre-
sentati dagli artisti che 
hanno partecipato al 
concorso per la scelta 
dell’opera d’arte per 
il nuovo centro diurno 
– centro polifunziona-
le per anziani, dalla 
quale risulta: a Silvio 
Visintainer – vincitore 
vengono assegnati € 
33.367,27 più I.V.A. al 
20 per cento se dovu-
ta; a Bruno Cappelletti 
– secondo classificato 
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hanno coinvolto anche gli spettatori presenti.
A seguire poi si è svolta la gara di briscola aperto a giovani 
ed anziani del paese, il pranzo sociale presso il ristorante Al 
Mulino oltre a numerose gite gastronomiche e culturali sempre 
molto partecipate. Con la scuola elementare, collaboriamo 
in scambi di visite: gli anziani vanno a scuola portando ai 
bambini testimonianze, ricordi ed usi e costumi di una volta 
mentre i più piccoli vengono in sede per raccontarci le loro 
storie fantastiche.L’ultimo incontro l’abbiamo avuto per una 
serata di osservazione delle stelle sotto la guida del prof. 
Favaro dell’Università di Padova: un’occasione per scoprire, 
grandi e piccini insieme, un modo lontano ma decisamente 
entusiasmante. Speriamo di essere riusciti a farvi capire come 
il nostro sia un circolo di anziani “giovani e attivi” in cui l’età 
anagrafica è un dettaglio secondario. Invito tutti voi a venire, 
a frequentare il circolo: abbiamo bisogno di collaboratori per 
poter fare ma soprattutto dare di più! Più siamo e meglio è, per 
mantenere vivo lo spirito di paese e scambiarci esperienze.
Cogliamo anche l’occasione per ringraziare ancora una volta 
tutti i collaboratori che in questi anni ci hanno dato una mano, 
l’Amministrazione Comunale e la Cassa Rurale sempre disponibile 
ad ascoltare e soddisfare le nostre necessità.
A tutte le famiglie di Scurelle giunga l’augurio più affettuoso di 
Buon Anno da parte del Comitato Direttivo del Circolo. 

€ 1.000 più I.V.A. al 20 
per cento, se dovuta 
ed a Andrea Fusaro 
– terzo classificato € 
700 più I.V.A. al 20 per 
cento se dovuta.
Autorizzata, ai fini pa-
trimoniali, la posa delle 
condotte idriche in 
polietilene per uso ir-
riguo e uso orto in loc. 
Castellare e l’adesione 
all’iniziativa promossa 
dal Comprensorio Bas-
sa Valsugana e Tesino, 
tramite il Servizio So-
cio – Assistenziale, per 
l’attivazione di progetti 
nell’ambito del Piano 
Giovani di Zona della 
Bassa Valsugana e Te-
sino – anno 2007 me-
diante la concessione 
di un contributo finan-
ziario di € 1.335.
Adesione alla Socie-
tà “Leader S.c.a.r.l.” 
di Borgo Valsugana 
allo scopo di pro-
muovere sul sito web 
“vacanzeinbaita.com.” 
le “case vacanza” in Val 
Campelle per una spe-
sa annua di € 514,93.
Approvato il progetto 
esecutivo dei lavori di 
sistemazione dell’edifi-
cio Malga Conseria per 
la realizzazione di un ri-
fugio alpino. Realizzato 
dall’ingegnere Pierluigi 
Coradello, prevede 
una spesa complessiva 
di € 359.500 di cui € 
288.195,33 per lavo-
ri a base d’asta ed € 
71.149,66 per somme 
a disposizione dell’am-
ministrazione.
All’architetto Fulvio 
Nardelli di Trento vie-
ne affidato l’incarico di 
progettazione prelimi-
nare dei lavori di arre-
do urbano nell’abitato 
di Scurelle. La spesa 
per l’espletamento 
dell’incarico ammon-
ta complessivamente 
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DALLE ASSOCIAZIONI: AMICI DEL PRESEPE 

Approfitto dello spazio che mi viene offerto per comunicare alla 
comunità l’attività del Comitato che anche quest’anno per la nona 
volta consecutiva ha allestito il presepio in piazza Maggiore.
Nel corso della annuale assemblea che si è svolta il 13 ottobre 
scorso, è stato approvato i bilancio dell’ultimo anno: per 
l’occasione si sono svolte anche le elezioni per il rinnovo del 
Comitato direttivo che resterà in carica per il prossimo triennio.
Sono stati eletti Ivo Tomaselli, Marcello Ropelato, Gianni 
Fietta, Giorgio Faitini, Luigi Antoniolli, Renato Delladio, Claudio 
Ropelato, Lorenza Ropelato, Mario Girardelli, Carlo Ropelato, Ezio 
Bressanini, Graziella Detofoli, Mario Ropelato, Roberto Micheli e 
Ketty Viero in Osti.
Membri di diritto del comitato sono il parroco don Armando 
Alessandrini e il sindaco Fulvio Ropelato mentre i revisori dei 
conti sono Sergio Boso e Faustino Terragnolo.
Sarebbe anche auspicabile che in futuro il Comitato possa 
collaborare con le diverse associazioni presenti sul territorio 
nell’organizzazione di manifestazioni sociali, culturali e sportive: 
ad oggi infatti ha la responsabilità e l’onere di gestire tutto il 
patrimonio artistico raccolto in questi otto anni e realizzato 
grazie al generoso sostegno finanziario della Cassa Rurale, del 
Comune, di molte ditte e privati cittadini non solo di Scurelle.

ad Euro 3.547,83 più 
C.N.P.A.I.A. al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.

Giunta comunale 
Aprile 2007

Alla SET Distribuzione 
S.p.A  viene venduta 
la cabina MT/bt, rea-
lizzata in occasione dei 
lavori di elettrificazione 
della Val Campelle in 
località Caussa al prez-
zo di € 10.000.
Via libera al capitolato 
d’oneri contenente le 
norme e le condizioni 
per la concessione in 
locazione, a chiunque 
ne faccia richiesta, 
delle “case vacanze” 
Casina Forestale e Mal-
ga Cenon di Sopra di 
proprietà del Comune 
in loc. Val Campelle.

Giunta comunale 
Maggio 2007

Approvato, in linea 
tecnica, il progetto 
preliminare dei lavori 
per la realizzazione di 
un parcheggio pubblico 
in Via G. B. Donzelli: 
redatto dal geometra 
Raffaele Spagolla pre-
senta un importo com-
plessivo di € 95.695,86 
di cui € 71.500 per 
lavori a base d’asta ed 
€ 24.195,86 per som-
me a disposizione del-
l’Amministrazione. Lo 
stesso professionista 
viene autorizzato nella 
prosecuzione dell’inca-
rico mediante la pro-
gettazione definitivo 
– esecutiva dell’opera.
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L’edizione 2007/2008 è stata 
inaugurata il giorno 8 dicembre 
raccogliendo un grande successo 
di visiatori: per il giorno della 
presentazione e della benedizione 
degli allestimenti, si è tenuto un 
concerto del Coro lagorai presso 
la chiesa parrocchiale mentre 
sabato 23 dicembre – con il 
patrocinio del Comune e della 
locale Apt – attorno al presepio in 
piazza si è svolta un festa con la 
partecipazione di tutte le nostre 
associazioni di volontariato.
Vorrei anche approfittare 
dell’occasione per invitare tutte 
le persone di buona volontà a 
collaborare, magari anche con qualche suggerimento o critica 
positiva, oppure aderire ala nostra associazione acquistando per 
solidarietà la tessera sociale al costo di 3 euro.
Colgo l’occasione inoltre per ringraziare pubblicamente 
le ditte, gli enti ed i privati che anche quest’anno hanno 
permesso la realizzazione del presepe in piazza Maggiore: 

un aiuto indispensabile il loro. 
Il presepio infatti è di tutta 
la comunità, tutti possono 
collaborare e ha senz’altro più 
valore se anche in futuro verrà 
allestito coinvolgendo più gente 
possibile.
Un’occasione da non perdere 
per creare quel segno di unità 
e di concordia propria del Santo 
Natale.

      

Giunta comunale 
Giugno 2007

Approvato, in linea 
tecnica, il progetto dei 
lavori di realizzazione 
di opere interne al pia-
no terra garnì SAT in 
loc. Val Campelle per 
realizzare un ingresso 
indipendente. Redatto 
dall’ingegnere Livio 
Tomio, Responsabile 
del Servizio Tecnico co-
munale – Edilizia Pub-
blica, i lavori saranno 
realizzati in economia 
diretta dal cantiere.

Approvati, in linea tec-
nica, il progetto di va-
riante n. 1 ai lavori di 
sistemazione e messa 
in sicurezza della stra-
da della Val Campelle, 
tra la loc. Marangona 
e il Rifugio Carlettini. 
Redatto dall’ingegnere 
Carlo Ganarin, i lavori 
saranno realizzati dalla 
ditta appaltatrice dei 
lavori principali.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto di 
variante architetto-
nica (denominato 3a 
Variante progettuale) 
ai lavori per la realiz-
zazione di un nuovo 
edificio ad uso caserma 
e magazzino dei Vigili 
del Fuoco Volontari. 
Gli elaborati sono stati 
redatti dall’architetto 
Lanfranco Fietta di Pie-
ve Tesino.
Viene patrocinato il 
campeggio provinciale 
degli allievi Vigili del 
Fuoco del Trentino. La 
manifestazione si è 
svolta in Val Campelle 
dal 28 giugno al 1 lu-
glio con l’autorizzazio-
ne all’occupazione dei 
fondi comunali in Val 
Campelle e le strutture 
per lo svolgimento di 
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DALLE ASSOCIAZIONI: CIAO AMICO 

Se cerchiamo un filo che congiunga 
ogni angolo del mondo, lo troviamo 
in un ideale arcobaleno, una 
luminosa scia di colore che passa 
attraverso gli sguardi puri dei 
bambini.
Negli occhi innocenti di un 
bambino possiamo vedere la 
rassegnazione alla fame, possiamo 
scorgere il terrore della guerra 
e dell’abbandono o l’angoscia di 
essere venduti e sfruttati… 
Lo scorso anno noi abbiamo cercato 
e raccolto queste emozioni e le 
abbiamo tradotte in un libro, al 
quale abbiamo dato il titolo “Dove 
finisce l’arcobaleno”…  

Una carrellata di foto di bambini di trentadue paesi: parlano 
lingue diverse, diverso è il colore della pelle e differente è la 
loro cultura, ma negli sguardi di ciascuno c’è un messaggio di 
speranza, di solidarietà e fratellanza; hanno sguardi fieri, nella 
loro innocenza, a prescindere dalle condizioni in cui vivono, 
essi sono troppo piccoli per chiedersi perché sono nati proprio 
lì, dove è difficile avere il necessario e non piuttosto altrove, 
dove è normale avere il superfluo. Noi abbiamo immaginato che 
proprio lì “dove finisce l’arcobaleno” (titolo di una significativa 
poesia contenuta nel libro), i sogni di tutti i bambini potrebbero 
diventare realtà. E il sogno che leggiamo nei loro sguardi è 
unico, dalla Russia al Perù, dal Brasile alla Cina: ci chiedono solo 
la possibilità di avere un futuro migliore!
Il libro è stato presentato alla popolazione, la scorsa estate, in 
una significativa serata presso il nostro teatro, dove sono state 
proiettate foto di bambini del mondo ed alcuni esperti lettori 
hanno declamato i testi dei brani e della poesie contenute nel 
libro. Una semplice pubblicazione, che però riesce a trasmettere 
un messaggio incisivo ed avvincente.
Una semplice pubblicazione, che è stata molto apprezzata da 
chi ha voluto acquistarla per sostenere l’attività della nostra 
Associazione.  Il più significativo dei commenti al nostro libro, che 
ci è giunto da un turista romano, vorrei riportarlo integralmente 
perché ha colto proprio l’essenza dello scopo della nostra e di 
tutte le associazioni di volontariato che ancora animano le nostre 
piccole comunità:

tale iniziativa. All’Unio-
ne dei Corpi dei Vigili 
del Fuoco Volontari 
del Distretto di Borgo 
Valsugana viene con-
cesso un contributo di 
€ 7.000.
Approvato il “rego-
lamento generale di 
esercizio in parallelo 
con reti BT – SET Di-
stribuzione di impianti 
di produzione” relativo 
alla centrale idroelet-
trica posta presso l’ex 
opificio “Lanificio Dal-
sasso” di Scurelle.
All’ingegnere Carlo 
Ganarin di Borgo Val-
sugana viene affidato 
l’incarico di elaborare 
il progetto preliminare 
e definitivo – esecutivo 
dei lavori  per la messa 
in sicurezza della stra-
da della Val Campelle, 
tra la loc. Marangona 
e il rifugio Carlettini, in 
C.C. Scurelle – varian-
te progettuale. La spe-
sa per l’espletamento 
dell’incarico ammonta 
complessivamente ad 
Euro 9.528,62 più Cas-
sa previdenza al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.
Viene modificato il 
quadro economico del 
progetto esecutivo dei 
lavori di sistemazione 
dell’edificio “barco” 
della Malga Conseria 
in Val Campelle per 
realizzare un rifugio 
alpino solamente  mo-
vimentando le somme 
a disposizione senza 
superi di spesa e/o 
variazioni dell’importo. 
L’incarico di direzione 
lavori, contabilità e 
misura e coordina-
mento della sicurezza 
in fase esecutiva dei 
lavori viene affidato 
all’ingegnere Pierluigi 
Coradello per l’impor-
to di € 17.485,29 più 
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“Una delicata e discreta amica, ha voluto far dono anche a me di una 
copia di questo lavoro dell’Associazione “Ciao Amico”, che è – lo dico 
con tutta sincerità – un piccolo capolavoro, frutto visibile di “lungo 
studio e grande amore” (come dice bene Dante).
Un volumetto festoso e insieme pensoso che in me, lettore qualunque, 
ma non insensibile alla bellezza del dire e alla nobiltà del sentire, ha 
provocato una doppia risposta: di ammirazione e di commozione.
Ammirazione per chi lo ha ideato e realizzato, con una laboriosa 
miracolosa raccolta di immagini e testi, nonché per chi lo ha 
tecnicamente confezionato, di una qualità, grafica e fotografica, 
davvero perfetta. Sicché, pensando che si tratta di una Azienda locale, 
non posso fare a meno di esclamare: “ma quante perle contiene questa 
conchiglia di Scurelle!”. Commozione, poi, per gli ideali ispiratori di 
questa Vs. iniziativa che, come intravedo dalle pagine introduttive, 
molto belle, è soltanto la più recente testimonianza di una sensibilità 
e di un impegno di ormai lunga data e di ampio respiro Concludendo, 
mentre Vi ingrazio delle emozioni che mi ha procurato la Vs. opera, 
Vi auguro cordialmente ogni miglior soddisfazione per gli ulteriori 
sforzi, nel dilatare questo arcobaleno di amicizia che parte dalla 
conchiglia di Scurelle per attraversare i cieli del mondo, dovunque i 
suoi colori possono rallegrare occhi smarriti di bambini. E poiché però 
l’arcobaleno allieta anche gli adulti, quello della copia che mi è stata 
regalata, si prolungherà solo fino al cielo di Roma.Ad allietare anche 
me, certo, ma ancor più, ad alimentare giorno dopo giorno la nostalgia 
di questa Vostra terra, alla quale orami anch’io, a modo mio, mi sento 
affezionato”.

L’Associazione “CIAO AMICO – PRIVIET DRUG” da undici anni sta 
cercando di trasformare in realtà il sogno di un futuro migliore 
almeno per i bambini bielorussi, per quei bambini più tristemente 
noti come “bambini di Chernobyl”, per i figli di quella catastrofe 
che prepotentemente rimarrà nella storia dell’umanità, per 
quelle piccole vittime colpevoli di essere nate in una terra 
destinata dall’uomo alla morte per radioattività. Le radiazioni 
non si vedono e non si possono toccare, ma ci sono ancora, 
anche dopo più di ventuno anni dallo scoppio della centrale, ed 
anche se la natura ha ripreso il suo inesorabile corso, anche se 
il cielo è ritornato azzurro ed i prati sono verdi, continuano a 
rovinare la vita di moltissime persone, soprattutto bambini. Per 
questo è importantissimo allontanarli, per qualche mese all’anno, 
dalle zone inquinate, dove tutto ciò che li circonda, tutto ciò che 
mangiano, è contaminato. I soggiorni di risanamento all’estero 
sono la loro più grande aspirazione e speranza; li aiutano davvero 
a credere che un futuro migliore è possibile anche per loro!

C.N.P.A.I.A. al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.

Giunta comunale 
Luglio 2007

Vengono concessi, a 
sostegno dell’attività 
sportiva – anno 2007, 
dei contributi: all’As-
sociazione Calcio Val-
sugana di Scurelle € 
12.000, all’Associazio-
ne Pescatori Dilettanti 
di Scurelle € 500 e al-
l’Associazione Sci Club 
Val Campelle € 1.100.
All’architetto Lanfranco 
Fietta di Pieve Tesino 
viene affidato l’incarico 
di elaborare il progetto 
definitivo – esecutivo 
dei lavori di riorganiz-
zazione funzionale ed 
ampliamento del cen-
tro scolastico di Scu-
rell - completamento 
opere esterne ed ade-
guamento manufatti 
esistenti. La spesa per 
l’espletamento dell’in-
carico ammonta com-
plessivamente ad Euro 
41.704,94 più Cassa 
previdenza al 2 per 
cento ed I.V.A. al 20 
per cento.

Giunta comunale 
Agosto 2007

I consiglieri Vito Miche-
li Vito e Carlo Girar-
delli vengono nominati 
membri della Com-
missione comunale: 
avranno il compito di 
formare gli elenchi dei 
cittadini, residenti nel 
Comune, in possesso 
dei requisiti per l’eser-
cizio delle funzioni di 
Giudice popolare di 
Corte d’Assise e di Cor-
te d’Assise di Appello.
Approvazione della 
convenzione per il riti-
ro da parte della SET 
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L’edizione 2007 della Festa di S.Valentino è stata un successo. 
Dopo un anno di pausa ci siamo ritrovati con una nuova 
sistemazione, presso il piazzale del Centro Anziani, ma pieni di 
entusiasmo e di volontà.
La piena risposta di tutti i collaboratori ha permesso l’allestimento 
della cucina e dei nuovi giochi.
I “nostri” provetti cuochi hanno cucinato i tradizionali gnocchi, 
che sono stati particolarmente graditi da tutti quelli che li hanno 
gustati, “innaffiati” con un buon bicchiere di vino. 
Molto apprezzati anche i giochi, dal consueto vaso della fortuna, 
alle novità della ruota della fortuna e del castello gonfiabile per i 
bambini. La chitarra di Mauro Borgogno e le sue canzoni hanno 
allietato i numerosi presenti.
Il ricavato della riuscita festa è stato devoluto per interventi 
umanitari e per contribuire ai lavori di sistemazione esterna della 
chiesetta di San Gaetano a Scurelle, recentemente realizzati.
L’edizione 2008 prevede, in aggiunta alla tradizionale “gnocolada” 
e ai consueti giochi per grandi e bambini, una sfida con giochi 
di abilità tra le varie associazioni del paese, che seguirà la 
benedizione dei mezzi agricoli e di lavoro impartita dal parroco. 
Inoltre, si sta pensando anche a una suggestiva manifestazione, 
riservata a tutti i bambini, per il giorno di S.Valentino.
Il Comitato “Festa di S.Valentino” coglie l’occasione per ringraziare 
l’Amministrazione Comunale, il Circolo Pensionati, la Parrocchia 
e tutti gli sponsor e sostenitori che hanno reso possibile la 
manifestazione del 2007. Un ringraziamento particolare va 

COMITATO FESTA SAN VALENTINO 

Distribuzione S.p.A. 
dell’energia elettrica 
prodotta dall’impianto 
di produzione della 
centrale idroelettrica 
posta presso l’ex opifi-
cio “Lanificio Dalsasso” 
di Scurelle.

Giunta comunale 
Settembre 2007

Approvato, in linea tec-
nica, il progetto esecu-
tivo dei lavori di realiz-
zazione di un impianto 
di illuminazione ester-
na del Centro diurno e 
poliservizi per anziani: 
redatto dal p.ind. San-
dro Zortea, presenta 
un importo complessi-
vo di € 34.699,95 di cui 
€ 26.445,09 per lavori 
a base d’asta (di cui € 
1.016,35 per oneri del-
la sicurezza di cantiere 
non soggetti a ribasso 
d’asta) ed € 8.254,86 
per somme a disposi-
zione dell’Amministra-
zione.

Giunta comunale 
Ottobre 2007

Finanziata parzial-
mente la spesa per il 
trasporto degli alunni 
della Scuola Primaria 
di Scurelle alla piscina 
comunale di Levico 
Terme, ove avrà luogo 
il corso di nuoto. Al-
l’Istituto Comprensivo 
di Strigno e Tesino 
viene assegnato un 
importo complessivo di 
€ 3.000.
All’architetto Roberto 
Vignola di Borgo Val-
sugana viene affidato 
l’incarico di elaborare 
il progetto definitivo 
dei lavori di ristruttu-
razione e trasforma-
zione a “case vacanza” 
di “casere” e malghe 
esistenti in loc. Val 
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CORPO VOLONTARIO DEI VIGILI DEL FUOCO 

Un unico desiderio per 715 ragazzi: diventare pompiere. E’ 
cominciato giovedì 28 giugno il tradizionale campeggio per 
allievi vigili del fuoco volontari nello splendido scenario della 
Valle Campelle, nel cuore del Lagorai. Giovani fra i 10 e i 18 anni, 
ragazzi e ragazzi (oltre un centinaio quelli presenti) appartenenti 
alle numerose squadre giovanili provenienti da tutto il Trentino, 
riuniti insieme per 4 giorni, condividendo manovre, addestramenti 
e lo spirito dello stare insieme, del volontariato, dello spendersi 
per la comunità. Lo spirito del campeggio è proprio quello di 
unire i ragazzi e porre le basi per la formazione dei giovani 
pompieri, un vivaio in costante crescita che ha raggiunto quota 
1.050. e proprio sul fenomeno del volontariato in questo campo 

anche a tutti i collaboratori che, a vario titolo, hanno contribuito 
al successo della festa, con la speranza di poter contare su di 
loro anche in futuro,  magari ancora più numerosi.    
A tutti l’invito per domenica 17 febbraio presso il piazzale del 
Centro Anziani per la Festa di S.Valentino 2008.

Corpo Volontario dei Vigili del Fuoco 

Campelle. La spesa 
per l’espletamento 
dell’incarico ammonta 
ad Euro 33.150,63 più 
Cassa previdenza al 2 
per cento ed I.V.A. al 
20 per cento.
Approvato, in linea tec-
nica, il progetto pre-
liminare dei lavori di 
arredo urbano dell’abi-
tato di Scurelle: redat-
to dall’arch. Fulvio Nar-
delli di Trento presenta 
una spesa complessiva 
di € 456.384,68 di 
cui € 298.023,47 per 
lavori a base d’asta 
(di cui € 10.000 per 
oneri della sicurezza 
di cantiere non sog-
getti a ribasso d’asta) 
ed € 158.361,21 per 
somme a disposizione 
dell’Amministrazione.
Approvato, in linea 
tecnica, la variante 
progettuale ai lavori 
di completamento del-
l’acquedotto potabile 
della Val Campelle - 
“prolungamento verso 
il Crucolo” riguardante 
principalmente la sosti-
tuzione di un tratto di 
condotta in loc. Tedon. 
Redatto dall’ingegnere 
Paolo Bombasaro pre-
senta una spesa com-
plessiva di € 274.000, 
di cui € 182.745,16 
per lavori a base d’asta 
(di cui € 6.732,56 per 
oneri della sicurezza di 
cantiere non soggetti 
a ribasso d’asta) ed € 
91.254,84 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione.
Alla Scuola Primaria di 
Scurelle, tramite l’Isti-
tuto Didattico Com-
prensivo di Strigno e 
Tesino, viene concesso 
un contributo di € 
4.000,00: servirà per 
finanziare il progetto 
didattico di ricerca sul-
la “Carta di Regola di 
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si è soffermato il presidente 
della Provincia Lorenzo Dellai, 
presente all’inaugurazione 
insieme all’Arcivescovo Bressan. 
“siete una delle cose più belle 
della nostra comunità, motivo 
di fiducia e di speranza del 
trentino, amati e rispettati da 
tutti. State facendo una cosa 
grande, bellissima – ha spiegato, 
orgoglioso, ai ragazzi. Molte 
Regioni ci invidiano proprio 
per i pompieri volontari, una 
tradizione radicata nella nostra 
terra” ha concluso, augurando 
buona fortuna ai 15 ragazzi 
che partiranno per le Olimpiadi 
in Svezia. (tratto da “Il Trentino, 
sabato 30 giugno 2007”) C

ORPO VOLONTARIO DEI VIGILI DEL FUOCO 

CORPO VOLONTARIO DEI VIGILI DEL FUOCO 

Da Zivezan a San Martin. Dalla filastrocca bislacca di Strigno alla 
ricetta “Pape co la poina” del Primiero. Dialetti raccontati, ma 
non solo. Il tutto racchiuso in un libro che è stato realizzato dalla 
Cooperativa Sociale Senza Barriere di Scurelle. Un progetto, 
quello promosso da Eraldo Busarello e Anna Cassol, frutto di 
mesi e mesi di lavoro. Qualcosa come 400 pagine: è “La voce dei 
dialetti in Valsugana, Tesino, Vanoi e Primiero”. 
Mesi durante i quali sono state tantissime le persone che hanno 
collaborato al progetto. Una trentina i comuni coinvolti: tutti 
quelli della Bassa Valsugana e del Tesino mentre per l’Alta hanno 
aderito Levico, Caldonazzo, Calceranica, Centa San Nicolò, 
Tenna, Pergine e Civezzano. Ampio spazio anche alle diversità 
fonetiche dei dialetti del Primiero e del Vanoi. 
Tra storie, racconti, poesie circa una ottantina i volontari: chi 
si è prodigato a raccogliere il materiale, chi invece le ha lette. 
Sì, perchè il libro non si è limitato solo a dare spazio al dialetto 
scritto. Presso gli studi di Scurelle infatti sono stati registrati 
anche 4 cd audio. 

La voce dei dialetti 

Scurelle”.
Approvato l’esecuzione 
dei lavori di somma 
urgenza di rifacimento 
di un muro di sostegno 
in loc. Ghisi: la perizia 
è stata redatta dall’in-
gegnere Livio Tomio 
dell’Ufficio Tecnico 
comunale e presenta 
una spesa complessiva 
di € 20.429,49 di cui € 
16.815,22 per lavori ed 
€ 3.614,27 per somme 
a disposizione dell’Am-
ministrazione (oneri 
fiscali e indennità tec-
nici). Lavori eseguiti in 
economia, mediante il 
sistema del cottimo, 
ed affidati a trattativa 
privata alla ditta Le-
pre di Fietta Gianni di 
Scurelle mentre i lavori 
di ripavimentazione 
saranno eseguiti dalla 
ditta Fruet Gianluca 
di Pergine Valsugana 
(TN) nell’ambito degli 
interventi di pavi-
mentazione di alcune 
strade dell’abitato di 
Scurelle.

Giunta comunale 
Novembre 2007

Approvato, in linea tec-
nica, il progetto dei la-
vori di pavimentazione 
delle strade comunali 
dall’intersezione con 
la strada provinciale 
al confine in località 
“Ensegua” e nel tratto 
compreso tra alcune 
particelle fondiarie 
lungo la strada “dei 
Morni”. Realizzato dal-
l’ingegnere Paoli Osti di 
Borgo Valsugana, vie-
ne autorizzato il Con-
sorzio di Miglioramento 
Fondiario di Scurelle ad 
eseguire i lavori di pa-
vimentazione.
Approvato, in linea 
tecnica, il progetto 
dei lavori di potenzia-
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“Lo abbiamo fatto non solo 
per permetterne l’ascolto alle 
persone non vedenti – ricorda 
Eraldo Busarello – ma soprattutto 
per testimoniare di come oggi la 
gente comune scriva e legga il 
proprio dialetto”. Ed il progetto, 
giorno dopo giorno, si è via via 
arricchito di nuovo materiale. 
Ed alla fine ne è uscito un libro 
“che fatto dalla gente e nato 
tra la gente vuole trasmettere 
alle nuove generazioni la vera e 
genuina voce dei nostri dialetti”. 
L’iniziativa è stata cofinanziata 
dal progetto Leader Plus 
Valsugana, dal Bim del Brenta 
oltre che da tutte le Casse Rurali, 
dai comuni, dai Comprensori e 
dai Lions Club Valsugana. Storie 
come quelle del “zoc dei ovi” a Pergine, “del’ors de Tena”, 
“del re dei Bèrti” a Torcegno o “el boial de ‘l diaul” nel Vanoi. 
Ricette come quella del “bro brusà” di Scurelle ma anche 
proverbi. Tanti proverbi. 
Di tutti i tipi. Non mancano le poesie in dialetto. A scriverle 
ed anche raccontarle sono stati in tanti. La più giovani di 
loro ha solo 12 anni: si chiama Francesca Pasquazzo ed 
abita a Ospedaletto. Il più vecchio è di Borgo. Ha 96 anni ma 
Ferruccio Gasperetti non ha voluto mancare. Poesie scritte 
e raccontate, un libro che viene messo in vendita a 14,90 
euro. 
E’ stato realizzato a Scurelle grazie all’impegno quotidiano 
di Manuela Buffa, Eliana Paternolli, Alessandro Moranduzzo, 
Marco Franceschini, Francesca Pecoraro, Irene Ropelato e 
Tiziana Sandri. Ma in occasione della presentazione del libro, 
nei giorni scorsi la Senza Barriere hanno consegnato i premi 
“Cultura Senza Barriere 2007”. 
Sono stati assegnati all’assessore provinciale Marta Dalmaso 
“per aver contribuito a creare e far crescere la cultura 
cinematografica nei disabili visivi” e alla memoria del 
giornalista Claudio Brandalise, direttore responsabile della 
prima testata giornalistica per disabili visivi della provincia di 
Trento “Trentino Senza Barriere”. 

mento dell’acquedotto 
in Via XV Agosto sulla 
S.P. 41 (dal km 1,460 
al 1,555): l’elaborato è 
stato redatto dall’ing. 
Pierluigi Coradello con 
la posa della condotta 
sulla strada di proprie-
tà comunale che verrà 
fatta da parte della 
ditta incaricata dalla 
EuroImmobiliare S.r.l. 
A lavori ultimati e col-
laudati la condotta di-
venterà di proprietà del 
Comune di Scurelle.
Al Circolo Comunale 
Pensionati ed Anziani 
“L’Olmo” viene con-
cesso un contributo 
finanziario di € 1.800 
a sostegno dell’attività 
ordinaria per l’anno 
2007. Altri € 1.600 
vengono erogati al-
l’Istituto Comprensivo 
di Strigno e Tesino a 
sostegno dell’attivi-
tà del coro “Le Note 
d’Oro”, composto dagli 
alunni frequentanti 
la scuola primaria di 
Scurelle e € 1.500 alla 
Scuola Equiparata del-
l’Infanzia di Scurelle, 
a sostegno dell’attività 
che verrà svolta nel 
corso dell’anno scola-
stico 2007/2008 nel 
settore dell’educazione 
infantile.

Giunta comunale 
Dicembre 2007

Alla Scuola Equiparata 
dell’Infanzia viene as-
segnato un contributo 
di € 1.500, servirà per 
finanziare l’attività a 
sostegno dell’educazio-
ne infantile per l’anno 
scolastico 2007/2008
Approvate le nuove 
tariffe dell’acquedotto, 
delle fognature e del 
servizio smaltimento 
rifiuti per il 2008.
All’architetto Lanfranco 
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DALLE ASSOCIAZIONI: DIPINGERE CON L’AGO 

Ha riscosso un nuovo, inatteso ed ancora maggiore successo 
la terza edizione della mostra di ricami “Riscoprendo i lavori 
antichi” allestita dall’Associazione “Dipingere con l’Ago”, nelle 
sale a secondo piano del nuovo Centro Anziani, durante l’ultima 
settimana di settembre 2007.-
Mostra molto apprezzata da più di ottocento visitatori, sia per 
la particolarità e la cura nell’esposizione, sia, soprattutto, per la 
finezza dei manufatti esposti, frutto del lavoro delle numerose 
partecipanti ai corsi ed agli incontri di ricamo, che si tengono a 
Scurelle, ogni anno, da ottobre a  maggio.
I lavori sono stati esposti in due contesti ed ambientazioni 
distinti, in una sala infatti è stato creato un percorso attraverso 
le quattro stagioni, in ognuna delle quali sono stati colloati i 
lavori che meglio vi si adattavano, quindi lavori ariosi, fiorati, 
dalle tinte pastello per la primavera; ricami dai colori solari o 
con motivi marini per l’estate; tinte calde che ricordano i colori 
dei boschi per l’autunno ed infine ricami preziosi, eseguiti con 
fili d’oro e d’argento per l’angolo dedicato al Natale e quindi 
all’inverno.  
 
Nella seconda sala invece, sono stati riproposti alcuni ambienti 
casalinghi, allestiti con mobili ed accessori antichi, che sono 
quelli che meglio si prestano a valorizzare quel particolare tipo 
di ricamo (il ricamo Hardanger o punto norvegese), che la nostra 
Associazione, da alcuni anni, ha riscoperto e sta ricreando, per 
mantenere viva nel tempo la storia e la tradizione dei lavori 

RISPONDE
IL SINDACO...
Più volte è stato se-
gnalato, anche perso-
nalmente alla direzione 
della Cartiera la situa-
zione di particolare 
sporcizia e degrado 
che si crea nel piazzale 
retrostante il campo 
sportivo e l’area agri-
cola a Nord del “mu-
razzo” in occasione 
del posizionamento di 
carta da macero al-
l’interno del piazzale 
stesso.  
La cartiera si è impe-
gnata ad una maggior 
attenzione nella cura 
del luogo anche se, si-
curamente tale disper-
sione di carta che crea 
questa non certo buo-
na  immagine all’entra-
ta nord del paese verrà 
evitata totalmente con 
la futura sistemazione 

INTERROGAZIONE 
N. 1 
Dicembre 2006

I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con la 
gente” (...) chiedono 
alla Giunta comunale 
l’impegno di effettuare 
la pulizia della parte 
superiore dello stesso 
“Murazzo” in modo da 
riqualificare l’accesso 
al paese dalla parte di 
Carzano.   

 

Fietta viene affidato 
l’incarico per elaborare 
una variante al proget-
to dei lavori di riorga-
nizzazione funzionale e 
di amplia memento del 
centro scolastico.
Via libera, in linea 
tecnica, al progetto 
esecutivo dei lavori 
di sistemazione della 
centrale termica nella 
sede del municipio.
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al femminile, come un filo 
conduttore che lega passato 
e presente per unire tante 
appassionate del ricamo. 
 
In un angolo inoltre, un 
simpatico girotondo di 
bambole di pezza, che 
sembravano uscite dal baule 
della nonna: con i grembiuli 
ricamati, con le scarpine 
cucite a mano, con simpatiche 
zazzere di capelli rossi di lana. 
Il tutto realizzato dalle delicate 
mani delle bambine che, da 
luglio a settembre, si sono 
incontrate settimanalmente, 
per partecipare al corso 
organizzato dall’Associazione e finalizzato appunto alla creazione 
di una bambola di stoffa.
Ma l’attività dell’associazione non si limita solamente ad 
organizzare corsi e laboratori di ricamo, che per natura sono 
rivolti esclusivamente al mondo femminile. In estate è stato pure 
organizzato un corso di pittura, molto apprezzato dai numerosi 
partecipanti, che, settimana dopo settimana, hanno appreso le 
varie tecniche utili per dipingere sassi, oggetti in legno, coppi in 
cotto… o semplicemente per affinare la propria capacità pittorica 
e manuale.
L’entusiasmo dimostrato dai bambini per queste attività estive 
è stato davvero notevole, anche se, a volte, hanno messo a 
dura prova la pazienza delle insegnanti e allora… un gioco, un 
po’ di musica e qualche ballo, hanno reso ancora più piacevole 
incontrarsi e stare insieme due pomeriggi la settimana.
Come molto piacevole è l’incontro settimanale delle donne che 
si ritrovano per ricamare, è uno sprone a fare sempre di più e 
sempre meglio, ma è anche l’occasione per stringere sempre 
nuove amicizie e per far crescere quello spirito di gruppo e di 
cameratismo tanto che, il primo fine settimana di dicembre, ci ha 
portate a “varcare i confini della sala degli incontri settimanali”, 
per una piacevolissima gita ai romantici mercatini di Noerdlingen 
e Rothenburg, pittoresche cittadine medioevali della Baviera che, 
grazie alla omogeneità architettonica, mantengono un fascino 
d’altri tempi. 

e recinzione dell’area 
deposito. 
I  tempi di realizzazio-
ne di tale intervento, 
purtroppo, non sono 
quantificabili alla luce 
del fatto che la Pro-
vincia ha dato risposta  
negativa alla richiesta 
di finanziamento del-
l’opera avanzata da 
questa Amministrazio-
ne Comunale. 
La pulizia della parte 
sommitale del “mu-
razzo” consistente nel 
taglio degli arbusti 
prevista per l’autun-
no scorso è slittata 
di qualche mese ed è 
stata effettuata dagli 
operai del Cantiere Co-
munale verso la metà 
del mese di febbraio.
Per opportuna cono-
scenza comunico che  
i Bacini Montani della 
Provincia di Trento, 
nell’ambito del cantiere 
per le opere idrauliche 
di sistemazione del Rio 
Ghisi, ha proceduto 
alla ricostruzione del 
tratto di “murazzo” 
crollato alcuni anni fa 
nei pressi dell’attuale 
magazzino del Con-
sorzio Miglioramento 
Fondiario. 

INTERROGAZIONE 
N. 2 
Dicembre 2006

I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con la 
gente” (...) chiedono 
alla Giunta comunale  
di effettuare uno stu-
dio per la fattibilità di 
un’area da destinare a 
parcheggio per alcuni 
autoveicoli sulle par-
ticelle 2140/1 e 1354 
con rivalutazione urba-
nistica della stessa. 
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Fascino che, nel periodo 
natalizio, è accentuato da 
giochi di luci ed addobbi 
sfavillanti, da bancarelle e 
negozi pieni di addobbi per 
l’albero di Natale, statuine, 
tipici schiaccianoci, piramidi 
natalizie, presepi, angeli 
luminosi… A Rothenburg, 
in particolare, la tradizione 
natalizia ti trasmette delle 
emozioni davvero speciali. 
Questa bella città, così 
calorosa, offre al visitatore il 
più grande negozio d’Europa 
specializzato in articoli di 
Natale che, nel mese di 
dicembre, si anima e si 
affolla di turisti curiosi ed 
appassionati, provenienti da 
tutto il mondo, per riscoprire 

e rivivere le festività natalizie del passato. Per noi è stato 
come entrare in un mondo di fiaba, che ci ha letteralmente 
conquistate! 

A seguito delle note vicende 
giudiziarie e il conseguente 
blocco dei contributi pubblici da 
parte della Provincia, da ben dieci 
anni il Consorzio operava solo 
l’ordinaria  amministrazione  e la 
conduzione dell’impianto irriguo. 
Finalmente il Consorzio è tornato 
ad operare sul territorio.
Sono stati recentemente 
appaltati i lavori di rifacimento 
del manto stradale delle strade 
agricole “Ensegua” e “Morni”, 
ormai da tempo bisognose di un 
radicale intervento.

Consorzio di Miglioramento Fondiario

CONSORZIO 
DI MIGLIORAMENTO FONDIARIO 

Strada in loc. Ensegua 

INTERROGAZIONE 
N. 3 
Febbraio 2007

I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con 
la gente” visti i recenti 
interventi edilizi nella 
Frazione Palua dove 
sono state recuperate 
alcune unità immobi-
liari, considerato che 
nella zona, a seguito 
appunto di tali inter-
venti, vi sono steti dei 
nuovi insediamenti 
abitativi permanenti, 
con la nuova residenza 
di alcune famiglie; esi-
ste una viabilità pub-
blica che si insinua fra 
i nuovi recuperi edilizi;   
chiedono alla Giunta 
comunale di ripristi-
nare l’illuminazione 
pubblica sulla strada di 
penetrazione contrad-
distinta dalla p.f. 2141 
e precisamente fra le 
p.ed. 376 e p.ed. 374 

RISPONDE
IL SINDACO...
In merito all’interroga-
zione in oggetto si fa 
presente che è stata 
depositata da parte 
della proprietaria del-
la p.ed 399 richiesta 
di regolarizzazione e 
verifica dei confini fra 
la stessa p.ed e la pro-
prietà comunale insi-
stente sulle p.f 2140/1 
e p.f. 1354, in quanto 
la situazione reale non 
corrisponde a quella 
mappale.
Non appena saranno 
terminate tali operazio-
ni di riordino sarà cura 
dell’Amministrazione 
Comunale verificare la 
possibilità di ricavare 
alcuni spazi per auto-
veicoli.  
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Il progetto redatto dall’ing. Paolo Osti prevedeva un importo di 
lavori a base d’asta pari ad € 19.479,49+Iva 20% su una spesa 
ammissibile di € 24.400,00.
Il contributo dal parte della Provincia è stato pari al 75%.
I lavori sono stati eseguiti dalla Ditta Fruet Costruzioni di Pergine 
Valsugana che ha presentato un ribasso del 18,10%.
È stato dato recentemente  incarico al geom. Sartor Roberto di 
predisporre una nuova planimetria del territorio di pertinenza 
del Consorzio per procedere alla sua riperimetrazione. Tale 
procedura si rende necessaria per soddisfare nuove richieste di 
allacciamento alla rete irrigua e per sanare situazioni irregolari 
pregresse. 
Nel nuovo perimetro del Consorzio verranno inseriti tutti i 
fondi agricoli della zona collinare delle “Voltoline” ora esclusi: 
condizione necessaria questa al fine di poter procedere con un 
progetto generale per un’eventuale recupero della zona ai fini 
agricoli.

Le “Voltoline” nei primi anni ‘20

INTERROGAZIONE 
N. 4 
Febbraio 2007

Questa estate si è in-
sediata nel dimesso 
capannone della socie-
tà “Selco Impianti” una 
nuova società denomi-
nata “New Stone” pro-

RISPONDE
IL SINDACO...
In riferimento a quanto 
segnalato, si fa presen-
te che il punto luce del-
la rete di illuminazione 
pubblica posto sulla 
strada comunale fra la 
p.ed 376 e la p.ed 374, 
sebbene funzionante 
fino a qualche anno 
fa, non è stato oggetto 
di intervento durante 
l’ultima revisione ed 
adeguamento della 
rete comunale dell’illu-
minazione pubblica. 
Da un controllo effet-
tuato dal cantiere co-
munale a causa della 
vetustà e al transito di 
alcuni mezzi pesanti la 
tubatura contenente i 
cavi elettrici di collega-
mento risulta interrotta 
e non ripristinabile.
Per riattivare il punto 
luce sarà necessario 
quindi il rifacimento 
completo della tratta 
di cavidotto, lavoro 
che verrà effettuato 
dal cantiere comunale 
presumibilmente nel 
corso della primavera 
prossima.    

dove, fra l’altro esiste 
già un corpo illumi-
nante previsto dalla re-
cente ristrutturazione 
del’impianto elettrico 
di illuminazione ma, 
di fatto, MAI entrato 
in funzione, creando 
di fatto disagi e insicu-
rezze agli abitanti della 
zona.
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ASSOCIAZIONE FORESTE LAGORAI - 
VALSUGANA ORIENTALE  

Il costo medio dei lavori i fatturazione (taglio, esbosco e 
accatastamento) dei lotti è di circa € 34,00 / mc.

L’Associazione Foreste La-
gorai – Valsugana Orientale 
sorta fra i Comuni di Scurel-
le, Strigno, Spera, Samone e 
Ivano Fracena, giunta al se-
condo anno dalla sua costi-

tuzione, può incominciare a tracciare i primi bilanci dell’attività 
svolta. Sicuramente l’inizio di un nuovo percorso assieme ad al-
tre amministrazioni comunali nella gestione congiunta del patri-
monio silvo-pastorale non è stato dei più facili. I programmi dei 
piani di intervento sul territorio, nei boschi e sulle infrastrutture, 
ha impegnato notevolmente la nostra struttura comunale ed il 
personale di custodia forestale. Ma, alla luce dei primi senz’altro 
lusinghieri successi, credo che la via intrapresa possa portare 
nella giusta direzione per poter finalmente costruire una filiera 
legno-lavoro, che dia stabilità a tutta la catena produttiva e porti 
qualche ulteriore spiraglio lavorativo all’interno dei comuni inte-
ressati. Grazie agli amministratori dei vari comuni, che riuscendo 
a guardare oltre il proprio campanile e rinunciando qualche volta 
a quegli usi consolidati che ogni amministrazione adottava, la 
gestione del patrimonio dell’Associazione ha dato i primi risultati 
più che soddisfacenti.  Un motivo di vanto e orgoglio è il sapere 
che fra tutte le Associazioni Forestali Trentine, la nostra è una 
delle poche che veramente ha intrapreso quella via tracciata dal 
legislatore, il quale ha inteso si, favorire l’associazionismo dando 
apporti economici e strutturali vantaggiosi, ma, ancora di più, 
incentivare i proprietari a diventare gestori in primis del proprio 
territorio, recuperando e favorendo, per quanto possibile, quel 
lavoro di cura e ripristino del bosco, portando così un minimo di 
sicurezza economico-lavorativa fra quelle persone che intendono 
affacciarsi all’interno di questo settore. Questo attestato è per 
tutti noi un ulteriore incitamento a proseguire su questa strada, 
certamente ricercando tutte quelle formule di gestione che ga-
rantiscano il più possibile la costituzione  di una realtà economi-
ca stabile.
Diamo qui sotto spazio ai numeri, anche se sicuramente non 
tengono conto di tutta una serie di aspetti altrettanto importanti 
per l’Associazione Foreste Lagorai, da quello sociale a quello cul-
turale e qualitativo del lavoro nel bosco.
L’Associazione, nell’anno 2006 e 2007 ha fatturato i lotti di le-
gname nei comuni di Spera, Scurelle, Samone e Strigno.

RISPONDE
IL SINDACO...
Alla data odierna non 
risulta agli atti di co-
desto Comune nessuna 
segnalazione scritta né 
orale circa i problemi 
da voi segnalati relativi 
ad odori od emissioni 
malsane  provenienti 
dallo stabilimento della 
ditta New Stone. 
In data 19 maggio 
2006 la New Stone 
richiedeva all’A.P.P.A. 
l’autorizzazione al-
l’emissione in atmosfe-
ra dei fumi provenienti 
dal nuovo impianto  di 
filtrazione installato 
all’interno dell’azienda 
stessa. 
Con lettera del 22 
maggio 2006 l’Agen-
zia per la protezione 
dell’ambiente della 
Provincia Autonoma di 
Trento comunicava al 
Comune gli adempi-
menti previsti dall’art 8 
bis del T.U.L.P. in ma-

duttrice di rivestimenti 
murari, la suddetta 
azienda per la sua 
particolare produzione 
usa sicuramente colle 
ad alta potenzialità i 
cui vapori si disperdo-
no nell’aria con odore 
molto sgradevole. 
I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con la 
gente” (...) chiedono 
alla Giunta comunale  
se l’odore oltre che 
sgradevole è anche no-
civo; se è a conoscenza 
di tale situazione; se 
sono state depositate 
tutte le certificazioni 
necessarie per l’avvio 
della produzione. Se 
tale situazione doves-
se prorogarsi, come 
intende procedere per 
una definitiva soluzio-
ne.   
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LOTTI SCURELLE 2006

LOTTO DITTA 
FATTURAZIONE   Mc FATTURATI    COSTO 

FATTURAZIONE      
MEDIA di 
VENDITA  

Boal S.Michele Simat 
imballaggi mc. 685,929  € 33,76 € 87,87

Trappole Simat 
imballaggi mc. 472,312  € 33,76 € 94,34

Casarote Paterno 
Giambattista mc. 660,400  € 39,60 € 89,60

Schianti Sparsi Dalcastagne 
Guido mc. 497,951 € 41,31 € 71,87

LOTTI SCURELLE 2007

LOTTO DITTA 
FATTURAZIONE   Mc FATTURATI    COSTO 

FATTURAZIONE      
MEDIA di 
VENDITA  

Sotto Nassere Paterno 
Giambattista mc. 877,776 € 37,39 € 81,00

Coston Paterno 
Giambattista mc. 1005,708 € 37,39 da vendere

Rudoletta Paterno 
Giambattista mc. 1227,737  € 37,39 € 83,90

Il prezzo medio di vendita risulta nella media del Distretto 
Forestale di Borgo e pari a € 88,00 / mc. (€ 78,00 + € 8,00 
contributo P.A.T. + € 2,00 contributo Progetto Legno Camera di 
Commercio).La media del ricavo netto riferita al 2007 è stata  
di € 54,00 /mc. E’ da evidenziare inoltre che, nei lotti venduti 
a catasta, non vengono sottratti  tarizzi vari, pari ad un 5-6%, 
e che in genere anche le misurazioni portano ad una migliore 
resa (attorno al 10% in più).Nel Distretto di Borgo Valsugana 
si sono venduti in piedi mc 12.450 al  prezzo base d’asta di € 
40,99/ mc. Il prezzo medio di aggiudicazione è stato di € 49,81 
/mc. La nostra Associazione ha quindi realizzato un ricavo netto 
di quasi € 5,00 in più al metro cubo.La stessa associazione 
inoltre ha redatto e progettato con l’ufficio tecnico comunale 
lavori di miglioramento alla viabilità forestale sulla strada di 
Nassere (Scurelle) per € 33.290,00. Strada di Fagarolo (Strigno, 
Samone, Spera) per € 14.000,00, Strada Mesata (Samone) per 
€ 41.000,00. Il contributo provinciale ottenuto è dell’80%. Tutti 
questi lavori verranno appaltati nella primavera del 2008.
Possiamo ritenerci soddisfatti dei buoni risultati finora raggiunti, 
favorendo il lavoro in valle coinvolgendo ditte locali e iniziando 
a stabilire quel legame uomo-territorio-lavoro tramandatoci dai 
nostri padri e che via via stava scomparendo. 

teria di tutela dell’am-
biente e degli artt. 6 e 
7 del D.P.R.. 24 maggio 
1988 n° 203 in ordine 
al parere da esprimere 
in merito a nuovi im-
pianti industriali. 
Mi rivolgevo così con 
lettera del 29 maggio 
2006 all’Azienda Sani-
taria-Direzione Igiene 
e Sanità Pubblica-Unità 
operativa Prevenzione 
Ambientale, in qualità 
di Autorità comunale 
in materia Sanitaria ai 
sensi di quanto previ-
sto dal R.D. 27 luglio 
1934, per richiedere 
una consulenza in 
merito. Il responsa-
bile di detto Servizio, 
dopo aver effettuato 
sopralluogo sul posto 
in data 01.06.2006, 
visti gli atti e la relazio-
ne tecnica allegata al 
progetto, esprimeva al 
Comune parere favore-
vole a quanto proposto 
dalla New Stone.
In data 21 giugno 2006 
il sottoscritto, in forza 
di quest’ultimo pare-
re, esprimeva parere 
favorevole sulla richie-
sta della New Stone. 
Infine, in data 7 luglio 
2006 il Responsabile 
del Settore Tecnico 
dell’Agenzia per la Pro-
tezione all’Ambiente 
rilasciava l’Autorizza-
zione per l’emissione 
in atmosfera con una 
serie di prescrizioni 
da osservare da parte 
dello stabilimento. In 
particolare l’Agenzia ha 
imposto di provvedere, 
con cadenza biennale, 
all’effettuazione di au-
tonomi controlli sulle 
emissioni, nelle più 
gravose condizioni di 
esercizio, relativamen-
te alla determinazione 
delle concentrazioni 
degli inquinanti, con 
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DALLA PARROCCHIA 

Ho accolto volentieri l’invito 
a scrivere alcune righe per 
questo giornalino del Comune 
di Scurelle perché mi offre 
l’occasione di porgere un 
saluto a tutte le famiglie, un 
saluto sincero di ogni bene 
per questo anno nuovo che 
inizia.
Sono ormai alcuni mesi 
che ho fatto il mio ingresso 
come parroco nelle comunità 
di Scurelle, Spera e Ivano 
Fracena. Questo incarico, 
che ho accolto subito con 
gioia, ha portato un grande 
cambiamento nella mia 
vita, non solo di luogo e di 
abitazione ma soprattutto di 
relazioni, di responsabilità, 

di impegni: un cambiamento molto grande sia per la mia vita 
personale che per il servizio nella Chiesa trentina. L’essere 
parroco in mezzo a voi mi offre la ricchezza di un contatto diretto, 
vivo con le persone dai più piccoli agli anziani e ammalati. È 
questa per me una bella occasione di crescita umana e cristiana 
importante per me e per il ministero pastorale che ho assunto. 
In questo periodo mi sento spesso chiedere come mi trovo e se 
mi sono ambientato bene. Credo di poter dire che, pur con le 
difficoltà di conoscere persone nuove, realtà parrocchiali molto 
diverse tra di loro, la fatica dei primi passi in settori pastorali 
a cui non ero abituato e che ora sono il pane quotidiano, sono 
molto contento di essere qui, mi sembra di esserci da tanto 
tempo e sento di essere accolto con calore, simpatia e rispetto. 
Ho cominciato a districarmi tra le necessità che la cura d’anime 
porta con sé, le urgenze pastorali, la gioia di entrare in qualche 
casa, prime tra tutte quelle degli anziani e ammalati a cui porto 
l’Eucaristia all’inizio del mese, quelle dove c’è un bimbo che 
i genitori vogliono battezzare, lì dove qualcuno mi chiede di 
benedire la propria casa.  Sto imparando molti nomi e iniziando 
a conoscere le famiglie. Ho incontrato varie associazioni e 
gruppi: dall’associazione “Amici del presepio” a quella per la 
festa di S. Valentino, dal gruppo dei Vigili del fuoco a quello dei 
pensionati e anziani; dai gruppi ecclesiali presenti in parrocchia 

da don Armando 

INTERROGAZIONE 
N. 5 
Febbraio 2007

La carenza di fonti 
energetiche che ca-
ratterizza questo pe-
riodo storico, con un 
aumento di richiesta 
di energia sempre più 
pressante ci sprona a 
trovare soluzioni anche 
in ambito locale. 
I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con 
la gente”  chiedono 
alla Giunta comunale 
se non sia utile per il 
Comune di Scurelle 
predisporre uno studio 
di fattibilità per il posi-
zionamento di pannelli 
fotovoltaici dui tetti 
delle strutture pubbli-
che del comune (pale-
stra, spogliatoi campo 
sportico, municipio, 
scuola elementare, 
casa anziani). 

obbligo di comunica-
zione preventiva al-
l’A.P.P.A. 
In data 4 ottobre 2006 
la New Stone trasmet-
teva all’A.P.P.A. e per 
conoscenza al Comune 
le prime analisi chi-
miche effettuate dalla 
ditta CHELAB S.R.L. ef-
fettuate sugli impianti 
di filtraggio in data 20 
settembre 2006.
 L’A.P.P.A. non ha se-
gnalato al Comune 
alcuna anomalia in 
merito al risultato di 
tali analisi. 
L’A.P.P.A., dal canto 
suo, in qualsiasi mo-
mento può effettuare 
sopralluoghi e controlli 
al fine di verificare l’ef-
ficienza degli impianti 
ed il rispetto delle nor-
me in materia di inqui-
namento atmosferico. 
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alle associazioni sportive e culturali.
Qui a Scurelle tocco con mano il prezioso lavoro pastorale che ha 
fatto il mio predecessore don Mario e raccolgo quello che lui ha 
seminato; a mia volta cerco di gettare qualche seme soprattutto 
quello della gioia dell’incontro, del desiderio di camminare 
insieme e soprattutto il seme della Parola di Gesù, del Vangelo. 
Nelle persone che ho incontrato sia in quelle più strettamente 
“di Chiesa” sia quelle dell’amministrazione comunale o delle 
associazioni, ho trovato un desiderio vero di conoscermi e di 
collaborare. Sono queste premesse molto belle e indispensabili 
perché tutta la comunità – intesa in senso ampio - possa crescere 
e sperimentare una vita più piena fatta di legami profondi e di 
comunione.
Auguro a tutti buone feste: vi ringrazio di cuore per la stupenda 
accoglienza che mi avete riservato e vi saluto: a tutti un sincero 
augurio per il nuovo anno con l’auspicio che il Signore Gesù, 
che ancora un volta è nato per noi, possa aprire il nostro cuore 
all’incontro, allo stupore e alla gioia.

Sono lieto di poter ritornare 
da voi, carissimi “Scurelati” 
almeno per iscritto 
nell’occasione del Natale e 
del Nuovo Anno.
Per prima cosa vi rassicuro 
che - nonostante sia 
sommerso da tanti impegni 
pastorali e dalla fatica 
mnemonica per conoscere 
e fissare nel cuore e nella 
mente nuovi volti, realtà, 
problematiche, gioie e 
sofferenze nuove – vi porto 
nel cuore con affetto e 
simpatia.
Il ricordo di voi si tramuta 
facilmente in preghiera, 
nella quale affido al Signore 
i vostri volti dietro ai quali 

da don Mario 

RISPONDE
IL SINDACO...
In più occasioni il tema 
dell’energia prodotta 
attraverso i sistemi 
fotovoltaici è stata og-
getto di discussioni e 
valutazioni sia da parte 
della Giunta Comu-
nale che del Consiglio 
stesso. La volontà di 
questa Amministra-
zione è senza dubbio 
quella di prendere in 
seria considerazione 
l’ipotesi di posiziona-
mento di pannelli foto-
voltaici sulle strutture 
di proprietà comunale. 
Si sta al momento 
approfondendo con il 
progettista della nuova 
palazzina scolastica la 
possibilità di installa-
zione di alcuni pannelli 
sul tetto della stessa. 
Dato il grande sforzo 
finanziario che il Co-
mune di Scurelle dovrà 
affrontare per la futura 
realizzazione del nuovo 
impianto idroelettrico 
in loc. Pontarso, voglio 
qui ribadire la volontà 
dell’attuale Ammini-
strazione di dover ne-
cessariamente concen-
trare ora l’attenzione 
su questa opera che 
vedrà il nostro Comu-
ne, assieme al Comu-
ne di Telve impegnati 
come attori principali 
di tale iniziativa. 
Ricordo che il Comune 
è stato coinvolto solo 
in un secondo momen-
to nelle trattative con i 
privati che avevano già 
depositato la richiesta 
di derivazione a scopo 
idroelettrico, preclu-
dendo quindi ogni pos-
sibilità di programma-
zione di tale intervento 
secondo le possibilità 
finanziarie del Comune 
stesso. Tale coinvolgi-
mento, seppure tar-
divo, ci ha visti fin da 
subito impegnati per il 
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UN SALUTO DA DON MARIO

ripenso alle vostre gioie, 
alle vostre trepidazioni e 
sofferenze.
Ringrazio il Signore per 
gli anni che ho trascorso 
con voi, perché mi hanno 
arricchito di tante esperienze 
pastorali che mi facilitano il 
mio trasferimento nelle due 
comunità di Martignano e 
Montevaccino.
Nonostante la mole di 
lavoro pastorale sia assai 
aumentata, sono contento, 
perché il mio unico desiderio 
è sempre stato quello di 
consumarmi per aiutare più 
persone ad incontrare Gesù 

e legarsi a lui via, verità e vita dell’uomo e poter trovare in lui la 
pienezza della vita, dell’amore e della felicità.
Per questo motivo il mio augurio per il Nuovo Anno 2008 è che 
cresciate nella certezza che in Gesù, Dio è vicino a ciascuno di 
voi e desidera solo farvi felici con la ricchezza del suo amore e la 
verità dei suoi insegnamenti.
Vi auguro si saper sostare in silenzio, davanti alla povertà e 
alla semplicità del Dio bambino per imparare le grandi lezioni 
di bontà, di mitezza, di pace, di sobrietà che Egli dalla grotta di 
Betlemme in silenzio e con i suoi flebili vagiti ci impartisce.
Prego che dopo aver imparato bene queste lezioni di vita 
cresciate nell’accoglienza e nella comunione reciproca per 
divenire sempre più la Chiesa di Gesù, una vera comunità 
fraterna. Chiesa, comunità cioè che prega, ascolta la parola di 
Dio, la mette in pratica, celebra con gioia i misteri dell’amore di 
Dio e vive la comunione fraterna con una attenzione fraterna e 
solidale con chi fa più fatica a vivere.
A voi chiedo di pregare anche per me perché il Signore mi 
riempia del suo amore per essere tutto per lui e per le persone 
che egli mi ha affidate.
Buon Anno Nuovo.

INTERROGAZIONE 
N. 6 
Febbraio 2007

Ormai da parecchi mesi 
la situazione occupa-
zionale presso lo sta-
bilimento “Dalsasso” di 
Scurelle è a conoscen-
za di tutti, Il problema 
occupazionale è ogni 
giorno più problemati-
co, le risposte date ai 
dipendenti sono molto 
vaghe e inconsistenti. 
I sottofirmati consiglie-
ri comunali Ropelato 
Nicola e Costa Adriano 
della Lista di minoran-
za denominata “Con la 
gente”  chiedono se in 
qualità di Sindaco ha 
notizie sullo stato delle 
trattative, o eventuali 
dismissioni, da parte 
dell’attuale proprietà, 
come intende proce-
dere per favorire un 
utilizzo produttivo del 
complesso ora inutiliz-
zato qualora la propie-
tà non sia in grado di 
continuare l’attività. 

recupero della quota 
maggioritaria nella fu-
tura società di scopo e 
la conseguente ricerca 
e convogliamento dei 
fondi necessari per la 
partecipazione a tale 
operazione. 
Come già espresso in 
Consiglio Comunale, è 
sempre nostra volontà 
e suggerimento per le 
future amministrazioni 
quella di investire fin 
da subito i primi utili 
del nuovo impianto 
idroelettrico in sistemi 
energetici alternativi 
nonchè nel sostegno 
economico di  tutte 
le iniziative dei privati 
cittadini tese allo sfrut-
tamento delle fonti rin-
novabili ed al risparmio 
energetico.  
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DALLA SCUOLA MATERNA 

L’anno scolastico 2006/2007 per la Scuola Equiparata dell’Infanzia  
di Scurelle è stato caratterizzato da due importanti novità: la 
ristrutturazione di alcuni spazi della scuola e la variazione del 
numero di sezioni, da tre a due.
I lavori di ristrutturazione, realizzati anche grazie alla 
collaborazione di alcuni genitori e dei membri dell’ente gestore, 
hanno coinvolto diversi locali della scuola: la mensa scolastica 
è stata messa in sicurezza individuando una via di fuga e 
costruendo all’esterno dell’edificio una scala antincendio. Nel 
salone e nelle aule è stata rifatta la pavimentazione con i bagni 
al piano terra completamente ristrutturati.
Sono stati 52 i bambini iscritti: 25 di 3 anni - dei quali 7 si 
sono inseriti solamente in gennaio - 10 di 4 anni e 17 di 5 
anni. Alunni che sono stati suddivisi in 2 sezioni distinte da due 
colori diversi rosso e giallo. La sezione verde è stata utilizzata 
invece dai bambini che frequentano l’anticipo e per le attività 
di intersezione. Ogni sezione è seguita da due insegnanti che 
propongono quotidianamente attività e giochi liberi, individuali 
o in gruppi spontanei, momenti di attività di intersezione ai 
quali partecipano bambini di pari età e laboratori aperti a gruppi 
misti.

RISPONDE
IL SINDACO...
I dati in mio possesso 
circa la situazione del-
l’ex Lanificio Dal sasso 
non sono purtroppo 
molti né tantomeno 
rincuoranti dal punto di 
vista occupazionale.
A decorrere dalla data 
del 10 maggio 2006, 
per i 57 operai ancora 
presenti nello stabili-
mento è stata ricono-
sciuta la cassa inte-
grazione straordinaria 
che comporta il perce-
pimento dello stipendio  
decurtato del 20%. La 
scadenza di tale prov-
vedimento è fissata il 9 
maggio 2007 dopodi-
chè gli operai saranno 
collocati in mobilità, 
con percepimento di 
uno stipendio fisso 
concordato per tutti in   
€ 794,00 al netto delle 
ritenute previdenziali e 
al lordo delle ritenute 
fiscali. Per coloro che 
continueranno ad es-
sere in mobilità l’anno 
successivo percepiran-
no  l’80% di questo 
importo.
La mobilità ha durata 
di un anno  per i lavo-
ratori di età compresa 
fra i 30 e 40 anni; di 
due anni per quelli in 
età compresa fra i 40 
e 50 anni e di tre anni 
per i lavoratori con età 
superiore ai 50 anni. 
Per quanto riguarda il 
destino del capannone, 
non si hanno notizie 
certe sullo stato at-
tuale della proprietà. A 
seguito del fallimento 
del 2006 del Gruppo 
Dalle Carbonare è sta-
ta depositata domanda 
di concordato fallimen-
tare in base alla quale 
l’industriale veneto 
Spiller, precedente 
proprietario dell’azien-
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Tutte le proposte didattico 
- educative fanno parte di un 
progetto educativo definito 
all’inizio dell’anno scolastico: 
quello proposto nell’anno 
scolastico 2006-2007 intitolato 
“ alla conquista dello spazio”  
mirava a favorire la percezione 
dello spazio come accoglienza, 
sicurezza ed autonomia, 
gioco, relazione, scoperta, 
incontro e dialogo, conoscenza, 
movimento, espressione e 
creatività, sperimentazione, 
cura di sé e confronto.
Sono stati individuati all’interno 
della scuola diversi spazi: gioco 
libero, cucina, angolo libro, sala 
da pranzo ..... che sono poi stati 
confrontati durante le uscite 
previste sul territorio con altri 
spazi; l’angolo libri con la mostra 
dei libri della Pimpa, la sala da 

pranzo con il ristorante, la piazza di Scurelle con la piazza di 
un’altro paese ecc.
All’interno del progetto è stato inserito anche quest’anno il 
percorso d’avvicinamento alla lingua tedesca che vede coinvolti 
principalmente, in tempi e modi diversi, i bambini di 4 e 5 anni. 
Un progetto attuato ormai da tre anni e che ha riscontrato un 
grande entusiasmo da parte dei bambini coinvolti e soprattutto 
minori difficoltà nell’affrontare lo studio della lingua tedesca nei 
bambini che iniziano la scuola elementare.
Per coinvolgere maggiormente i genitori nelle attività della scuola 
sono state proposte iniziative, quali l’allestimento dell’albero di 
Natale a tema con il progetto formativo ed una fiaba animata dai 
genitori e presentata ai bambini in occasione del Carnevale.
Si cercherà anche per il prossimo anno di avvicinare i genitori al 
mondo dei bambini con proposte nuove e coinvolgenti.

DALLA SCUOLA MATERNA 

da fallito nel 2001, 
dovrebbe subentrare in 
possesso dell’azienda.
Non è dato a sapere 
ancora circa le inten-
zioni di questo im-
prenditore che aveva 
avuto un colloquio con 
il  sottoscritto ancora 
nell’estate del 2005 
al fine di verificare la 
possibilità di una ricon-
versione dell’area in 
termini residenziali. Da 
allora non ho più avuto 
contatti con l’industria-
le veneto. 
Riguardo al secondo 
punto della vostra ri-
chiesta tengo a preci-
sare che il Comune può 
ben poco nei confronti 
di un trattativa per il 
subentro di altre azien-
de o per la ripresa della 
produzione. 
Al Comune compete, 
per il momento solo  lo 
strumento urbanistico 
per eventuali riconver-
sioni dell’area. 
I meccanismi che re-
golano le operazioni di 
subentro, oltre a non 
coinvolgere in prima 
persona l’Amministra-
zione Comunale, sono 
di esclusiva competen-
za della Giunta Provin-
ciale e dell’Assessorato 
all’Industria in primis. 
Più volte il sottoscritto 
ha chiesto delucidazio-
ni in merito a voci di 
subentro di altre azien-
de e per chiedere una 
soluzione al più presto 
al problema occupazio-
nale. Dall’Assessorato 
ho solo ricevuto rispo-
ste approssimative e 
vaghe.

INTERROGAZIONE 
N. 7 
Febbraio 2007

Data l’insostenibile 
situazione delle classi 
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DALLA SCUOLA ELEMENTARE

Mercoledì 12 dicembre i 40 bambini del coro “Le note d’oro” 
della scuola primaria di Scurelle sono andati alla Casa di Riposo 
di Strigno con l’intenzie di augurare un felice Natale agli ospiti e 
donare loro un po’ di gioia e serenità.Per trasportare a Strigno 
gli agitati cantanti sono arrivati a scuole alcuni mezzi della casa 
di Riposo: arrivati a destinazione, la maestra Juliana ha fatto 
riscaldare le voci rauche dal freddo e dall’emozione.Alle 10 i 
bambini sono entrati – accolti da un gioioso e caldo applauso 
– nella grande e addobbata sala ed hanno eseguito 12 canzoni, 
metà delle quali dedicate al Natale: alla fine, come bis, il coro 
ha offerto un augurio speciale: l’esecuzione di “Winter Fantasy”, 
un pezzo molto bello ma di difficile esecuzione. Durante lo 
spettacolo, i giovani componenti del coro era emozionati ma 
nello stesso tempo così felici nel vedere il pubblicare applaudire 
e sorridere divertito.La settimana dopo, sempre di mercoledì, 
il coro è stato impegnato nell’intrattenimento degli anziani del 
paese presso il Centro Pensionati. Anche in questa occasione, i 
ragazzi si sono esibiti nel repertorio di canzoni natalizie in pieno 
clima dello spirito natalizio di bontà, serenità, tranquillità e 
pace.

Dalla scuola elementare

RISPONDE
IL SINDACO...
Mi risulta alquanto 
strano ed  incompren-
sibile sentire parlare di 
“situazione insostenibi-
le” in cui si verrebbero 
a trovare le classi della 
scuola elementare 
provvisoriamente ubi-
cate presso l’edificio 
della sede municipale. 
Da parte del sottoscrit-
to e  del responsabile 
dell’ufficio tecnico co-
munale, con il corpo 
insegnante, collegato 
a suo volta diretta-
mente con i genitori 
degli alunni, è sempre 
stato tenuto un con-
tinuo contatto ed un 
proficuo rapporto di 
collaborazione al fine 
di addivenire alla riso-
luzione  in tempo brevi 
di qualsiasi inconve-
niente si fosse verifi-
cato durante questo 
periodo di permanenza 
provvisoria presso il 
Municipio e l’Oratorio 
Parrocchiale. 
Siccome questo limita-
to periodo di “trasferta 
forzosa” a causa dei 
lavori di ristruttura-

della scuola elemen-
tare di Scurelle, site 
provvisoriamente nel-
l’edificio comunale, 
sapendo che in ambito 
comunale è disponibile 
un piano della struttu-
ra denominata “Casa 
Anziani” che potrebbe 
comunque ospitarle, 
chiedono di chiarire 
perchè questi spazi 
non possono essere 
utilizzati. Di conoscere 
se i tempi tecnici per 
l’ultimazione dell’ope-
ra sono adeguati. Di 
essere informati se ci 
saranno inadempienze 
e ritardi nella realizza-
zione dell’opera. 
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Il Comprensorio sostiene 
mediante l’erogazione di 
contributi ad enti e associazioni 
iniziative di carattere culturale, 
sportivo, turistico, ricreativo ed 
economico. Per quanto riguarda 
la valutazione delle domande 
per la concessione di contributi 
saranno adottati i seguenti 
criteri generali di priorità:
• attinenza con i compiti 

istituzionali del Comprensorio;
• utilità, importanza, rilievo sociale delle attività proposte;
• iniziative aventi interesse a livello internazionale, nazionale o 
regionale/provinciale;

• iniziative interessanti l’intero ambito territoriale del 
Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino;

• iniziative promosse da enti o associazioni operanti su più 
Comuni;

• straordinarietà dell’iniziativa;
• iniziative conoscitive e promozionali della storia, usi, costumi 
ed economia della Valsugana e del Tesino;

• ruolo creativo e partecipativo delle comunità locali;
• capacità di autofinanziamento.

Devono inoltre essere rispettate le seguenti linee di indirizzo:
• divieto di intitolare la manifestazione ricorrendo a termini 
ascrivibili a prodotti alcolici (es. festa della birra, del vino, 
ecc.)

• divieto di somministrazione e vendita di bevande 
superalcoliche;

• sospensione della somministrazione e della vendita di bevande 
alcoliche un’ora prima della chiusura della manifestazione, nel 
caso in cui la stessa si protragga oltre le ore 1.00;

• il prezzo delle bevande alcoliche somministrate non potrà 
essere inferiore a quello mediamente applicato nei pubblici 
esercizi;

• il prezzo delle bibite analcoliche non dovrà essere superiore a 
quello delle bevande alcoliche.

E’ prevista una maggiorazione del contributo finanziario da parte 

DAL C3: CONTRIBUTI ALLE ASSOCIAZIONI

zione ed ampliamento 
dell’edificio scolastico  
non rientra certamente 
nella normalità del-
la storia della nostra 
Scuola, a mio giudizio 
ritengo che un minimo 
disagio sia comunque 
comprensibile, giusti-
ficabile e forse anche 
sopportabile.
Sono certo che il risul-
tato finale dell’opera 
avrà ampliamente 
compensato qualsiasi 
situazione di disagio. 
Era stata presa in 
considerazione anche 
l’ipotesi di trasferire le 
aule scolastiche presso 
il nuovo centro anziani 
ma è stata giudicata 
inopportuna sostan-
zialmente per due mo-
tivazioni. 
La prima, di caratte-
re tecnico, legata al 
notevole dispendio di 
risorse economiche 
che sarebbero state 
necessarie per appron-
tare le aule. I locali 
al primo piano, infat-
ti, per la loro ridotta 
superficie non sono 
adatti per ospitare aule 
scolastiche mentre i lo-
cali posti nel sottotetto 
sono per contro troppo 
grandi e dispersivi. 
Il secondo motivo, più 
di carattere politico, è 
legato essenzialmente 
alla particolare situa-
zione di incertezza da 
parte del Compren-
sorio nell’assumere la  
gestione della strut-
tura. Sollevare anche 
momentaneamente 
il Comprensorio dal 
problema gestionale è 
stato ritenuto in questo 
momento fuori luogo 
al fine di non pregiu-
dicare il futuro della 
struttura. 
Circa i tempi di rea-
lizzazione della nuova 
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del Comprensorio della Bassa Valsugana e 
Tesino:
a) nei confronti delle associazioni/
soggetti/enti promotori che somministrino 
durante la manifestazioni, oltre alle bibite 
analcoliche, solo bevande alcoliche con 
gradazione inferiore a 6°;
b) nel caso in cui l’associazione/
soggetto/ente promotore dell’iniziativa proponga attività 
specifi che di sensibilizzazione ai temi dell’alcol, del fumo, delle 
droghe o di altre sostanze nocive per la salute;
c) per l’utilizzo da parte delle associazioni/soggetti/enti 
promotori nella somministrazione di cibi e bevande di materiali 
biodegradabili, nell’ottica di una maggior tutela ambientale.

Le domande di contributo saranno altresì valutate con riguardo 
all’entità del fi nanziamento richiesto, alla ripetitività della 
domanda nel corso degli anni, al numero di domande presentate 
da soggetti operanti in uno stesso Comune.
Salvo casi di comprovata urgenza, le domande di contributo 
dovranno pervenire al Comprensorio alle scadenze sotto 
indicate e comunque entro i 60 giorni precedenti l’iniziativa, 
corredate del bilancio preventivo e di una dettagliata descrizione 
dell’intervento:
• entro il 31 maggio per le iniziative da realizzare nel 
corso del II° semestre dell’anno di riferimento;

• entro il 30 novembre per le iniziative da realizzare nel 
corso del  I° semestre dell’anno successivo.

In ogni caso è richiesto che il sostegno del Comprensorio 
venga ben evidenziato nel corso dell’iniziativa e sul materiale 
divulgativo e informativo realizzato.

struttura, il Direttore 
Lavori mi ha confer-
mato che tutto sta 
procedendo secondo il 
programma di esecu-
zione degli stessi. 
L’ultimazione delle ope-
re ed il trasferimento 
degli alunni nell’edifi cio 
scolastico ristrutturato 
previsto per l’autunno 
2008 dipenderà dal-
l’accoglimento o meno 
della richiesta di fi nan-
ziamento per la messa 
a norma della palazzina 
storica e l’adeguamen-
to dell’edifi cio adibito 
a mensa scolastica. Il 
costo di questo ulterio-
re intervento è pari ad 
€ 910.421,51 di cui € 
561.088,53 per lavori 
a base d’asta. La do-
manda di fi nanziamen-
to di questo progetto  
è stata depositata agli 
organi della Provincia 
assieme al progetto 
di completamento del 
nuovo magazzino dei 
Vigili del Fuoco entro 
la scadenza prevista 
in data 15 settembre 
2006. 

INTERROGAZIONE 
N. 8
Febbraio 2007

I sottofi rmatari con-
siglieri comunali della 
lista Con la Gente, nel-
lo svolgiento della loro 
funzione di controllo e 
proposta degli atti di 
codesta amministrazio-
ne riguardanti la viabi-
lità interna al paese 
di Scurelle, e avendo 
constatato che le inzia-
tive adottate dalla pas-
sata amministrazione e 
qeulle messe in atto da 
codesta società chiedo-
no se per codesta am-
ministazione la viabilità 
interna al paese è ac-
cettabile; se no, quali 
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Il Settore Socio Assistenziali 
del C3 ha promosso il 
Progetto Spesa a domicilio 
e grazie alla collaborazione 
dei supermercati della zona 
ha allargato la propria 
offerta. 
Ora infatti i negozi di 
alimentari aderenti 
all’iniziativa sono:
- Famiglia Cooperativa 
Bassa Valsugana di 
Ospedaletto,
- Famiglia Cooperativa 
Valsugana di Strigno, 
- Famiglia Cooperativa 
Castello Tesino,
- Supermercato Conad di 
Telve
-  Spaccio Carni di Borgo 
Valsugana
-  Supermercato Angeli di 
Marter
- Multiservizi di Ivano 
Fracena.
I destinatari sono le persone 
ultrasessantacinquenni del 
territorio che già fruiscono 
del Servizio di Assistenza 
Domiciliare o del Centro 
Servizi di Villa Agnedo, 
ma anche tutte le persone 
anziane in situazione di 
diffi coltà. 

Ricordiamo che presso il Comprensorio è attiva una postazione 
telefonica che risponde al numero: 0461 755555, attiva 
dal lunedì al giovedì dalle 14.00 alle 16.30, verso la quale 
confl uiranno gli ordinativi degli utenti, inviati poi al negozio più 
vicino al richiedente.

DAL C3: LA SPESA A DOMICILIO

Provincia Autonoma di Trento
Assessorato alle Politiche Sociali 

Comprensorio
della Bassa Valsugana e del Tesino

Settore Socio - Assistenziale

Piazzetta Ceschi 1,
38051 Borgo Valsugana
Tel. 0461/755565
Fax. 0461/755589
www.c3tn.it
E-mail: sociale@c3tn.it

Comprensorio
Bassa Valusgana e Tesino
Settore Socio Assitenziale
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RISPONDE
IL SINDACO...
Il miglioramento del-
la viabilità interna ed 
esterna al centro abi-
tato costituisce uno dei 
punti principali sui quali 
si sviluppa il program-
ma amministrativo del 
Sindaco e dell’attuale  
Giunta Comunale. 
L’obbiettivo di elimina-
re o quantomeno dimi-
nuire il traffi co pesante 
nel centro abitato è 
stato in parte raggiun-
to con l’istituzione del 
divieto di transito per 
tutti i mezzi pesanti 
aventi massa a pieno 
carico superiore ai 75 
quintali esclusi i mezzi 
diretti al rifornimento 
delle attività economi-
che e le attività di cari-
co e scarico dei privati.
Questo si è reso possi-
bile grazie al nulla osta 
rilasciato dall’Uffi cio  
Gestione Strade della 
Provincia che ha auto-
rizzato l’estensione di 
tale divieto sulle tratte 
di sua competenza. 
Totale collaborazione  
ed impegno si sono 
avuti anche da parte 
della Cartiera che ha 
segnalato il percorso 
di accesso alternativo 
per gli autocarri diretti 
allo stabilimento lungo 
viabilità per la disca-

accorgimenti intende 
intraprendere; se non 
sarebbe utile, date 
le molte lamentele, 
rivedere tutta la viabi-
lità del paese, per una 
maggior vivibilità; se 
non sarebbe opportun 
controllare il passaggio 
dei mezzi pesanti non 
autorizzati per le vie 
interne al paese e sulle 
stradine interpoderali e 
comunali (Maseri, Mor-
ni e Perero).  
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Una iniziativa per contribuire ad accrescere lo sviluppo economico 
e sociale. 
Il bando indetto dal Consorzio Bim del Brenta - nel pieno rispetto 
di quanto previsto dallo statuto -  ha come obiettivo quello di 
favorire  il progresso civile, sociale ed economico dei territori che 
ne fanno parte. 
Destinatari sono gli studenti universitari che hanno conseguito 
nel corso del 2007 - o lo faranno nei prossimi tre anni - una tesi 
con studi e ricerche che riguardano il bacino imbrifero montano 
del fiume Brenta.
La decisione del consiglio direttivo mira ad accrescere il livello 
di studio ma anche ad arricchire un patrimonio scientifico da 
mettere a disposizione della comunità.
Per i prossimi tre anni il Bim del Brenta metterà a disposizione 
un premio in denaro da assegnare a quei neolaureati residenti 
nel comuni del Consorzio che presenteranno studi riguardanti:
- produzione di energia attraverso fonti rinnovabili e piani 
energetici locali;

- conservazione, utilizzo e sviluppo delle risorse boschive;
- analisi e valorizzazione delle risorse minerarie e bonifiche 
ambientali;

- studi storici su personaggi locali o periodo storici di interesse 
locale inediti;

- studi economici di sviluppo e di commercializzazione dei 
prodotti locali e turistici;

- analisi e valorizzazione delle attività agricole e degli allevamenti 
di bestiame;

Per ogni edizione – e per un periodo complessivo di tre anni 
– verrà messa a disposizione una somma complessiva di 3.000 
euro e che verrà consegnata ai primi tre elaborati nelle seguente 
misura: 1.500 euro al primo classificato, 1.000 euro al seco e 
500 euro al terzo secondo il giudizio insindacabile di una giuria 
nominata dal direttivo del Bim del Brenta.
Tutti gli elaborati devono essere consegnati in formato cartaceo 
(duplice copia) e digitale entro e non oltre lunedì 31 marzo 
presso la segreteria del Consorzio in Corso Ausugum 82 a Borgo 
Valsugana (telefono 0461-754560 – info@bimbrenta.it).
Unitamente alla tesi deve anche essere consegnata una 
documentazione che certifichi il conseguimento del titolo di 
studio ed una autorizzazione al Bim del Brenta per l’eventuale 
pubblicazione del materiale.

DAL BIM BRENTA: BANDO PER STUDENTI

rica comprensoriale. 
Non possiamo nascon-
dere che sono giunte 
alcune lamentele per 
il traffico pesante ora 
dirottato sulle strade di 
campagna. Non aven-
do alternative disponi-
bili, al momento, dopo 
vari approfondimenti e 
confronti al nostro in-
terno, abbiamo deciso 
di dare priorità al cen-
tro storico del paese, 
garantendo in primo 
luogo l’incolumità delle 
persone che abitano 
all’interno dello stes-
so, in particolar modo 
dei soggetti più deboli, 
bambini ed anziani. 
Con questo provvedi-
mento si è cercato di 
dare contemporanea-
mente una risposta 
anche alle numerose 
segnalazioni per pro-
blematiche inerenti la 
stabilità degli edifici 
che sorgono lungo i 
cigli delle strade dello 
stesso centro, conti-
nuamente soggetti alle 
sollecitazioni prodotte 
dal traffico pesante.  
Si, abbiamo fatto delle 
scelte di opportunità, 
scegliendo fra i vari 
mali il male minore 
anche se siamo con-
sapevoli che questa 
non può costituire la 
soluzione definitiva al 
problema. 
E’ indubbio che il pae-
se sia continuamente 
attraversato da traffico 
non strettamente col-
legato alle esigenze di 
mobilità interna.
Eccezione fatta per la 
nuova tratta stradale 
provinciale di accesso 
alla Discarica che co-
stituisce una sorta di 
circonvallazione Ovest, 
il resto del paese è 
scoperto da una strada 
di periferia che possa 
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Il Patto Territoriale è uno 
strumento di programmazione 
“dal basso”, fortemente voluto 
dal Governo provinciale e rivolto 
essenzialmente al territorio 
affinché, attraverso un percorso 
di condivisione e concertazione 
con la Provincia, indichi  le  sue 
priorità e, soprattutto quei campi 
d’azione di carattere innovativo 
nei quali si debbano investire  
le risorse pubbliche, al fine di 
favorire al meglio le aspettative 
di crescita sociale ed economica 
della popolazione residente. 
I lavori per la stesura del Patto 
della Bassa Valsugana, iniziati 
ancora nel 1999, hanno visto 
l’istituzione di un tavolo di 
concertazione in cui pubblico 

e privato hanno lavorato in sinergia per far emergere le varie 
vocazioni e specificità del nostro territorio, indicando alla fine i 
progetti esecutivi di sviluppo. Con delibera della Giunta Provinciale 
del 28 luglio 2006 è stato approvato il Patto territoriale della 
Valsugana Orientale ed è stato sottoscritto il Protocollo d’Intesa 
con la Provincia che ha dato il via all’apertura dei bandi per la 
presentazione dei progetti da finanziare.
Il primo bando del Patto ha raggiunto ottimi risultati. Le domande 
di contributo da parte dei privati (254), hanno superato i 60 
milioni di euro di investimento. Avendo ampliamente superato 
l’obiettivo minimo di progettualità privata, fissato in 15 milioni 
di euro, è stato dato il via libera anche alla presentazione dei 
progetti delle opere pubbliche da parte dei Comuni.
Come accennato sul precedente numero di Scurelle Notizie, il 
Comune di Scurelle ha predisposto il progetto di ristrutturazione 
di 10 baite site in loc. Prai Tomei, per una spesa complessiva 
di € 1.230.000,00. La spesa ammessa a finanziamento è di € 
1.099.585,00 su cui verrà concesso il finanziamento provinciale 
di € 879.668,00 pari all’80% della spesa stessa.
In mancanza di un cospicuo intervento finanziario da parte della 
Provincia non sarebbe stato certamente possibile intervenire 
per ristrutturare e conservare il notevole patrimonio edilizio 
montano del Comune. I canoni annuali di affitto dei fondi 

PATTI TERRITORIALI 

convogliare da Est a 
Ovest e viceversa tutto 
il traffico pesante non-
ché il traffico di puro 
attraversamento che 
rende ora invivibile il 
centro storico. 
Siamo però altrettanto 
consapevoli che il Co-
mune di Scurelle abbia 
dato anche abbastanza 
in termini di territorio 
per assicurare una 
viabilità alternativa al 
passaggio lungo le vie 
del centro storico, so-
prattutto per chi il pae-
se non lo vive ma solo 
lo attraversa per le più 
svariate ragioni.
Rimaniamo per questo 
motivo in attesa degli 
sviluppi futuri sulla 
viabilità extraurbana 
sulla quale la Provincia 
sta interloquendo con il 
Comune i Castelnuovo, 
Telve e Borgo Valsuga-
na per dare alla rete 
viaria del fondovalle 
un assetto più logico 
e consono alle attuali 
esigenze.  
La soluzione definitiva 
al problema del traffico 
pesante, credo si avrà 
solo con la realizza-
zione dell’arginale in 
sponda destra del Tor-
rente Maso o comun-
que con una viabilità 
alternativa al centro di 
Castelnuovo che possa 
collegare il Ponte della 
Palanca direttamente 
alla S.S. 47 della Val-
sugana. 
Altra scelta operata 
nei mesi scorsi sulla 
quale non abbiamo 
dubbi sulla validità ed 
efficacia in termini di 
sicurezza, sia per i pe-
doni che per i veicoli, è 
stata l’istituzione del 
tratto di senso unico 
sulla Via XV Agosto 
dall’intersezione con 
Via Moschèn a Via 
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rustici, ammontanti attualmente a € 14.087,00 sono sufficienti 
a malapena a garantire la manutenzione ordinaria delle 22 baite 
dislocate nelle varie località della Val Campelle.
L’intervento di ristrutturazione si rende già di per sé necessario, 
in quanto dal 1925, anno in cui sono state ricostruite dopo la 
distruzione subita a seguito dei bombardamenti e gli incendi 
della Prima Guerra Mondiale, sono stati compiuti solo interventi 
di ordinaria manutenzione.
Ma, aldilà del recupero edilizio di questo prezioso patrimonio, 
da sempre apprezzato ed usufruito dalle famiglie della nostra 
Comunità,  preme sottolineare che, come annunciato nel nostro 
programma elettorale e ribadito in numerose occasioni di dibattito 
in Consiglio Comunale, il fine ultimo di questa e altre iniziative 
che sono state portate avanti in questi anni in Val Campelle, è 
far nascere e crescere attorno a ciò delle nuove professionalità in 
campo turistico, delle nuove attività complementari alle attività 
tradizionali della nostra zona che diventino opportunità di reddito 
per qualcuno.
Gli ingenti investimenti effettuati in questi ultimi 12 anni in 
Val Campelle hanno contribuito innanzitutto a creare una rete 
di servizi a beneficio di tutti i fruitori della zona, a partire dai  

numerosi turisti del Lagorai ma 
anche per chi vi abita nei mesi 
estivi.  
Siamo consapevoli che alcuni di 
questi investimenti avranno dei 
tempi di rientro molto lunghi 
ma va da sé ricordato che, 
nell’ottica di creare dei servizi 
alla comunità, poche sono le 
infrastrutture che riescono a 
“pagarsi”.
Consapevoli che le generazioni 
passate ci hanno trasmesso 
un patrimonio ambientale 
di inestimabile valore e che 
abbiamo l’obbligo morale di 
conservare e trasmettere alle 
generazioni future, noi abbiamo 
preferito il fare al non fare o, 
peggio,  al non decidere sulla 
Val Campelle, il tutto nel pieno 
rispetto dell’ambiente.

S.Maria Maddalena.  
Sicuramente la segna-
letica relativa a pedo-
ni e veicoli in questa 
tratta è ancora miglio-
rabile come sicura-
mente migliore sarà la 
riorganizzazione degli 
spazi della piazzetta 
antistante la casa Osti 
ad avvenuto lavoro di 
sistemazione dell’intera 
area. Il progetto per il 
completo riordino del-
l’area occupata dall’or-
mai fatiscente aiuola 
nonché dell’intera area 
d’intersezione è stato 
di recente affidato al-
l’arch. Nardelli Fulvio di 
Trento. L’imput dato al 
professionista dall’Am-
ministrazione comunale 
è stato quello di ricava-
re un sufficiente nume-
ro di posti macchina a 
servizio principalmente 
delle attività economi-
che. Il progetto dovrà 
inoltre prevedere il re-
cupero dell’ultima testi-
monianza degli antichi 
lavatoi che sorgevano 
lungo il corso della Rog-
gia, traccia ancora pre-
sente davanti alla parte 
retrostante della sede 
della Cassa Rurale. 
All’interno della nuova 
piazzetta dovranno in-
fine necessariamente  
trovare spazio nuovi 
spazi verdi che rendano 
armonico l’intero inter-
vento. 
Il problema della via-
bilità in zona cartiera 
legato allo staziona-
mento degli autocarri 
sulla carreggiata per 
le operazioni di carico 
e scarico dello stabili-
mento stesso, nonché 
quello relativo alla pe-
ricolosità della curva in 
prossimità della “porta 
del Murazzo”, purtroppo 
non vedrà una soluzio-
ne nell’immediato. La 
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Entro la prossima primavera, 
oltre che in tutto il territorio 
comprensoriale, anche a Scurelle 
entrerà in funzione il servizio di 
raccolta personalizzata delle 
frazione organica del rifiuto a 
tutte le utenze domestiche, 
escluse le località montagna. 
Una decisione finalizzata alla 
riduzione dei rifiuti conferiti in 
discarica con benefici anche in 
termini di allungamento della 
vita della discarica. Nel mese di 
giugno, il Comprensorio aveva 
contabilizzato il numero delle 
utenze che in paese praticavano 
il compostaggio  domestico al 
fine di predisporre la riduzione 
della quota variabile della tariffa 
per l’ammontare di 5 euro a 

persona all’anno. Su 618 utenze domestiche servite in paese, 
in 318 hanno avanzato la richiesta per riduzione della tariffa 
spettante a chi pratica il compostaggio domestico. A conti fatti, 
nei prossimi mesi saranno 300 gli utenti di Scurelle che saranno 
interessati al nuovo servizio. Durante i mesi di dicembre e 
gennaio gli incarichi del Comprensorio faranno dei sopralluoghi 
sul territorio per individuare i punti dove posizionare i contenitori 
da 240 litri in cui potranno conferire fino al massimo di 20 
utenti.  Successivamente tutti gli utenti saranno informati sulle 
modalità di attivazione del nuovo servizio e sulla data per il ritiro 
dalle attrezzature (sacchetti biodegradabili e pattumiera da 7 
litri da sottolavello) presso il municipio. Agli stessi verrà anche 
comunicata l’esatta data di partenza del servizio.

NOVITA’ SUL FRONTE RIFIUTI 

richiesta di finanzia-
mento del progetto di 
riqualificazione dell’in-
tera area compresa tra 
gli impianti sportivi ed 
il Murazzo, che preve-
deva tra l’altro lo spo-
stamento dell’attuale 
tracciato stradale,  già 
oggetto di approvazio-
ne del Consiglio comu-
nale nella seduta del      
28 giugno 2006, non 
è stata infatti accolta 
dall’Assessorato com-
petente.
L’Ammin i s t ra z i one 
Comunale sta attual-
mente dialogando con 
l’Assessorato all’Indu-
stria e con lo stabili-
mento della Cartiera 
per cercare di reperire 
i fondi necessari alla 
realizzazione di quanto 
previsto.
Non si hanno ancora 
notizie certe circa la 
realizzazione della co-
siddetta “variante del 
Tesino”, strada che 
interessa solo margi-
nalmente il nostro ter-
ritorio ma che, a mio 
giudizio è di estrema 
importanza per l’elimi-
nazione di alcuni nodi 
viari molto pericolosi. 
In sede di conferenza 
dei Sindaci convocata 
a Trento nell’autunno 
del 2005 per la discus-
sione dell’ultima va-
riante progettuale che 
di fatto ha congelato 
l’intera opera, ho avu-
to modo di esternare 
le mie preoccupazioni 
anche al Presidente 
della Giunta Provincia-
le nonché all’Assesso-
re ai Lavori Pubblici, 
giudicando la tratta in 
progetto ricadente sul 
nostro territorio comu-
nale necessaria al fine 
di evitare i numerosi 
incidenti che, ormai 
sempre più frequenti, 
interessano la curva in 
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LA CERTIFICAZIONE AMBIENTALE 

Il comune di Scurelle verso la certificazione ambientale 
prossimità dello stabili-
mento Finstral, l’incro-
cio subito soprastante 
e l’area d’intersezione 
in prossimità dell’in-
gresso della Finstral 
stessa. 
Ancora alcuni anni fa, a 
seguito di segnalazione 
da parte del Comando 
Carabinieri e richiesta 
dell’Ufficio Gestione 
Strade di Borgo Val-
sugana, il Servizio 
Viabilità della Provincia 
si era impegnato alla 
realizzazione di una 
rotatoria nei pressi del-
l’attuale ingresso dello 
stabilimento Finstral. 
Più volte ho sollecitato 
i dirigenti del Servizio 
Viabilità senza avere 
peraltro ancora alcuna 
risposta in merito. 
Nella zona produttiva in 
loc. Ensegua - Lagarine 
si sta predisponendo 
uno studio preliminare 
a totale carico di alcuni 
privati per l’individua-
zione di una viabilità 
interna che garantisca 
un collegamento ad 
anello per l’intera area 
già edificata e l’area di 
prossima edificazione 
al fine di evitare l’im-
bottigliamento degli 
autocarri che accedono 
agli insediamenti più 
interni e le difficoltose 
manovre che sono co-
stretti attualmente a 
compiere per il recesso 
da tali siti.
 Infine, nella variazione 
di bilancio all’ordine del 
giorno della scorsa se-
duta abbiamo istituito  
un nuovo capitolo per 
prevedere la spesa per 
la progettazione pre-
liminare di una nuova 
strada in loc. Sojane 
al fine di trovare una 
soluzione all’annoso 
problema della viabilità 
all’interno di tale zona. 

Con deliberazione della Giunta Provinciale 
n.2579 di data 7 dicembre 2006 è stata 
approvata la graduatoria di merito dei 
progetti finanziabili nell’ambito del bando 
2006 per lo sviluppo di certificazioni 
ambientali di processo – ISO 14001 e EMAS 
-  in enti pubblici trentini. 
Il progetto di certificazione ambientale 
secondo lo standard europeo EMAS II 
(Regolamento CE 761/2001), proposto in 
forma associativa dai comuni di Strigno 
(capofila), Ivano Fracena, Samone, Scurelle, 
Spera, Villa Agnedo e dal Consorzio 
Acquedotto Rava, è stato finanziato dalla Provincia Autonoma 
di Trento con un contributo pari al 95% della spesa riconosciuta 
ammissibile.
Il Sistema di ecogestione ed audit (Eco-Management and Audit 
Scheme = EMAS) è un sistema ad adesione volontaria per le 
imprese e le organizzazioni che desiderano impegnarsi a valutare 
e migliorare la propria efficienza ambientale.
Questo Regolamento si pone l’obiettivo di favorire, su base 
volontaria, una razionalizzazione gestionale degli aspetti 
ambientali delle organizzazioni, basata non solo sul rispetto 
dei limiti imposti dalle leggi, che rimane comunque un 
vincolo dovuto, ma sul miglioramento continuo delle proprie 
prestazioni ambientali, sulla creazione di un rapporto nuovo di 
fiducia e trasparenza con le istituzioni e con il pubblico e sulla 
partecipazione attiva dei dipendenti.
La certificazione ambientale secondo il Regolamento EMAS II è 
oggi una realtà consolidata a livello europeo: in Europa sono 
3.895 le organizzazioni registrate, per un totale di 5.805 siti 
(aggiornamento al 04/12/2007). L’Italia è al terzo posto, dopo 
la Germania e la Spagna, in quanto a numero di registrazioni 
ottenute (al momento sono 717), di cui più di 50 riguardano 
pubbliche amministrazioni. La Provincia di Trento sta investendo 
notevolmente nel settore della certificazione ambientale degli 
Enti pubblici: grazie agli ultimi due bandi provinciali (2005 e 
2006), ben 137 comuni e 8 comprensori hanno intrapreso il 
percorso.
La certificazione ambientale rappresenta il massimo impegno 
che una Pubblica Amministrazione possa assumere nei confronti 
della cittadinanza per il perseguimento di una Politica di Sviluppo 
Sostenibile. 
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Nel caso delle Amministrazioni Comunali, l’adozione di un sistema 
di gestione ambientale non si limita al governo delle procedure 
interne dell’Ente (riduzione dei consumi, scelta di acquisti 
meno impattanti,…) ma si esplicita proprio nel governo degli 
impatti indiretti, ovvero quegli impatti dovuti alla responsabilità 
territoriale di una pubblica amministrazione: programmazione 
e pianificazione, controllo, rilascio di autorizzazioni, gestione 
di appalti e servizi, finanziamenti, partecipazione in soggetti 
istituiti per la gestione associata di servizi pubblici,...
La scelta dei Comuni e del Consorzio di Rava di proporre 
congiuntamente un progetto è un evidente segnale della volontà 
delle Ammnistrazioni di confrontarsi, dialogare e collaborare per 
il raggiungimento di una maggiore attenzione verso il territorio 
e l’ambiente, che si traduce anche in un miglioramento della 
qualità della vita per le comunità locali.

Il progetto punta sia ad implementare azioni di miglioramento 
ambientale conformi a indicatori di qualità e prestazione ben 
riconoscibili, sia a identificare, conservare e migliorare le 
peculiarità territoriali.
Il processo di certificazione prevede diversi momenti di 
coinvolgimento territoriale, per creare conoscenza, condivisione 
e consenso attorno all’intera iniziativa, riprendendo anche 
l’eredità lasciata dal progetto di Agenda 21 Locale realizzato dal 
Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino nel 2002.
In particolare, nella prima fase del processo, in ciascun Comune 
verrà distribuito alla popolazione un questionario per monitorare 
la sensibilità ambientale e acquisire importanti informazioni sugli 
aspetti ambientali e sulle questioni maggiormente avvertite dalla 
cittadinanza. Tali aspetti saranno tenuti in considerazione dalle 
Amministrazioni per la predisposizione dei rispettivi programmi 
di miglioramento ambientale: la collaborazione delle famiglie 
nella compilazione di detto questionario appare quindi di 
fondamentale importanza. Come indispensabili, per il successo 
del progetto, saranno l’impegno e il grado di coinvolgimento di 
tutti i settori, amministrativi-politici e tecnici degli Enti.

In allegato trovate il questionario ambientale: vi 
preghiamo di compilarne uno per famiglia e di restituirlo 
entro fine febbraio presso gli uffici comunali, la famiglia 
cooperativa, il panificio Girardelli e la rivendita di giornali 
e tabacchi. 
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PUNTO CULTURA 

Festa in Piazza, anni ‘40

Gruppo di coordinamento delle attività culturali
Per la programmazione delle attività culturali nel nostro paese, è 
mia intenzione costituire un gruppo di coordinamento, che si 
confronti sulle proposte culturali  e collabori nella gestione delle 
attività teatrali. 
Vi lascio un numero di telefono, il mio, e un indirizzo mail a cui 
potete scrivere. Se vi è più comodo ho lasciato un modulo in 
Comune dove segnalare la vostra disponibilità. 
Anche il poco (tempo, energie...) diventa molto se siamo in 
tanti... vi aspetto

329-9271721 Lorenza
lorenza.ropelato@libero.it 

Bacheca informativa
Per diffondere con maggior efficacia le inizative in ambito 
culturale, verrà posta in luogo visibile, una bacheca riservata alle 
iniziative del Comune e delle Associazioni del paese. La bacheca 
è dotata di illuminazione, e diventa il riferimento per informarsi 
sulle proposte in calendario a Scurelle. 

in Agenda 

Durante la primavera 
2008, nei comuni del 
Comprensorio si susse-
guiranno diverse con-
ferenze sul tema della 
Grande Guerra. 

A Scurelle l’appunta-
mento da segnare in 
agenda è per il 
28 marzo prossimo 

Sarà con noi Tiziano 
Bertè, profondo co-
noscitore in materia, 
che tratterà il tema : 
“L’artiglieria ita-
liana nella Grande 
Guerra: un vero 
boom di tecniche e 
tattiche” 
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IL PUNTO SULL’OSPEDALE DI BORGO

“Quando le risorse economiche 
a disposizione dei nostri comuni 
erano molto più limitate di quelle 
attuali, le nostre Amministrazio-
ni Comunali avevano ritenuto 
indispensabile la presenza del 
medico condotto in paese e 
provvedevano alla sua remune-
razione!”
Oggi siamo all’assurdo! 
Nell’epoca in cui un terzo (circa 
1.500 milioni di euro!) del ricco 
bilancio della Provincia Auto-
noma di Trento sono destinati 
all’Assessorato alle Politiche per 
la Salute,  ci si aspetterebbe  
evidentemente una sanità di ec-
cellenza.
Nei vari capitoli dei bilanci pro-
vinciali degli ultimi 10-15 anni, 

la sanità infatti è tra i settori con l’incremento annuo  di spesa tra 
i più alti. Invece, e non certamente per colpa di chi, a qualsiasi 
titolo, lavora all’interno dell’Ospedale, ma per una ancora incom-
prensibile volontà politica, il nostro Ospedale di riferimento non 
gode sicuramente di ottima salute. 
Dico questo, purtroppo, a ragion veduta, dopo più di un anno e 
mezzo in cui si sono susseguite riunioni del Comitato di Distret-
to, Conferenze dei Sindaci, Assemblee comprensoriali, mozioni a 
sostegno dell’Ospedale approvate da un po’ tutti i consigli comu-
nali della Bassa Valsugana e, per ultimo, dopo aver fatto parte 
di una Commissione costituita dalla Giunta Comprensoriale per 
valutare i progetti di ristrutturazione dell’Ospedale stesso. 
A mio parere, se l’attenzione verso questo problema è ancora 
alta, ed esorto tutti perché tale rimanga, ciò è dovuto, in buona 
parte, all’opera del “Comitato per la difesa dell’Ospedale e la 
riapertura del punto nascite”, sorto proprio qui a Scurelle all’in-
domani della chiusura del reparto Maternità. 
Assieme a Paolo Costa, presidente del Comitato stesso, al mio 
predecessore Roberto Micheli, Lucio Verde, Angelo Fiemazzo e 
molte altre persone di Borgo e di altri paesi abbiamo lavorato, 
a volte anche in maniera silenziosa ed invisibile, raccogliendo 
dati, confrontandoci con professionisti del campo sanitario e 
dell’amministrazione sanitaria; siamo stati ricevuti dalla quarta 

IL PUNTO 
SULL’OSPEDALE DI 
BORGO: I FATTI 

Per ripercorrere la sto-
ria di quanto accaduto, 
riporto qui di seguito 
alcuni passi del mio 
intervento durante 
l’Assemblea compren-
soriale del 31 luglio 
2006.

“Il 9 maggio 2006 la 
quarta Commissione, 
al seguito dell’Assesso-
re alle Politiche per la 
Salute Remo Andreolli, 
faceva visita all’Ospe-
dale di Borgo. L’Asses-
sore, in quella sede, 
dichiarava apertamen-
te alla stampa testuali 
parole: “neonatologia 
non sarà toccata; la 
chirurgia d’urgenza ri-
marrà attiva al sabato 
e alla domenica”. 
Questo ci rincuorava, 
poiché una delibera 
della Giunta provinciale 
del 8 settembre 20005 
prevedeva la chiusura 
in tutti gli ospedali di 
valle dell’attività chi-
rurgica durante il fine 
settimana. Dichiarava 
inoltre: “ortopedia sarà 
aperta se vi sarà la ri-
chiesta del territorio”; 
“la guardia medica 
a Borgo e in Tesino 
non sarà soppressa”. 
Concludeva infine di-
chiarando che nessuna 
struttura ospedaliera di 
valle sarà chiusa e che 
non siamo alla vigilia di 
simili scelte. 
Tutt’altre affermazioni 
invece sono scaturite 
dall’Assessore nella 
riunione del comitato 
di Distretto del 26 giu-
gno 2006, in cui erava-
mo presenti solamente 
in 11 su 21, fra Sindaci 
e rappresentanti dei 
vari comuni. In quella 

di Fulvio Ropelato
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Commissione Legislativa della Provincia; sono stati effettuati in-
contri con la popolazione dei vari paesi ove abbiamo ascoltato la 
voce della gente; è stato organizzato un importante convegno 
a Borgo con relatore il prof. Claudio Eccher, massima figura in 
campo chirurgico a livello provinciale, che ha esortato il Comita-
to a continuare sulla strada intrapresa,  dichiarandosi disponibile 
a confrontarsi con i vertici dell’Azienda Sanitaria per proporre 
l’apertura di un punto nascite innovativo per Borgo; sono state 
raccolte più di 5.500 firme a sostegno dell’Ospedale e la riaper-
tura del punto nascite, consegnate ufficialmente sotto forma di 
petizione popolare al Presidente del Consiglio Provinciale il 6 
dicembre 2007. Non ci siamo limitati solamente a denunciare 
le cose che non vanno (perdendo l’occasione di stare zitti!  se-
condo quanto affermato da qualche politico locale), ma abbiamo 
lavorato e ci siamo sforzati di ampliare ed approfondire le nostre 
conoscenze  sul tema sanitario per essere, essenzialmente, pro-
positivi! 
La nostra non è né una battaglia ideologica, né populismo come 
sostiene invece “qualcuno”! Non dimentichiamo però che quel 
“qualcuno” ha ritenuto opportuno  assecondare fin da subito 
degli ordini di scuderia calati  da Trento piuttosto che ascoltare 
la voce del territorio; che quel “qualcuno” in questi ultimi mesi, 
dopo che i toni dell’opinione pubblica si sono fatti sempre più al-
larmati e più pressanti attorno alle problematiche dell’Ospedale,  
sta cercando ora di rifarsi politicamente il volto! Bell’esempio di 
correttezza e coerenza verso i cittadini della Valsugana! 
L’attuale Maggioranza in Comprensorio, dopo aver difeso a spa-
da tratta il documento siglato con l’Assessore Andreolli, nell’As-
semblea comprensoriale del 18 settembre 2007 ha presentato 
una mozione nella quale, prendendo atto della mancata osser-
vanza di quanto promesso dall’Assessore, ha proposto una serie 
di interventi per il potenziamento ed il rilancio del nosocomio di 
Borgo, compresa la riattivazione di un moderno punto nascite! 
Lascio a ciascuno di voi le dovute conclusioni!
Le informazioni assunte ci hanno confortato su quanto abbia-
mo portato avanti poiché il reparto Maternità di ogni ospeda-
le costituisce uno dei quattro pilastri che reggono l’ospedale 
stesso. Accanto al pronto soccorso e medicina, la Maternità 
è quel settore che con le professionalità necessarie per il suo 
funzionamento in sicurezza sostiene anche il primo pilastro: la 
chirurgia. Se solo uno di questi anelli viene meno, la struttura 
intera s’indebolisce!Questo è quanto avvenuto in altri ospedali 
periferici trentini ora ridotti a poliambulatori e la possibilità che 

sede veniva presentato 
un preliminare di un 
protocollo d’intesa con 
la Provincia di Tren-
to sul quale si erano 
precedentemente con-
frontati l’Assessorato 
e una rappresentanza 
del Comitato di Di-
stretto e che già in fase 
istruttoria non aveva 
ottenuto l’appoggio da 
parte del Sindaco di 
Ronchi e del Sindaco di 
Ospedaletto, membri 
di detto comitato ri-
stretto. In quella sede, 
la votazione per auto-
rizzare il Presidente a 
sottoscrivere il docu-
mento veniva rinviata 
solo per la mancanza 
della maggioranza dei 
membri del Comitato 
di Distretto. 
Con grande sorpre-
sa, al punto quinto 
di questo protocollo, 
appariva per la prima 
volta la volontà di 
procedere alla chiusu-
ra del punto nascite. 
Perché? I motivi, così 
recita il documento, 
sono essenzialmente 
legati alla mancanza 
di personale qualifi-
cato che garantisca il 
rispetto dei requisiti di 
sicurezza,  previsti dal-
la normativa nazionale 
e provinciale. 
A voce però venivano 
date dall’Assessore 
ulteriori motivazioni 
legate al numero dei 
parti annui ormai sce-
so a 140. Lo standard 
nazionale prevede 500 
parti annui, mentre la  
direttiva provinciale 
ne prevede 300 per 
poter giustificare la 
presenza di un punto 
nascite. Da alcuni dati 
(che tutti possono ve-
rificare) raccolti assie-
me al Comitato per la 
difesa dell’ospedale di 
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l’ospedale di Borgo possa fare la 
stessa fine rappresenta la nostra 
preoccupazione maggiore! 
D’altronde, le previsioni  pessimi-
stiche avanzate ancora un anno e 
mezzo fa dal Comitato per la dife-
sa dell’Ospedale purtroppo si sono 
verificate: non solo siamo rimasti 
senza un servizio prezioso per la 
nostra comunità, ma l’infinita li-
sta di promesse dell’Assessore Andreolli, intese a valorizzare il 
nosocomio di Borgo Valsugana, rimane tuttora “lettera morta”.  
L’istituzione di nuovi servizi ed il potenziamento di quelli esisten-
ti, previsti nello specifico elenco all’interno del Protocollo d’intesa 
firmato dall’assessore provinciale e dalla presidente del Distretto 
sanitario della Bassa Valsugana e Tesino è stato disatteso!  A 
prescindere dal mancato rispetto degli impegni presi dalla Pro-
vincia, non è comunque ammissibile “barattare” la chiusura di 
un servizio utile alla popolazione con la semplice promessa di 
altri servizi, peraltro da tempo dovuti. Questo non può, nel modo 
più assoluto, rientrare nella logica di una seria programmazione 
politica né tantomeno nell’ottica di garantire ai cittadini della 
periferia pari dignità a chi abita in città.  Il tempo che, come 
aveva testualmente dichiarato l’Assessore Andreolli, è galantuo-

mo, ha  comunque sentenziato 
che i cittadini della Valsugana 
avevano pienamente ragione a 
preoccuparsi: le nostre mamme 
vanno a partorire a Trento o in 
altri ospedali periferici dove – e 
qui siamo all’assurdo- trovano le 
stesse condizioni di “sicurezza” a 
causa delle quali era stata chiusa 
la maternità di Borgo. 

Come ho anticipato, nell’ottobre 
del 2007 il Comprensorio ha isti-
tuito una Commissione per valu-
tare nello specifico il progetto di 
ristrutturazione dell’Ospedale e 
della quale sono stato chiamato 
a far parte assieme al Presidente 
del Comprensorio C3 Flavio Pa-

Borgo, sorto all’indo-
mani di questi fatti,  è 
emerso che il numero 
delle nascite nel 1994 
corrispondeva a quello 
attuale; nel 1999 era-
no salite a 210! Con 
un’adeguata operazio-
ne di ristrutturazione 
e potenziamento del 
reparto ed un’adegua-
ta operazione di sensi-
bilizzazione delle madri 
in attesa sul territorio 
non solo della Bassa 
Valsugana ma anche 
sul bacino d’utenza di 
Levico, per esempio, 
non  si potrebbe rag-
giungere lo standard 
numerico previsto dalla 
nostra provincia? Non 
si è voluto procedere in 
questo senso: perché? 
Le “donne hanno scel-
to”- ha detto il Pre-
sidente del Comitato 
di Distretto on. Laura 
Froner- e a giusta ra-
gione hanno scelto di 
partorire in ospedali 
ove le condizioni di 
sicurezza sono migliori 
di quelle attualmente 
offerte dall’ospedale 
di Borgo. Io mi chiedo 
allora:  perché da dieci 
anni a questa parte 
non si è fatto nulla per 
migliorare gli standard 
di sicurezza del reparto 
maternità? Dopo l’ulti-
ma  battaglia condotta 
dal Distretto sanitario 
nel 2002 in cui si erano 
chieste le stesse cose 
che stiamo chiedendo 
in questo momento, 
perché l’Assessorato è 
rimasto inerme? Per-
ché l’Azienda Sanitaria 
non ha dato seguito 
alle richieste della 
Valle? Certo: nessun 
provvedimento di chiu-
sura, ma neanche di 
potenziamento! E que-
sto è il risultato.
Ma allora dobbiamo 

IL PUNTO SULL’OSPEDALE DI BORGO

Il Comitato consegna le firme al Presidente del Consiglio Provinciale 
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cher, il Sindaco di Borgo on. Laura Froner, il Sindaco di Ronchi 
Carlo Ganarin e l’Assessore alle Politiche Sociali del Comprenso-
rio Mario Dandrea. 
Durante una riunione con il personale medico dell’Ospedale, uno 
dei massimi professionisti operanti al suo interno richiamava i 
presenti affermando testualmente: “ora serve un chiaro segnale 
politico; per quanto riguarda la qualità dei servizi erogati l’Ospe-
dale è giunto ad una soglia sotto la quale diventa reale il rischio 
di deflagrazione”. 
A conclusione dei lavori la Commissione ha stilato un documento 
nel quale si è convenuto di apporre alcune modifiche all’ultimo 
progetto di ristrutturazione presentato a livello preliminare nell’ 
Assemblea comprensoriale del 19 settembre 2007. Sostanzial-
mente si è ritenuto opportuno prevedere la ricostruzione della 
palazzina ex portineria posta ad Ovest per consentire la realiz-
zazione di un “polmone” che permetta la ristrutturazione del-
l’attuale palazzina storica in tempi più ristretti e, a fine lavori, di 
avere a disposizione maggiori spazi per le degenze, per la crea-
zione di un apposito reparto per le lungodegenze e alcune stanze 
attrezzate per i malati terminali (l’unico centro abilitato ora esi-
stente è a Mezzolombardo). La realizzazione di questa nuova ala 
consentirebbe infine di spostare il centro dialisi all’interno della 
struttura ospedaliera e il reparto radiologia verrebbe disposto su 
un unico piano. 
Oltre alle indicazioni di carattere tecnico, la Commissione ha 
proposto anche l’assunzione di ulteriore personale medico per 
consentire all’Ospedale il mantenimento di un elevato standard 
nell’erogazione dei servizi.
Non senza  resistenze  e polemiche da parte di alcuni Sindaci che 
ancora una volta volevano disconoscere quanto anche da loro 
stessi votato nell’Assemblea Comprensoriale del 18 settembre 
2007 sopra ricordata, è stata accettata all’unanimità la proposta 
del sottoscritto per l’inserimento, nelle richieste all’Assessore alla 
Sanità, dell’apertura di un nuovo punto nascite. Il documento è 
stato infine approvato dalla conferenza dei Sindaci ed inviato al 
tavolo del Presidente della Provincia. 
In occasione della votazione del bilancio provinciale, nella rela-
zione allo stesso, il Presidente ha anticipato la volontà di stan-
ziare sul bilancio triennale 2008-2010 nove milioni di euro per la 
ristrutturazione dell’Ospedale i Borgo. (sono necessari 24 milioni 
di euro!).Speriamo ciò costituisca veramente il primo passo per 
il rilancio effettivo dell’Ospedale e di tutti i servizi sanitari per la 
Bassa Valsugana e Tesino. 

chiederci con forza: è 
questa una seria poli-
tica sanitaria che ten-
da a creare o meglio 
sostenere nelle valli 
quei servizi indispen-
sabili per mantenere 
vivibile un territorio di 
periferia? 
Qualcuno potrà tornare 
a dire che non vi sono 
i numeri. Ebbene se 
vogliamo mettere la 
vicenda sul mero piano 
dei numeri, facciamoli 
pure questi conti, ma 
fino in fondo! Perché 
non si è mai parlato 
per esempio di costi 
sociali? Dico bene, i 
costi sociali che le fa-
miglie delle gestanti 
dovranno sopportare 
per recarsi altrove per 
seguire la degenza le-
gata ad un parto. Una 
seria e responsabile 
azione politica non può 
non tenere conto di 
questo!
“Abbiamo a cuore la 
sicurezza delle madri” 
ha affermato sempre 
l’on. Froner. Certo, non 
si nega che in queste 
condizioni il reparto 
potesse continuare 
ad operare ed  allora, 
consapevolmente, si 
propone al Comitato 
di Distretto la via più 
sbrigativa, quella di  
chiudere invece che 
potenziare. Io mi chie-
do: quale sicurezza 
abbiamo creato per la 
madre e la sua famiglia 
che dovranno percor-
re come minimo 80 
chilometri  per recarsi 
all’ospedale più vicino 
su di una strada che 
tutti conosciamo per la 
sua elevata pericolosi-
tà? Siamo sicuri che la 
partoriente che dovrà 
recarsi d’urgenza alle 
8.00 del mattino a 
Trento avrà un viaggio 
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sicuro?
Ma voglio tornare ai 
fatti accaduti. Il sotto-
scritto assieme ad altri 
13 sindaci della valle, 
alla vigilia dell’ultimo 
incontro avuto con 
l’Assessorato l’ 8 luglio 
2006, sottoscriveva 
una nuova proposta di 
protocollo con la Pro-
vincia, mantenendo di 
fatto invariato il prece-
dente documento, re-
spingendo fermamente 
la proposta di chiudere 
il reparto Maternità e 
richiedendone invece 
il potenziamento con 
personale adeguato 
per il raggiungimento 
degli standard di si-
curezza richiesti dalla 
legge. Venivano ri-
chieste inoltre alcune 
garanzie su tempi e 
modi di intervento per 
quanto proposto nel 
resto del documento. 
Nel corso della riunio-
ne, alcune afferma-
zioni dell’Assessore o 
forse alcune cosiddette 
contropartite facevano 
tentennare qualche 
collega. Leggo testual-
mente alcune frasi 
dell’Assessore tolte dal 
verbale trasmesso ai 
sindaci:”... se si rimet-
te in discussione il pun-
to nascite si rimette in 
discussione tutto…..Se 
tutti sono d’accordo 
bene, altrimenti le de-
cisioni saranno prese 
dai tecnici dell’Azienda 
Sanitaria….il punto na-
scita è il punto di equi-
librio del documento, 
senza di questo non 
esiste la possibilità di 
trovare un accordo”.
A chiusura di quell’in-
contro una maggioran-
za di 12 membri su 21 
dava l’assenso al Presi-
dente del Comitato di 
Distretto per firmare il 

BILANCIO 2008 

ENTRATE Previsione

 Avanzo di Amministrazione 1.088.490,00

Titolo 1° Entrate tributarie 205.900,00

Titolo 2°

Entrate da contributi e trasferimenti correnti 
dello Stato, della Regione, della Provincia, e di 
altri enti pubblici anche in rapporto alle funzioni 
delegate della Regione e della Provincia

816.582,00

Titolo 3° Entrate extra tributarie 700.585,00

Titolo 4° Entrate da alienazioni, da trasferimenti di 
capitali e da riscossione di crediti 5.807.031,00

Titolo 5° Entrate da accensione di prestiti 359.770,00

Titolo 6° Entrate da servizi per conto terzi 302.500,00

 TOTALE COMPLESSIVO DELLE ENTRATE 9.280.858,00

SPESE Previsione

Titolo 1° Spese correnti 1.797.987,00

Titolo 2° Spese in conto capitale 6.978.241,00

Titolo 3° Spese per rimborso di prestiti di terzi 202.220,00

Titolo 4° Spese per servizi per conto terzi 302.500,00

 TOTALE COMPLESSIVO DELLE SPESE 9.280.858,00
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protocollo con la Pro-
vincia. 
All’indomani dei que-
sti fatti sorgeva un 
comitato spontaneo 
composto da sindaci, 
consiglieri compren-
soriali e liberi cittadini 
che si adoperavano da 
subito a raccogliere 
dati, testimonianze di 
tecnici ed operatori del 
settore sanitario che 
puntualmente hanno 
smentito la necessità 
di dover ricorrere a 
questo drastico ta-
glio di un servizio alla 
Valle. Ma di più.  La 
lunga lista delle famo-
se contropartite a cui 
accennavo poc’anzi si 
riduce di fatto a qual-
che servizio in più. Sì, 
lo ripeto, la maggior 
parte degli interventi 
previsti risultano esse-
re in realtà interventi di 
ordinaria amministra-
zione se non addirittu-
ra un elenco di servizi 
già esistenti.
Sono informazioni 
queste che il comita-
to ha raccolto da più 
fonti e delle quali tutti 
possono verificarne la 
veridicità. 
Ci si chiede allora come 
si può accettare la sop-
pressione di un ser-
vizio esistente, ripeto 
esistente, in cambio di 
altri servizi già operati-
vi, o quel che è peggio, 
ancora da realizzare?  
La candela, di solito, 
si spegne dopo che la 
corrente elettrica è ar-
rivata!......

NOTIZIE DAL 2007 

Un benvenuto ai nati:
GIRARDELLI CHIARA
GIRARDELLI ELISA
JEVTIC ALESANDRA
MARKU MICHELLE
MURARO FEDERICA
PATERNO THOMAS
ROPELATO DAVIDE
TOCCO JENNIFER
TOMASELLI MANUELA
VALDAN ALESSANDRO
VANZO LEONARDO

Un ricordo per chi ci ha lasciato:
BORGOGNO BRUNONE
BRESSANINI GIULIO
COSTA ADOLFO
DALLACQUA LIVIA
DIVINA CELESTINO
FRAISINGHER FLORA
GIRARDELLI FEDERICO
PURIN LIVIO
RINALDI UGO
SANTOMASO TERSILLA
VALANDRO FULVIO
VOLTOLINI SERAFINA

Un augurio ai novelli sposi:
ADORNO PAOLO e ANDRIOLLO ARIANNA
PATERNO DENIS e PACHER VALERIA
CARRARO CHRISTIAN e MINATI SARA
BUSARELLO IVAN e VOLTOLINI ELENA
COSTA ERWIN e CASTELLANI MONICA
RATTIN ANDREA e CAPPELLO LUCIA
POSTAJ DANIEL e LIZDEK NEVENA
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APPUNTAMENTI IN TEATRO 

TEATRO PARROCCHIALE DI 
SCURELLE 

ORE 20.45

SABATO
16 febbraio 2008
Pantakin Associazione
Culturale

ARLECCHINO
DON GIOVANNI
prima ricostruzione
del canovaccio
Le Festin de Pierre
di “Dominique” Biancolelli

con
Michele Modesto Casarin,
Manuela Massimi,
Federico Scridel
e Roberto Serpi
drammaturgia e regia di
Roberto Cuppone
e Michele Modesto Casarin

La storia di Don 
Giovanni, forse la 
più bella e famosa di 
tutto il teatro, deve 
questa straordinaria 
popolarità ai comici 
dell’arte italiani che per 
due secoli ne fecero in
tutta Europa un cavallo 
di battaglia: fra tutte, 
la versione di maggior 
successo fu Le Festin 
de Pierre (Il Convitato
di Pietra) di Domenico 
“ D o m i n i q u e ” 
Biancolelli, il più grande 
arlecchino secentesco, 
rappresentata per la 
prima volta a Parigi 
nel 1668, con tale 
successo che ebbe 
infinite repliche e 
riprese fino alla fine 
del Settecento. Oggi 
non poteva toccare 
che a Pantakin di 
Venezia, la compagnia 
italiana di maggior 
tradizione nella 
commedia dell’arte, 
di riesumare questo 
antico e leggendario 
canovaccio.
La ricostruzione 
moderna che propongo, 
non a caso con la 
preziosa collaborazione 
di Michele Modesto 
Casarin, il più famoso 
Pantalone veneziano 
operante oggi in Italia, 
è naturalmente libera 
e ispirata a rimettere 
in scena tutta la 
godibilità del racconto 
e la spettacolarità dei 
lazzi: una girandola 
di maschere (sette) 
e dialetti (sei), di 
virtuosismi (quattro 
attori in dodici 
personaggi, ventinove 
cambi di costume) e 
di musicalità (cinque 
musiche originali, 
cantate dal vivo). 

Roberto Cuppone

TEATRO PARROCCHIALE DI 
SCURELLE 

ORE 16.30

SABATO
23 febbraio 2008

I TRE PORCELLINI
di e con
Maurizio Corniani


